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Ville de Cosne-Cours-sur -Loire  
Conseil municipal du 1 er décembre 2016  

 
 
 
Michel Veneau  
Mesdames, Messieurs, nous allons commencer ce conseil municipal. Nous avons le 
quorum.  
 
Je vais vous lire les pouvoirs. Mme Quillier donne pouvoir à Mme Reboulleau. M. Bloin 
donne pouvoir à moi-même. Mme Jouy donne pouvoir à Mme Guillemet. M. Veychard 
donne pouvoir à Mme Forest. Mme Cornette donne pouvoir à M. Delas. Mme Chevreau 
donne pouvoir à M. Bruère et Mme Duchemin donne pouvoir à Mme Henry.  
 
.ÏÕÓ ÁÌÌÏÎÓ ÄïÓÉÇÎÅÒ ÕÎ ÓÅÃÒïÔÁÉÒÅ ÄÅ ÓïÁÎÃÅȢ *Å ÃÒÏÉÓ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ -ÏÎÓÉÅÕÒ &ÒÁÎÃË 
Wickers. Vous acceptez ȩ #ȭÅÓÔ ÂÏÎ ÓÉÇÎÅ ÑÕÁÎÄ ÏÎ ÅÓÔ ÓÅÃÒïÔÁÉÒÅ ÄÅ ÓïÁÎÃÅ ! 
 
Avez-vous des observations par rapport aux délégations sur table ? 
 
Alain Dherbier  
*ÕÓÔÅ ÕÎÅ ÐÒïÃÉÓÉÏÎ ÑÕÉ ÍÅ ÓÅÍÂÌÅ ÍÁÎÑÕÅÒȟ ÃȭÅÓÔ ÓÕÒ ÌÅÓ ÔÒÏÉÓ ÐÒÅÍÉîÒÅÓȢ KÁ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÁ 
ÔïÌïÐÈÏÎÉÅ ÆÉØÅȟ ÌÏÔÓ ρȟ ς ÅÔ σȟ ÉÌ ÎȭÙ Á ÁÕÃÕÎ ÐÒÉØȢ )Ì ÅÓÔ ÐÒïÃÉÓï : « suivant les prix indiqués 
dans la proposition financière Ȼȟ ÍÁÉÓ ÉÌ ÎȭÙ Á ÒÉÅÎ ÄȭÁÕÔÒÅȢ 
 
Michel Veneau 
)Ì ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÌÅÓ ÐÒÉØȢ /Î ÖÏÕÓ ÒïÐÏÎÄÒÁȢ -ÏÎÓÉÅÕÒ Crétel ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÛȟ ÄÏÎÃ ÏÎ ÎȭÁ ÐÁÓ ÌÅÓ 
ÉÎÆÏÓ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȢ 0ÁÓ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÏÂÓÅÒÖÁÔÉÏÎÓ ? 
 
Mesdames, Messieurs et chers collègues,  
Dans le cadrÅ ÄÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÅ ÃÅ ÓÏÉÒȟ ÈÏÒÍÉÓ ÌÅ ÄïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ ÂÕÄÇïÔÁÉÒÅȣ 
0ÁÒÄÏÎȟ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÒÁÉÓÏÎȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ 0ÅÒÒÅÁÕȟ ÖÏÕÓ ÓÕÉÖÅÚ ÂÉÅÎ ÌȭÏÒÄÒÅ ÄÕ ÊÏÕÒȢ  
Est-ce que vous avez des observations par rapport au dernier conseil municipal ? 
 
Christian Perreau  
*ȭÅÎ ÁÖÁÉÓ ÕÎÅȟ ÃȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁȣ 
 
Michel Veneau 
Très bien. 
 
Christian Perreau  
$ÁÎÓ ÕÎÅ ÉÎÔÅÒÖÅÎÔÉÏÎ ÑÕÅ ÊÅ ÆÁÉÓȟ ÊȭÁÖÁÉÓ ÄÉÔ ÑÕÅ ÊȭÁÌÌÁÉÓ ÁÕ ÍÁÒÃÈï ÄÅ "ÏÕÒÇÅÓ ÌÅ ÓÁÍÅÄÉ 
ÅÔ ÉÌ ÅÓÔ ÍÁÒÑÕï ÌÅ ÍÁÒÃÈï ÄÅ 0ÁÕȢ *Å ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÃÏÍÐÒÉÓȢ *Å ÄÏÉÓ ÍÅ ÌÅÖÅÒ ÄÅ ÂÏÎÎÅ ÈÅÕÒÅ Ìe 
ÓÁÍÅÄÉȢ /Î ÒÅÃÈÅÒÃÈÁÉÔ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÏÍÐÔÅ ÒÅÎÄÕȟ ÍÁÉÓ ÊÅ ÌȭÁÉ ÖÕ ÅÎ ÌÅ ÒÅÌÉÓÁÎÔȢ  
 
Michel Veneau 
)Ì ÆÁÕÔ ÐÒïÃÉÓÅÒ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÌÅ ÍÁÒÃÈï ÄÅ "ÏÕÒÇÅÓȢ 
 
Christian Perreau  
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*Å ÎÅ ÓÁÉÓ ÐÁÓ ÃÏÍÍÅÎÔ ÏÎ ÅÓÔ ÁÒÒÉÖï Û ÃÅ ÑÕÅ ÃÅ ÓÏÉÔ ÔÒÁÄÕÉÔ ÃÏÍÍÅ ëÁȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ 
erreur. 
 
Alain Dherbier  
*ȭÁÉ ïÔï ÐÌÕÓ ÐÒïÃÉÓ ÑÕÅ #ÈÒÉÓÔÉÁÎȢ )Ì ÓȭÁÇÉÔ ÄÅ ÌÁ ÐÁÇÅ φτ Û ÌÁ ÌÉÇÎÅ ρςȢ *ȭÁÉ ÄÉÔȟ ÅÎ ÐÁÒÌÁÎÔ ÄÅ 
Pascal Jaillet : « que son sens de la perfection et de son sens perpétuel de la précision lui 
a permis de faire toujours plus avec moins » et non pas « avec moi Ȼȟ ÃÏÍÍÅ ÃȭÅÓÔ ïÃÒÉÔȢ 
!ÖÅÃ ÍÏÉȟ ëÁ ÁÌÌÁÉÔ ÓÁÎÓ ÓÅ ÄÉÒÅȟ ÍÁÉÓ ÃȭïÔÁÉÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÐÌÕÓ ÁÖÅÃ ÍÏÉÎÓȢ 
 
Michel Veneau 
Très bien. 
 
Hicham Boujlilat  
Concernant la délibération démocratie sanitaire, nous avons voté la délibération sous 
réserve qÕȭÕÎÅ ÐÈÒÁÓÅ ÉÎÄÉÑÕÁÎÔ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÓÏÕÈÁÉÔÉÏÎÓ ÑÕÅ ÓÏÉÔ ÐÒÉÓ ÅÎ ÃÏÍÐÔÅ ÌÅ ÂÁÓÓÉÎ 
sanitaire de Cosne qui dépasse les limites administratives, départementales, donc qui 
concerne la région Centre. Est-ce que vous pouvez nous rendre compte en nous 
indiquant quelle phrase a été indiquée ? Parce que vous avez dit : ok, on vote et on 
mettra une phrase. Est-ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÐÏÕÒÒÁÉÔ ÁÖÏÉÒ ÌÁ ÄïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ ? 
 
Michel Veneau 
Oui, je vais rechercher la copie. 
 
Hicham Boujlilat  
$ȭÁÃÃÏÒÄȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÐÏÕÒ ÓÁÖÏÉÒȣ 
 
Michel Veneau 
Il faut ÑÕÅ ÃÅ ÓÏÉÔ ÉÎÓÃÒÉÔȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÏÎ ÅÓÔ ÔÏÕÓ ÄȭÁÃÃÏÒÄ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÂÉÅÎ ÌÅ ÂÁÓÓÉÎ ÄÅ ÖÉÅȢ 
 
Hicham Boujlilat  
/Î ÁÖÁÉÔ ÖÏÔï ÓÏÕÓ ÒïÓÅÒÖÅȟ ÍÁÉÓ ÃÏÍÍÅ ëÁ ÎȭÁÖÁÉÔ ÐÁÓ ïÔï ÍÏÄÉÆÉï ÁÖÁÎÔȟ ÃȭÅÓÔ ÐÏÕÒ 
savoir si ça a été fait. 
 
Michel Veneau 
#Å ÓÅÒÁ ÆÁÉÔȢ #ȭÅÓÔ ÓĮÒȢ 
 
Hicham Boujlilat  
$Å ÔÏÕÔÅ ÆÁëÏÎȟ ÏÎ ïÔÁÉÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄ ÌÛ-ÄÅÓÓÕÓȟ ÍÁÉÓ ÃȭïÔÁÉÔ ÓÉÍÐÌÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÖÏÉÒ ÓÉ ÃȭïÔÁÉÔ 
bien inscrit, comme on avait voté par confiance naturellement. 
 
5Î ÄÅÕØÉîÍÅ ÐÏÉÎÔȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÌÁ ÒÕÅ 6ÉÃÔÏÒ (ÕÇÏȢ /Î ÁÖÁÉÔ ïÃÈÁÎÇïȟ ÄÁÎÓ ÌÅ 
cadre de la demande de subvention à la région, sur la requalification de la rue Victor 
(ÕÇÏȢ 6ÏÕÓ ÎÏÕÓ ÁÖÉÅÚ ÉÎÄÉÑÕï ÑÕÅ ÖÏÕÓ ïÔÉÅÚ ÓÕÒ ÌÅ ÐÏÉÎÔ ÄȭÁÖÏÉÒ ÕÎ ÅÎÇÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ 
#ÁÒÒÅÆÏÕÒ -ÁÒËÅÔ ÄÅ ÐÒÅÎÄÒÅ ÅÎ ÃÈÁÒÇÅ ÌÅÓ ÄÅÕØ ÔÉÅÒÓ ÄÅ ÌȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÌÉïÓ Û 
ÌȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÅÔ Û ÌȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȢ *Å ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ ÌÅ ÃÏĮÔ ÄÅ ÌȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÄÅÓ ÍÁÉÓÏÎÓ ÑÕÉ 
ÁÖÁÉÅÎÔ ïÔï ÁÃÈÅÔïÅÓ ÄÅÐÕÉÓ ÐÁÓ ÍÁÌ ÄȭÁÎÎïÅÓȟ ÃȭïÔÁÉÔ υππ 000 euros et le coût 
ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÐÒïÖÕ ïÔÁÉÔ ÄÅ υππ 000 euros. Je voulais savoir, parce que vous aviez dit 
ÑÕÅ ÃȭïÔÁÉÔ ÉÍÍÉÎÅÎÔȟ ÑÕÅ ëÁ ÁÌÌÁÉÔ ÁÒÒÉÖÅÒȢ 
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Michel Veneau 
0ÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȟ ÏÎ ÎȭÁ ÐÁÓ ÌÁ ÒïÐÏÎÓÅȢ /Î ÐÅÎÓÁÉÔ ÌȭÁÖÏÉÒ Û ÌÁ ÒÅÎÔÒïÅ ÄÅ ÓÅÐÔÅÍÂÒÅȢ )ÌÓ ÏÎÔ 
ÒÅÐÏÕÓÓï ÌȭïÃÈïÁÎÃÅ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÕ ÃÏÍÉÔï ÄÉÒÅÃÔÅÕÒ ÎÁÔÉÏÎÁÌ ÄÅ #ÁÒÒÅÆÏÕÒȢ *ȭÁÉ ÂÉÅÎ ÐÅÕÒ 
ÑÕȭÏÎ ÎÅ ÌȭÁÉÔ ÑÕȭÅÎ ÄïÂÕÔ ÄȭÁÎÎïÅ ςπρχ ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔȟ ÌÁ ÒïÐÏÎÓÅȢ ,Å ÃÏĮÔ ÄȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ 
ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄÅ υππ πππ ÅÕÒÏÓȟ ÄÅ ÔÏÕÔÅÓ ÌÅÓ ÍÁÉÓÏÎÓȢ #ȭÅÓÔ ÕÎ ÐÅÕ ÐÌÕÓ ÄÅ σππ 000 euros, 
ÌȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÄÅ ÔÏÕÔÅÓ ÌÅÓ ÍÁÉÓÏÎÓ ÄÅÐÕÉÓ ÌÅ ÄïÂÕÔȢ 
 
Hicham Boujlilat  
De mémoire, il me semblait ÑÕȭÏÎ ÁÖÁÉÔ ÍÉÓ υππ 000 pour cette partie-là et 500 000 
ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȢ 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÐÅÕÔ-ðÔÒÅ ÁÖÅÃ ÌÅ ÃÏĮÔ ÄÅ ÄïÍÏÌÉÔÉÏÎȟ ÐÌÕÔĖÔȟ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅȢ ,ȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÐÌÕÓ ÌÁ 
démolition, ça correspond environ à 500 000 euros. 
 
Hicham Boujlilat  
Ça veut dire ÑÕÅ ÐÏÕÒ ÌÅ ÍÏÍÅÎÔȟ ÉÌÓ ÒÅÐÏÕÓÓÅÎÔ ÁÕ ÄïÂÕÔ ÄȭÁÎÎïÅ ÐÒÏÃÈÁÉÎÅȢ 
 
Michel Veneau 
*ȭÁÉ ÂÉÅÎ ÐÅÕÒ ÑÕȭÏÎ ÎȭÁÉÔ ÐÁÓ ÌÁ ÒïÐÏÎÓÅ ÅÎ ÄïÃÅÍÂÒÅȢ *Å ÎÅ ÓÁÉÓ ÐÁÓȟ ÍÁÉÓ ÉÌ ÆÁÕÔ ÒÅÓÔÅÒ 
prudent là quand même. 
 
Hicham Boujlilat  
$ȭÁÃÃÏÒÄ ÅÔ ÌÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÃÏÍÍÅÎÃÅÒÁÉÅÎÔ ÑÕÁÎÄ ? 
 
Michel Veneau 
,Å ÇÒÏÓ ÓÏÕÃÉ ÁÖÅÃ ÃÅÓ ÇÒÏÓ ÇÒÏÕÐÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕȭÉÌÓ ÖÏÎÔ ÖÏÕÌÏÉÒ ÆÁÉÒÅ ÌÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÔÏÕÔ ÄÅ 
ÓÕÉÔÅȢ #ȭÅÓÔ ÃÏÍÍÅ ëÁ ÑÕÅ ëÁ ÓÅ ÐÁÓÓÅȢ )ÌÓ ÍÅÔÔÅÎÔ ÓÉØ ÍÏÉÓ ÏÕ ÕÎ ÁÎ ÐÏÕÒ ÐÒÅÎÄÒÅ ÌÅÕÒ 
décision et le jour où ils ont pris la décision, ils vont dire que dans six mois, il faut que ce 
soit réalisé ou huit mois, je ne sais pas, suivant les chantiers. 
 
Hicham Boujlilat  
,ÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÄÅ ÄïÍÏÌÉÔÉÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÂÉÅÎ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÑÕÉ ÖÁ ÌÅÓ ÆÁÉÒÅ ? 
 
Michel Veneau 
De démolition uniquement. 
 
Hicham Boujlilat  
Je parle des ÔÒÁÖÁÕØȣ 
 
Michel Veneau 
Vous parlez uniquement de Victor Hugo. 
 
Hicham Boujlilat  
Je ne parle pas du magasin, mais je parle simplement de ce qui concerne la démolition 
ÄÅÓ ÂÝÔÉÍÅÎÔÓȢ ,Ûȟ ÊÅ ÐÅÎÓÅ ÑÕȭÉÌ ÖÁ Ù ÁÖÏÉÒ ÄÅ ÌÁ ÖÏÉÅÒÉÅȟ ÄÅÓ ÃÈÏÓÅÓ ÃÏÍÍÅ ëÁȢ 
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Michel Veneau 
Tout à fait. 
 
Hicham Boujlilat  
Vous avez prévu ça à quel moment ? 
 
Michel Veneau 
3ÉÔĖÔ ÑÕȭÏÎ Á ÌÅ ÆÅÕ ÖÅÒÔ ÄÅ #ÁÒÒÅÆÏÕÒȟ ÏÎ Ù ÖÁȢ /Î ÎÅ ÐÅÕÔ ÐÁÓ ÄïÍÁÒÒÅÒ ÁÖÁÎÔ ÑÕȭÏÎ ÓÏÉÔ 
ÓĮÒ ÑÕÅ #ÁÒÒÅÆÏÕÒ ÌÁÎÃÅ ÌȭÏÐïÒÁÔÉÏÎȢ 
 
Hicham Boujlilat  
Dans mon esprit, je penÓÁÉÓ ÑÕȭÏÎ ÁÖÁÉÔ ÌÁÎÃï ÌÅÓ ÍÁÒÃÈïÓȢ %Î ÆÁÉÔȟ ÏÎ ÁÔÔÅÎÄ ÌÅ ÆÅÕ ÖÅÒÔ ÄÅ 
Carrefour avant de commencer quoi que ce soit. 
 
Michel Veneau 
Oui. On a déjà un accord de la Région pour Victor Hugo, une aide au niveau de la 
subvention. 
 
Hicham Boujlilat  
/ÕÉȢ #ȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁ ÑÕȭÏÎ Á ÖÏÔï ÌÏÒÓ ÄÅ ÌÁ ÄÅÒÎÉîÒÅ ÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÐÌïÎÉîÒÅ ÑÕÉ ÓȭÅÓÔ ÔÅÎÕÅ Û 
.ÅÖÅÒÓȟ ÕÎÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ςππ 000 euros ɀ on a été vigilant là-dessus ɀ 
pour la partie travaux. 
 
Michel Veneau 
4ÏÕÔ Û ÆÁÉÔȢ 0ÌÕÓ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓ ?  
Ça a été confirmïȟ ÌȭÁÃÃÏÒÄ ÄÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎȢ %Ô ÐÕÉÓ ÏÎ ÔÉÅÎÔ Û ÒÅÍÅÒÃÉÅÒ ÌÁ 2ïÇÉÏÎȢ #ȭÅÓÔ 
ÖÒÁÉȟ ÊÅ ÌȭÁÉ ÄïÊÛ ÄÉÔ ÅÔ ÊÅ ÌÅ ÄÉÓ ÉÃÉ ÄÅÖÁÎÔ ÌÁ ÐÒÅÓÓÅȟ ÄÅÐÕÉÓ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÓÉÇÎï ÌÅ ÃÏÎÔÒÁÔ 
ÄÅ ÖÉÌÌÅȟ ÌÁ 2ïÇÉÏÎ ÓȭÅÓÔ ÖÒÁÉÍÅÎÔ ÅÎÇÁÇïÅ ÁÕÐÒîÓ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÄÅ #ÏÓÎÅȢ KÁ ÎÏÕÓ Á ÁÕÓÓi 
ÂÏÏÓÔïÓ ÐÏÕÒ ÆÁÉÒÅ ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÄÅ ÐÒÏÊÅÔÓȟ ÃÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÅÚ ÖÕȟ ÅÔ ÄïÍÁÒÒÅÒ ÁÓÓÅÚ 
ÒÁÐÉÄÅÍÅÎÔ ÓÕÒ ÔÏÕÓ ÎÏÓ ÐÒÏÊÅÔÓȟ ÃȭÅÓÔ ÃÅ ÑÕÉ ÅÓÔ ÉÎÔïÒÅÓÓÁÎÔȢ #ȭÅÓÔ ÌÁ ÒïÇÉÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÄÕ 
direct, la ville de Cosne avec la Région, les services et les élus. Ça aide beaucoup dans la 
ÄïÍÁÒÃÈÅ ÐÏÕÒ ÒïÁÌÉÓÅÒ ÌÅÓ ÐÒÏÊÅÔÓȢ #ȭÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÑÕÅÌÑÕÅ ÃÈÏÓÅ ÄȭÉÎÔïÒÅÓÓÁÎÔ ÐÏÕÒ 
la ville. 
 
Hicham Boujlilat  
3ÁÃÈÁÎÔ ÑÕÅ ÓÕÒ ÌȭÁÉÄÅ ÐÏÕÒ ÌÁ ÒÕÅ 6ÉÃÔÏÒ (ÕÇÏȟ ÃȭÅÓÔ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÕ ÐÌÁÎ ÄÅ ÓÏÕÔÉÅÎ ÑÕÅ 
la Région a mis en place cette année. CÅ ÎȭïÔÁÉÔ ÐÁÓ ÕÎÅ ÏÂÌÉÇÁÔÉÏÎȢ %ÌÌÅ Á ÓÏÕÈÁÉÔï ÌÅ ÆÁÉÒÅ 
justement pour les investissements. Et sur le reste également, ça rentre aussi dans le 
ÃÁÄÒÅ ÄÅ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅÓ ÑÕÉ ÎÅ ÓÏÎÔ ÐÁÓ ÄÕ ÔÏÕÔ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅÓȢ #ȭÅÓÔ ÃÌÁÉÒÅÍÅÎÔ ÕÎÅ ÖÏÌÏÎÔï 
politique de la Région de mettre en place tout ça. Je dis ça, parce que quand on dit que 
les collectivités, il faut peut-ðÔÒÅ ÑÕȭÅÌÌÅÓ ÓÅ ÒÅÃÅÎÔÒÅÎÔȟ ÓÉ ÌÁ 2ïÇÉÏÎ ÎÅ ÓÅ ÃÏÎÃÅÎÔÒÅ ÐÁÒ 
exemple que sur ses compétences obligatoires, ça veut dire 4 millions en moins pour le 
contrat de ville et toutes les autres subventions, soit qui sont en cours ou qui ont été 
votées. 
 
Michel Veneau 
/Î ÌȭÁ ÂÉÅÎ ÃÏÍÐÒÉÓ ÑÕÁÎÄ ëÁ ÓȭÅÓÔ ÄïÃÉÄï Û $ÉÊÏÎ ÅÎÔÒÅ ÌÅ ÐÒïÆÅÔ ÄÅ 2ïÇÉÏÎ ÅÔ ÌÅ ÐÒïÓÉÄÅÎÔ 
ÄÅ ÌȭïÐÏÑÕÅȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ 0ÁÔÒÉÁÔȢ /Î Á ÂÉÅÎ ÃÏÍÐÒÉÓ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÇÒÝÃÅ à la Région que Beaune 
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et Cosne ont bénéficié justement de toutes ces aides et de pouvoir démarrer assez 
ÒÁÐÉÄÅÍÅÎÔȢ !ÃÔÕÅÌÌÅÍÅÎÔȟ ÌÅÓ ÃÏÎÔÒÁÔÓ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔȟ ÃȭÅÓÔ ÐÌÕÓ ÌÅÎÔȢ /Î ÌÅ ÓÁÖÁÉÔ 
ÁÖÁÎÔȢ -ÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕÅ ÌÁ 2ïÇÉÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÄÕ ÄÉÒÅÃÔȟ ÃȭÅÓÔ du circuit court et ça permet 
ÄȭÁÖÁÎÃÅÒ ÐÏÕÒ ÒïÁÌÉÓÅÒ ÎÏÓ ÄÏÓÓÉÅÒÓȢ /Î ÅÎ ÅÓÔ ÔÒîÓ ÆÉÅÒȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÖÕȟ ÏÎ Á 
démarré quand même pas mal de chantiers et on va continuer à partir de 2017. 
 
Thierry Demay  
"ÏÎÊÏÕÒȢ #ȭÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÉÎÔïÒÅÓÓÁÎÔ ÑÕÅ Monsieur Boujlilat nous fasse cette 
remarque, comme quoi il y a donc 200 000 euros qui sont accordés, puisque nous, on 
avait des chiffres qui étaient différents de ce qui nous avait été dit pour Victor Hugo. 
Nous, on avait 100 000 qui étaient prévus. Tant ÍÉÅÕØȟ ÓÉ ÃȭÅÓÔ ςππ 000, je préfère. 
 
Hicham Boujlilat  
Vous voyez que vous avez un élu ici qui essaie de faire au mieux son travail, pour 
défendre les intérêts de la ville. Je vais revérifier là tout de suite, parce que vous me 
mettez un petit doute, mais je vais regarder. 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÄÕ ÄÉÒÅÃÔȢ 
 
Hicham Boujlilat  
.ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÊÅ ÌÅ ÄÉÓȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÓÏÍÍÅ ÄÅ ςππ 000 euros. 
 
Thierry Demay  
Tant mieux. 
 
Hicham Boujlilat  
*ȭÁÉ ÍÉÓ ρππ 000 ? Je me suis planté alors. 
 
Michel Veneau 
Je confirme la dernière délibération : « nous avons émis un avis favorable sur la nouvelle 
organisation des territoires de santé, tout en déplorant que le découpage ne tienne pas 
ÃÏÍÐÔÅ ÄÅ ÌȭÉÎÔïÇÒÁÌÉÔï ÄÕ ÂÁÓÓÉÎ ÄÅ ÖÉÅ ȻȢ /Î ÌȭÁ ÂÉÅÎ ÐÒïÃÉÓïȢ  
 
Hicham Boujlilat  
#Å ÑÕÉ ÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅȣ LȭÅÓÐÒÉÔȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÄÅ ÐÁÒÌÅÒ ÄÅ ÌȭÁÕÔÒÅ ÃĖÔïȟ ÃĖÔï ÒïÇÉÏÎ #ÅÎÔÒÅ ÅÔ 
ÂÁÓÓÉÎ ÄÅ ÖÉÅ ÐÏÕÒ ÄÅÓ ÇÅÎÓ ÁÉÌÌÅÕÒÓȣ 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÍÁÒÑÕïȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ "ÏÕÊÌÉÌÁÔȟ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔ ÄÕ #ÈÅÒȢ /Î Á ÂÉÅÎ ÐÒïÃÉÓï ÂÁÓÓÉÎ ÄÅ ÖÉÅȟ 
ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔ ÄÕ #ÈÅÒȢ /Î Á ÆÌïÃÈï ÌÅ #ÈÅÒȢ #ȭÅÓÔ Åntre parenthèses, département du Cher. 
 
 
Mesdames, Messieurs et chers collègues,  
$ÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÄÅ ÃÅ ÓÏÉÒȟ ÈÏÒÍÉÓ ÌÅ ÄïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ ÂÕÄÇïÔÁÉÒÅ ÑÕÉ ÓÅÒÁ ÁÕ 
ÃÏÕÒÓ ÄÅ ÎÏÓ ïÃÈÁÎÇÅÓȟ ÎÏÕÓ ÐÒÏÃîÄÅÒÏÎÓ Û ÌȭïÌÅÃÔÉÏÎ ÄÅÓ ÎÏÕÖÅÁÕØ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ 
communautaires. Ceux-ci seront amenés à siéger au sein du nouvel EPCI qui prendra 
officiellement effet le 1er janvier 2017. 
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!ÐÒîÓ ÑÕÅÌÑÕÅÓ ÐïÒÉÐïÔÉÅÓ ÄÏÎÔ ÌȭÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÏÎ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔ Á ÌÅ ÓÅÃÒÅÔȟ ÉÌ ÎÏÕÓ ÁÐÐÁÒÔÉÅÎÔ 
ÄÏÎÃ ÃÅ ÓÏÉÒ ÄȭïÌÉÒÅ ÃÉÎÑ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÓÕÐÐÌïÍÅÎtaires, en pratiquant le mode de 
ÄïÓÉÇÎÁÔÉÏÎ ÄÉÔ Û ÌÁ ÐÒÏÐÏÒÔÉÏÎÎÅÌÌÅ ÉÎÔïÇÒÁÌÅȢ *ȭÁÉ ÒÅëÕ ÌÅÓ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÁÎÔÓ ÄÅÓ ÇÒÏÕÐÅÓ ÁÆÉÎ 
ÄÅ ÌÅÕÒ ÆÁÉÒÅ ÐÁÒÔ ÄÅ ÌȭÁÐÐÌÉÃÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÌÏÉ ÅÔ ÄÕ ÍÏÄÅ ÄÅ ÃÁÌÃÕÌȟ ÅÔ ÎÏÕÓ ÎÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ 
accordés sur ce point. Cette élection annoÎÃÅ ÌÅÓ ÐÒïÍÉÃÅÓ ÄȭÕÎÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÏÒÇÁÎÉÓÁÔÉÏÎ 
ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÔÅÒÒÉÔÏÉÒÅ ÑÕÉ ÄÅÖÒÁ ÒÅÎÄÒÅ ÌȭÁÃÔÉÏÎ ÐÕÂÌÉÑÕÅ ÐÌÕÓ ÆÏÒÔÅ ÅÔ ÃÏÈïÒÅÎÔÅȟ ÔÏÕÔ ÅÎ 
ÎÏÕÓ ÐÅÒÍÅÔÔÁÎÔ ÄÅ ÍÕÔÕÁÌÉÓÅÒ ÎÏÓ ÍÏÙÅÎÓ ÅÔ ÄÏÎÃȟ ÊÅ ÌȭÅÓÐîÒÅȟ ÄÅ ÐÅÒÍÅÔÔÒÅ Û ÃÈÁÑÕÅ 
collectivité de réaliser des économies. 
 
*Å ÔÉÅÎÓ Û ÐÒïÃÉÓÅÒ ÉÃÉ ÌȭÉÍÐÏÒÔÁÎÃÅ ÄÅ ÌÁ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ïÌÕÓ #ÏÓÎÏÉÓȟ ÐÕÉÓÑÕÅ ÎÏÕÓ 
serons 20 à siéger sur 55 conseillers. Cela me permet de souligner que notre ville sera 
ÐÌÁÃïÅ ÁÕ ÃĞÕÒ ÄÕ ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÆ ÅÔ ÑÕÅ ÌÅ ÄïÖÅÌÏÐÐÅÍÅÎÔ ïÃÏÎÏÍÉÑÕÅ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÔÅÒritoire 
ÄÅÖÒÁ ÓȭÁÐÐÕÙÅÒ ÅÎ ÐÁÒÔÉÃÕÌÉÅÒ ÓÕÒ ÓÅÓ ÆÏÒÃÅÓ ÖÉÖÅÓȢ 3ÁÃÈÅÚ ÑÕÅ ÊÅ ÓÕÉÓ ÅÔ ÊÅ ÓÅÒÁÉ ÄÁÎÓ 
cette nouvelle aventure très attentif, avec force de proposition afin de contribuer de mon 
mieux au devenir de ce nouvel EPCI.  
Avant toutefois de procéder à ce vote, nous allons ce soir être amenés à débattre des 
orientations du budget que nous aurons à voter le 22 décembre prochain. Monsieur 
Demay vous présentera dans quelques instants nos perspectives pour 2017. 
 
En ce qui me concerne, je me permettrai de faire un rappel des orientations prises les 
années passées et je vous dévoilerai les grands axes  de ce qui devrait être le projet du 
budget 2017. 
 
%Î ςπρτȟ Û ÌȭÏÃÃÁÓÉÏÎ ÄÕ ÐÒÅÍÉÅÒ ÂÕÄÇÅÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ ÂÕÄÇïÔÁÉÒÅȟ ÊȭÁÖÁÉÓ ÁÎÎÏÎÃï ÍÏÎ 
intention de développer notre commune afin de la positionner, pour le mieux, dans le 
ÃÁÄÒÅ ÄÅÓ ÖÉÌÌÅÓ ÁÔÔÒÁÃÔÉÖÅÓ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÔÅÒÒÉÔÏÉÒÅȢ *ȭÁÎÎÏÎëÁÉÓ ÍÏÎ ÓÏÕÈÁÉÔ ÄȭÁÎÔÉÃÉÐÅÒ ÌÁ ÆÉÎ 
ÄÅ ÌÁ ÃÒÉÓÅ ÅÔ ÄȭÁÖÏÉÒȟ ÄÁÎÓ ÌÅ ÍÅÉÌÌÅÕÒ ÄÅÓ ÃÁÓȟ ÕÎÅ ÌÏÎÇÕÅÕÒ ÄȭÁÖÁÎÃÅ ÑÕÁÎÄ ÃÅÌÁ ÓȭÁÖîÒÅ 
possible et, ÁÕ ÍÉÎÉÍÕÍȟ ÍÁÉÎÔÅÎÉÒ ÌȭÁÃÔÉÖÉÔï ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÐÅÌÏÔÏÎ ÄÅ ÔðÔÅ 
ÄÅÓ ÖÉÌÌÅÓ ÄÅ "ÏÕÒÇÏÇÎÅȢ 0ÏÕÒ ÃÅÌÁȟ ÊȭÉÎÖÉÔÁÉÓ ÔÏÕÔ ÌÅ ÍÏÎÄÅ Û ÓÅ ÍÅÔÔÒÅ ÁÕ ÔÒÁÖÁÉÌ ÅÎ 
ÓȭÁÐÐÕÙÁÎÔ ÓÕÒ ÄÅÕØ ÉÄïÅÓ ÆÏÒÔÅÓ : agir pour ne pas subir, ce qui implique à être toujours 
au ÃĞÕÒ ÄÅ ÌȭÁÃÔÉÏÎ ; initier, impulser et accompagner, ce qui se traduit par encourager 
toutes les initiatives propres à générer du développement. 
En 2015, juste avant la signature du contrat de ville, je vous annonçais que nous 
estimions à près de 57 millioÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓ ÌÁ ÓÏÍÍÅ ÃÕÍÕÌïÅ ÄÅ ÔÏÕÔÅÓ ÌÅÓ ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎÓ 
ÃÏÎÆÏÎÄÕÅÓ ÅÎ ÍÁÔÉîÒÅ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÐÕÂÌÉÃ ÅÔ ÐÒÉÖï ÑÕÅ ÎÏÔÒÅ ÃÏÍÍÕÎÅȟ ÐÁÒ ÓÏÎ 
ÉÍÐÌÉÃÁÔÉÏÎ ÅÔ ÓÏÎ ÄÙÎÁÍÉÓÍÅȟ ÖÁ ÇïÎïÒÅÒȟ ÓÅÕÌÅ ÏÕ ÅÎ ÌÉÅÎ ÁÖÅÃ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÐÁÒÔÅÎÁÉÒÅÓ 
ÊÕÓÑÕȭÅÎ ςπςρȢ .ÏÕÓ ïÔÉÏÎÓ ÐÁÓÓïÓ ÅÎ ÕÎ ÁÎ ÄȭÕÎÅ ÖÏÌÏÎÔï ÁÆÆÉÃÈïÅ Û ÌÁ ÓÉÇÎÁÔÕÒÅ ÄȭÕÎ 
ÐÒÏÊÅÔ ÁÃÃÏÍÐÁÇÎï ÄȭÅÎÇÁÇÅÍÅÎÔÓ ÆÉÎÁÎÃÉÅÒÓȢ )Ì ÎÅ ÒÅÓÔÁÉÔ ÐÌÕÓ ÑÕȭÛ ÆÉÎÁÌÉÓÅÒ ÌÅÓ ÄÏÓÓÉÅÒÓȟ 
ÃȭÅÓÔ-à-dire négocier avec chaque partenaire, lancer des études, valider les esquisses, 
etc. ; et enfin boucleÒ ÌÅÓ ÄïÍÁÒÃÈÅÓ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÖÅÓȢ #ȭÅÓÔ ÄÉÒÅȟ ÌÏÒÓÑÕȭÏÎ ÃÏÎÎÁÿÔ ÕÎ ÐÅÕ 
ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ĞÕÖÒÅ ÄÅÓ ÐÒÏÃïÄÕÒÅÓ ÊÕÒÉÄÉÑÕÅÓ ÅÔ ÁÕÔÒÅÓȟ ÑÕȭÉÌ ÎÏÕÓ Á ÆÁÌÌÕ ÒÅÄÏÕÂÌÅÒ 
ÄȭÅÆÆÏÒÔȢ 
 
%Î ςπρφȟ ÊÅ ÒÅÖÉÅÎÓ ÖÅÒÓ ÖÏÕÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÅ ÍÏÎ ÔÒÏÉÓÉîÍÅ ÄïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ 
budgétaire. Je ne résisterai pas au plaisir de souligner que plusieurs indicateurs 
nationaux positionnent notre ville parmi les communes les mieux gérées du 
ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔȢ #Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÅ ÍÁÉÒÅ ÑÕÉ ÅÓÔ ÃÉÔïȟ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅȢ /Î ÅÓÔ ÂÉÅÎ ÄȭÁÃÃÏÒÄȢ 
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Notre endettement se situe dans la moyenne basse des villes du département. On a vu un 
ÁÒÔÉÃÌÅ ÌȭÁÕÔÒÅ ÊÏÕÒ ÄÁÎÓ ÌÅ Journal du Centre qui nous a expliqué à peu près toutes les 
villes de la Nièvre avec leur endettement. Selon le plan national, selon les critères du 
ministère des Finances, notre ville est très bien positionnée. Enfin, Cosne se voit 
ÑÕÁÌÉÆÉÅÒ ÄȭÕÎÅ ÎÏÔÅ ÄÅ ρχȾςπ ÐÁÒ Ìȭ!ÒÇÕÓ des communes. 
 
!ÕÓÓÉȟ ÄÁÎÓ ÃÅ ÃÏÎÔÅØÔÅ ÐÏÓÉÔÉÆ ÐÏÕÒ ÎÏÔÒÅ ÖÉÌÌÅȟ ÃȭÅÓÔ ÁÖÅÃ ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÄÅ ÆÉÅÒÔï ÑÕÅ ÊÅ ÓÕÉÓ 
en mesure de vous annoncer ce soir la finalisation de certains dossiers, ce qui induit le 
ÌÁÎÃÅÍÅÎÔ ÉÍÍÉÎÅÎÔȟ ÃȭÅÓÔ-à-dire dès 2017 des projets suivants. 
- Construction de 30 maisons individuelles au lotissement de La Fontaine Pernée, 
ïÖÁÌÕïÅÓ Û ςȟς ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓȟ ÔÒÁÖÁÕØ ÐÒïÖÕÓ ÅÎ ςπρχȢ 

- CÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÒïÓÅÁÕ ÄÅ ÃÈÁÌÅÕÒ ïÖÁÌÕï Û φ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓȟ ÔÒÁÖÁÕØ ÐÒïÖÕÓ ÅÎ 
janvier 2017. 

- 0ÏÕÒÓÕÉÔÅ ÄÕ ÃÈÁÎÔÉÅÒ ÄÕ ÔÒÉÂÕÎÁÌ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÉÌÌÉÏÎ ÄȭÅÕÒÏÓȢ 
- Lancement de la deuxième tranche du gymnase George Sand budgétisé à 600 000 

euros, livraison pour la fin novembre 2017. 
- 2ïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÄÅ ÖÏÉÅÒÉÅ ÐÒïÖÕÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÕ ÐÒÏÊÅÔ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÉÔ 

du quartier ouest qui consisteront, dans un premier temps, à créer un parvis devant 
le tribunal et des voies de circulation, le tout prévu pour 600 000 euros, les travaux 
débuteront en mars 2017. 

- ,ÁÎÃÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÄȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÓÕÒ #ÏÕÒÓ ÅÔ 6ÉÌÌÅÃÈÁÕÄ ÐÒïÖÕÓ ÅÎ ÊÕÉÎ ςπρχ 
Û ÈÁÕÔÅÕÒ ÄÅ ς ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓȢ 

- ,ÁÎÃÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÒïÈÁÂÉÌÉÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÿÌÏÔ 'ÁÙ-Lussac sur le quartier Saint-Laurent pour 
la somme de 2,φ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓȢ 

 
4ÏÕÓ ÃÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÓÏÎÔ ÓÏÉÔ ÐÉÌÏÔïÓ Û ÌȭÉÎÉÔÉÁÔÉÖÅ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅȟ ÓÏÉÔ ÅÆÆÅÃÔÕïÓ ÁÖÅÃ ÌÁ 
ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎ ÆÉÎÁÎÃÉîÒÅ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅȢ )ÌÓ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÅÎÔ ÁÕ ÔÏÔÁÌ ÐÒîÓ ÄÅ ρφ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓ 
ÑÕÉ ÓÅÒÏÎÔ ÉÎÊÅÃÔïÓ ÄÁÎÓ ÌȭïÃÏÎÏÍÉÅ ÌÏÃÁÌÅȢ ρφ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÑÕÉ ÖÏÎÔ ÇïÎïÒÅÒ ÄÅ ÌȭÁÃÔÉÖÉÔï ÅÔ 
ÄÏÎÃ ÄÅ ÌȭÅÍÐÌÏÉȢ #ÅÔÔÅ ÓÏÍÍÅ ÔÒîÓ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔÅ ÃÏÍÐÒÅÎÄ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ 
ÎïÇÏÃÉïÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÅ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎÓȟ ÄÅ ÃÏÎÔÒÁÔÓ ÅÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄÓ ÁÖÅÃ ÌÅÓ ÐÁÒÔÅÎÁÉÒÅÓȟ ÏÕ 
bien ceux qui sont portés directement par la commune aveÃ ÌȭÁÉÄÅ ÅÔ ÌÅ ÓÏÕÔÉÅÎ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔȟ 
de la Région et du Département. 
 
Ce résultat démontre de façon, on ne peut plus claire que le travail, la mobilisation et la 
ÖÏÌÏÎÔï ÆÁÒÏÕÃÈÅ ÄÅ ÌȭïÑÕÉÐÅ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌÅ ÅÔ ÄÅ ÌȭÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÏÎ ɀ je dis bien 
ÌȭÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÏÎȟ ÉÌ y a un travail énorme qui a été fait par nos services ɀ finissent 
toujours par payer ; que la collectivité peut prendre son destin en mains et participer au 
ÄïÖÅÌÏÐÐÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌȭïÃÏÎÏÍÉÅ ÌÏÃÁÌÅȢ .ÏÕÓ ÁÌÌÏÎÓ ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔ ÃÏÎÃÒïÔÉÓÅÒ ÅÔ ÃÅȟ ÍÁÌÇÒï 
les difficultés financières liées à la baisse des dotations depuis longtemps, comme vous 
le savez, certes minorées pour 2017 et on est bien content, mais implacables. Je déplore 
comme tous les maires de France cette attaque en règle depuis cinq ans envers les 
collectivités, qui a comme effet, à mon sens, de limiter les investissements des 
ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÅÔ ÐÁÒ ÄÅÌÛȟ ÌÁ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÅÍÐÌÏÉÓȢ )Ì Ù Á ÁÕÓÓÉ ÕÎ ÐÈïÎÏÍîÎÅ ÓÕÒ ÌÅÓ ÃÏĮÔÓ ÄÅ 
fonctionnement et nos services aussi par rapport à ces baisses de dotations. 
Ceci étant, malgré les difficultés, nous faisons face. Nous poursuivons la modernisation 
ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅȟ ÃÏÍÍÅ ÎÏÕÓ ÌȭÁÖÉÏÎÓ ÁÎÎÏÎÃïÅȢ *Å ÃÒÏÉÓ ÁÕ ÄÅÖÅÎÉÒ ÄÅ #ÏÓÎÅȢ *Å ÍÅÔÔÒÁÉ 
ÔÏÕÔ ÅÎ ĞÕÖÒÅ ÐÏÕÒ ÒïÁÌÉÓÅÒ ÌÅÓ ÏÂÊÅÃÔÉÆÓ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÎÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ ÄÏÎÎïÓ ÅÎ 2014. Je crois 
ÑÕȭÅÎ ÆïÄïÒÁnt les énergies, nous réussirons et les partenaires annoncés en sont les 
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ÉÌÌÕÓÔÒÁÔÉÏÎÓ ÉÎÃÏÎÔÅÓÔÁÂÌÅÓȢ *Å ÃÒÏÉÓ ÑÕȭÉÌ ÅØÉÓÔÅ ÕÎÅ ÓÅÕÌÅ ÍïÔÈÏÄÅ ÐÏÕÒ ÒïÕÓÓÉÒ ÑÕÉ ÁÌÌÉÅ 
ÌÁ ÖÏÌÏÎÔïȟ ÌÅ ÔÒÁÖÁÉÌ ÅÔ ÌÁ ÐÅÒÓïÖïÒÁÎÃÅȢ #ÅÔÔÅ ÍïÔÈÏÄÅ ÓȭÁÖîÒÅ ÄÏÎÃ ÇÁÇÎÁÎÔÅȢ 
!ÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÁÐÒîÓ ÔÒÏÉÓ ÁÎÓ ÄÅ ÍÁÎÄÁÔȟ ÊȭÁÉ ÌÁ ÃÏÎÖÉÃÔÉÏÎ ÑÕÅ ÌÁ ÒïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅ ÎÏÓ ÐÒÏÊÅÔÓ 
ÔÒÁÎÓÆÏÒÍÅÒÁ ÎÏÔÒÅ ÖÉÌÌÅ ÅÔ ÌȭÉÎÓÃÒÉÒÁ ÄÁÎÓ ÌÁ ÍÏÄÅÒÎÉÔïȢ #ȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ÃÅÌÁ ÑÕÅ ÊȭÁÉ ïÔï ïÌÕȢ 
#ȭÅÓÔ ÄÁÎÓ ÃÅÔ ïÔÁÔ ÄȭÅÓÐÒÉÔ ÑÕÅ ÊÅ ÖÏÕÓ ÌȭÁÎÎÏÎÃÅȟ ÊÅ ÍÁÉÎÔÉÅÎÄÒÁÉ ÌÅ ÃÁÐ ÄÅ 
ÌȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÊÕÓÑÕȭÅÎ ςπςπȟ ÁÆÉÎ ÄÅ ÄÏÔÅÒ #ÏÓÎÅ ÄÅÓ ÏÕÔÉÌÓ ÉÎÄÉÓÐÅÎÓÁÂÌÅÓ Û ÇïÎïÒÅÒ 
son développement futur. Je vous remercie. 
 
Je vais passer maintenant la parole à Monsieur Demay qui va nous présenter le DOB. 
 
 
A. AFFAIRES FINANCIERES 
 

ρȢ $ïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔation budgétaire 2017  

 
 
Thierry Demay  
Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs, chers collègues,  
Le débat que nous allons avoir ce soir est marqué par une exigence de sincérité et de 
transparence. Il se traduira par une volonté que je définirai comme suit : une forte 
sobriété pour nos dépenses de fonctionnement, tout en garantissant un haut niveau de 
ÓÅÒÖÉÃÅ ÐÕÂÌÉÃ ÅÔ ÕÎÅ ÏÐÔÉÍÉÓÁÔÉÏÎ ÏÂÊÅÃÔÉÖÅ ÄÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓȟ ÌÁ ÐÏÕÒÓÕÉÔÅ ÄȭÕÎÅ ÐÏÌÉÔÉÑÕÅ 
ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȟ ÃÏÍÍÅ ÖÉÅÎÔ ÄÅ ÖÏÕÓ ÌÅ ÐÒïÃÉÓÅÒ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅȢ *e vous rappelle 
ÑÕÅ ÌÅ ÄïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ ÂÕÄÇïÔÁÉÒÅ Á ÐÏÕÒ ÖÏÃÁÔÉÏÎ ÄÅ ÐÒïÓÅÎÔÅÒ ÁÕØ ïÌÕÓ ÌÅÓ ÇÒÁÎÄÅÓ 
ÔÅÎÄÁÎÃÅÓ ÓÔÒÕÃÔÕÒÁÎÔ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔï ÅÔ ÄȭïÃÈÁÎÇÅÒ ÓÕÒ ÌÅÓ ÓÏÌÕÔÉÏÎÓ 
proposées. Je vous précise que le fait de voter ce budget en décemÂÒÅ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ .-1 
ÎÏÕÓ ÐÅÒÍÅÔ ÄȭðÔÒÅ ÏÐïÒÁÔÉÏÎÎÅÌÓ ÄîÓ ÊÁÎÖÉÅÒ ςπρχȢ 4ÏÕÔÅÆÏÉÓȟ ÎÏÕÓ ÄÅÖÏÎÓ ÔÒÁÖÁÉÌÌÅÒ ÓÕÒ 
des hypothèses de résultats qui seront validés en avril 2017. 
Ainsi, comme chaque année, après avoir voté le compte administratif 2016 au mois de 
mai 2017, nous procèderons à des ajustements en juin 2017 dans le cadre du budget 
supplémentaire. Après avoir entendu la présentation des grandes orientations effectuée 
par Monsieur le maire, je vais, si vous le permettez, exposer les grandes lignes 
directri ces qui structurent notre budget 2017. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅ ÖÉÅÎÔ ÄÅ ÖÏÕÓ ÆÁÉÒÅ ÐÁÒÔ ÄÅÓ ÐÅÒÓÐÅÃÔÉÖÅÓ ςπρχ ÑÕÉȟ ÊȭÏÓÅ ÌÅ ÄÉÒÅ ÅÔ ÃÅÌÁ 
avec prudence, sont assez encourageantes pour notre collectivité, au regard du contexte 
économique général qui, comme vous le savez, impacte directement le budget de toutes 
les communes de France. Je confirme ici ce soir que nous subissons depuis quelques 
années une purge drastique de nos finances. Dans son discours introductif, Monsieur le 
ÍÁÉÒÅ ÓȭÅÓÔ ÁÔÔÁÒÄï ÓÕÒ ÌÅ ÃÈÉÆÆÒÅ ÄÅ 16 millions, qui pourrait devenir le chiffre référence 
ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρχȢ  
En ce qui me concerne, je vous demanderai de retenir un autre chiffre, 1 930 000 euros. 
Ce chiffre est le résultat cumulé de la diminution de la dotation globale de 
fonctionnement qui atteindra 950 000 euros en 2017, soit une perte de 30 %, et de 
ÌȭÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÃÏÎÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅ ÁÕ ÆÏÎÄÓ ÄÅ ÐïÒïÑÕÁÔÉÏÎ 
intercommunal qui a augmenté nos dépenses de 980 157 euros depuis quelques années. 
1 930 000 euros, cela représente, poÕÒ ÖÏÕÓ ÄÏÎÎÅÒ ÕÎÅ ÉÄïÅȟ ÌȭïÑÕÉÖÁÌÅÎÔ ÄÕ 
remboursement annuel de la dette depuis cinq ans ou encore cinq budgets de 
fonctionnement du centre technique municipal. Nous sommes, je le concède, tous 
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ÄïÐÅÎÄÁÎÔÓ ÄȭÕÎÅ ÓÉÔÕÁÔÉÏÎ ïÃÏÎÏÍÉÑÕÅ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅ ÄÉÆÆÉÃÉÌÅȢ %Î ce qui concerne Cosne, 
dès 2015, Monsieur le maire nous informait de la nécessité de mettre en place une 
stratégie qui nous permettrait de conserver les grands équilibres indispensables à la 
réalisation de nos projets. Aussi, depuis le début du mandat, je défends devant vous une 
ÏÒÔÈÏÄÏØÉÅ ÂÕÄÇïÔÁÉÒÅ ÓȭÁÐÐÕÙÁÎÔ ÓÕÒ ÄÅÕØ ÌÅÖÉÅÒÓ ȡ ÌÁ ÒÅÃÈÅÒÃÈÅ ÃÏÎÓÔÁÎÔÅ ÄȭïÃÏÎÏÍÉÅ 
dans le cadre du fonctionnement de la ville et celle ô combien difficile de recettes 
nouvelles Ƞ ÌÅ ÆÉÎÁÎÃÅÍÅÎÔ ÄȭÕÎ ÐÒÏÇÒÁÍÍÅ ÁÍÂÉÔÉÅÕØ ÄȭÉÎÖÅÓÔissement pour notre ville. 
0ÏÕÒ ÆÉÎÁÎÃÅÒ ÃÅÓ ÄÅÒÎÉÅÒÓȟ ÎÏÕÓ ÄÅÖÒÉÏÎÓ ÁÖÏÉÒ ÒÅÃÏÕÒÓ Û ÌȭÅÍÐÒÕÎÔ ÔÏÕÔ ÅÎ ÒÅÓÐÅÃÔÁÎÔ 
les grands équilibres, afin de ne pas fragiliser les finances de la ville. Mais si nous 
ÓÏÍÍÅÓ ÃÏÎÔÒÁÉÎÔÓ ÄȭÁÇÉÒ ÄÁÎÓ ÕÎ ÃÏÎÔÅØÔÅ ÔÅÎÄÕȟ ÎÏÕÓ ne devons pas perdre le cap fixé 
en début de mandat et les engagements forts pris devant les Cosnois, à savoir 
développer notre commune en favorisant les investissements. 
6ÏÕÓ ÌȭÁÕÒÅÚ ÃÏÍÐÒÉÓȟ ÌÅ ÎÏÕÖÅÁÕ ÐÁÒÁÍîÔÒÅ ÁÕÑÕÅÌ ÎÏÕÓ ÄÅÖÏÎÓ ÆÁÉÒÅ ÆÁÃÅ ÂÏÕÌÅÖÅÒÓÅ 
les modes de gestion traditionnels, en obligeant les décideurs publics à repenser les 
ÍÏÙÅÎÓ ÄÅ ÓÁÔÉÓÆÁÉÒÅ ÌȭÉÎÔïÒðÔ ÇïÎïÒÁÌȢ %Î ÔÁÎÔ ÑÕȭïÌÕÓ ÁÕ ÒÅÓÐÏÎÓÁÂÉÌÉÔïȟ ÎÏÕÓ ÄÅÖÏÎÓ 
faire face et rester optimistes, sauf à nous contenter, comme cela a été fait par le passé, 
ÄÅ ÇïÒÅÒ ÌȭÏÒÄÉÎÁÉÒÅ ÓÁÎÓ ÐÒÅÎÄÒÅ ÄÅ ÒÉÓÑÕÅÓȟ ÅÎ ÁÌÌÁÎÔ ÊÕÓÑÕȭÛ ÃÏÎÔÒÁÃÔÅÒ ÕÎ ÅÍÐÒÕÎÔ ÄÅ 
σ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓ ÑÕÉ ÎȭÁÕÒÁ ÓÅÒÖÉ ÑÕȭÛ ÇÏÎÆÌÅÒ ÁÒÔÉÆÉÃÉÅÌÌÅÍÅÎÔ ÌÁ ÔÒïÓÏÒÅÒÉÅ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅȢ 
 
%Î ÒïÓÕÍïȟ ÓÉ ÌÁ ÓÉÔÕÁÔÉÏÎ ÅÓÔ ÇÒÁÖÅ ÐÏÕÒ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ &ÒÁÎÃÅȟ ÅÌÌÅ ÎȭÅÓÔ 
pas désespérée pour Cosne qui, au regard des indicateurs mesurant la santé financière 
des villes de 10 à 20 000 habitants, se situe au-dessus de la moyenne nationale, voire 
bien au-delà. Aussi, en paraphrasant Talleyrand, auteur de cette diatribe, « quand je me 
regarde, je me désole ; quand je me compare, je me console ». Je dirais que lorsque je 
constate les pertes financières de notre commune depuis quelques années, je me désole. 
Lorsque je compare nos résultats financiers avec les autres communes du département 
ou même de la France entière, je me rassure et cela, voyez-vous, est plutôt motivant.  
Voilà, Mesdames et Messieurs, chers collègues, à travers cette présentation, ce que nous 
pouvons dire du contexte actuel dont le cadre devÒÁ ÓȭÉÎÓÃÒÉÒÅ ÁÕ ÂÕÄÇÅÔȢ 
 
Nous allons, si vous le voulez bien maintenant, présenter les grandes orientations 
budgétaires de la collectivité de manière chiffrée.  
 
Concernant les recettes de fonctionnement, nous sommes en 2017 avec une dotation 
globale de fonctionnement de 1 731 πππ ÅÕÒÏÓȟ ÓÏÉÔ ÕÎÅ ÐÅÒÔÅ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÌȭÁÎÎïÅ 
précédente de 9,32 %. Les impôts directs augmenteront de 0,59 % à 7 105 000 euros. 
Les autres impôts, y compris le FNGIR, ne bougent pas, à 1 234 000 euros. Les 
allocations, subventions et transferts reçus à 1 229 000 euros augmenteraient de 19,67 
%. Les produits des services seraient à 675 πππ ÅÕÒÏÓȟ ÃȭÅÓÔ-à-dire une perte de 38,75 %. 
Soit un total de recettes nettes de 11 974 000 euros, en diminution de 2,93 %. 
 
,ÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄȭÏÒÄÒÅȟ Îotamment les amortissements et les intérêts courus non échus, 
seraient à 145 000 euros, soit en augmentation de 11,54 %. On aurait donc un total de 
recettes de 12 119 000 euros nets, à 12,78 %. 
 
#ÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÅÚ ÐÅÕÔ-être noté pour ce tableau, on a une diminution importante de la 
dotation globale de fonctionnement, qui mécaniquement augmente la part des impôts 
ÄÉÒÅÃÔÓȢ ,ȭ%ÔÁÔ ÒÅÐÏÒÔÅ ÌÁ ÃÈÁÒÇÅȟ sur le contribuable, de toutes ces décisions. 
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#ÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌȭïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÕ ÐÒÏÄÕÉÔ ÆÉÓÃÁÌ ÃÏÍÍÕÎÁÌ Û ÐÁÒÔÉÒ ÄÅÓ ïÌïÍÅÎÔÓ ÎÏÔÉÆÉïÓȟ Ìȭ%ÔÁÔȟ 
1 ςυωȟ ÅÎ ςπρχȟ ÎÏÕÓ ÐÒïÖÏÙÏÎÓ ÕÎÅ ÔÁØÅ ÄȭÈÁÂÉÔÁÔÉÏÎ Û ÈÁÕÔÅÕÒ ÄÅ ρ 833 892 euros, soit 
ÕÎÅ ïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÅ ρȟχσ ϷȢ ,Å ÆÏÎÃÉÅÒ ÂÝÔÉ ÓȭïÌîÖÅÒÁÉÔ Û σ 151 371 euros, soit 2,46 % 
ÄȭÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÅÔ ÌÅ ÆÏÎÃÉÅÒ ÎÏÎ ÂÝÔÉ Û ρρφ 605 euros, en augmentation de 0,23 %. Soit 
un total du produit fiscal communal de 5 101 868 euros, en augmentation globale de 
2,14 %. 
 
#ÅÔÔÅ ïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÅÓ ÖÁÌÅÕÒÓ ÅÎ ÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÅÓÔ ÄïÃÉÄïÅ ÐÁÒ Ìȭ%ÔÁÔ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅÓ ÂÁÓÅÓ 
ÑÕÉ ÁÕÇÍÅÎÔÅÎÔ ÅÎ ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ ÄïÃÉÓÉÏÎ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅȢ #Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÕÎÅ ÈÁÕÓÓÅ ÄÅÓ ÔÁÕØ ÅÔ 
beaucoup de travaux seront nécessaires pour pouvoir justifier tous ces éléments. Ces 
éléments proviennent principalement de la hausse de la population, mais aussi des 
ÁÍïÌÉÏÒÁÔÉÏÎÓ ÄÅ ÌȭÈÁÂÉÔÁÔ ÆÁÉÔÅÓ ÐÁÒ ÌÅÓ ÐÁÒÔÉÃÕÌiers. 
 
Je viens maintenant à la dotation globale de fonctionnement. Cette dotation globale de 
fonctionnement, comme vous le savez sans doute, est composée de trois éléments : une 
dotation forfaitaire, une dotation de solidarité rurale et une dotation de solidarité 
urbaine. 
Concernant la dotation forfaitaire, pour 2017, nous prévoyons une somme de 1 295 650 
euros, soit une baisse globalement de 24,66 %. La dotation de solidarité urbaine reste 
quant à elle au même montant de 166 207 euros. La dotation de solidarité rurale sera de 
269 227 euros, en baisse de 3,79 %.  
#ÅÃÉȟ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÃÅ ÑÕÉ Á ïÔï ÐÒïÃÉÓï ÄÁÎÓ ÌÁ ÐÒÏÇÒÁÍÍÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÏÉ ÄÅ ÆÉÎÁÎÃÅ 
pour 2017. Comme vous le voyez, on sera encore impacté de manière assez importante, 
puisque globalement, notre ÄÏÔÁÔÉÏÎ ÇÌÏÂÁÌÅ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÓȭïÌîÖÅ Û ρ 731 084 
ÅÕÒÏÓȟ ÅÎ ÄÉÍÉÎÕÔÉÏÎ ÄÅ ςπ ϷȢ 1ÕÁÎÄ ÖÏÕÓ ÒÅÇÁÒÄÅÚ ÌÅ ÇÒÁÐÈÉÑÕÅȟ ÏÎ ÖÏÉÔ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ 
ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÑÕÅÌÑÕÅ ÃÈÏÓÅ ÑÕÉ ÅÓÔ ÅØÔÒðÍÅÍÅÎÔ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔȟ ÐÕÉÓÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÕÎÅ 
ÂÁÉÓÓÅȟ ÃȭÅÓÔ ÃÁÒÒïÍÅÎÔ ÕÎÅ ÃÈÕÔÅ ÄÅ la dotation globale de fonctionnement. 
 
,ÅÓ ÄïÐÅÎÓÅÓ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ςπρχ ÓȭïÌîÖÅÎÔȟ ÅÎ ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÅÓ ÆÒÁÉÓ ÄÅ 
personnel, à 6 698 000 euros avec une évolution par rapport à 2016 de 0,54 %. Les 
autres charges de gestion courante, à 1 706 000 euros, soit une hausse de 2,28 %. Les 
charges à caractère général à 2 318 000 euros, soit une hausse de 15,55 %. Les frais 
financiers à 154 000 euros, soit une diminution de 7,78 %. Les dotations aux provisions 
ne bougent pas, elles sont à zéro aussi. Atténuation de produits, dont le FPIC, 215 000 
euros, avec une diminution de 25,86 %. Soit un total des dépenses réelles de 
fonctionnement de 11 095 000 euros, en augmentation de 2,76 %. 
,ÅÓ ÏÐïÒÁÔÉÏÎÓ ÄȭÏÒÄÒÅȟ ÁÍÏÒÔÉÓÓÅÍÅÎÔȟ )#.%ȟ ÅÔÃȢ : 809 000 euros, soit une diminution 
de 3,58 % et un total des dépenses de fonctionnement de 11 904 000 euros, soit une 
hausse de 2,30 %. 
 
! ÎÏÔÅÒȟ ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÃÅÓ ÃÈÉÆÆÒÅÓȟ ÑÕȭÅÎÔÒÅ ςπρτ ÅÔ ςπρχȟ ÉÌ Ù Á ÕÎÅ ÄÉÍÉÎÕÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ 
de personnel de 226 000 euros. Ces 226 000 euros représentent 3,26 % de diminution, 
ÃÅ ÑÕÉ ÅÓÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÔÒîÓ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕÅ ÌÅ ÐÏÉÎÔ ÄȭÉÎÄÉÃÅ ÁÕÇÍÅÎÔÅ ÄÅ ρȟς Ϸ ÓÕÒ 
ÄïÃÉÓÉÏÎ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔ ɀ ÃÅ ÑÕÅ ÊÅ ÎÅ ÃÒÉÔÉÑÕÅ ÐÁÓȟ ÐÕÉÓÑÕȭÉÌ ÆÁÕÔ ÂÉÅÎ ÁÕÓÓÉ ÁÖÏÉÒ ÕÎÅ ÃÅÒÔÁÉÎÅ 
augmentation du revenu des agents, mais qui par contre impacte la ville sans 
compensation au niveau des ressources. 
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%ÎÓÕÉÔÅȟ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÌȭïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÖÅÒÓïÅÓ ÐÁÒ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÑÕÉȟ ÅÎ ςπρχ ÓÅÒÏÎÔ 
de 537 πππ ÅÕÒÏÓȟ ÅÎ ÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÄÅ χȟφς Ϸ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ςπρφȟ ÅÎ ÓÁÃÈÁÎÔ ÑÕȭÅÎ 
2016, on avÁÉÔ ÅÕ ÕÎÅ ÄÉÍÉÎÕÔÉÏÎ ÄÅ ρρ Ϸ ÑÕÉ ïÔÁÉÔ ÌÁ ÒÅÐÒÉÓÅ ÄÅ ÌȭÅØÃïÄÅÎÔ ÄÕ ##!3Ȣ 
#ÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌȭÁÕÔÏÆÉÎÁÎÃÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÐÒïÖÉÓÉÏÎÓ ÄÅ ςπρχȟ ÎÏÕÓ ÁÕÒÉÏÎÓ ÕÎ 
autofinancement dégagé qui serait de 214 689,56 euros. Attention, concernant ce chiffre, 
je vous invite à être très prudentȟ ÃÏÍÍÅ ÎÏÕÓ ÌÅ ÓÏÍÍÅÓȟ Û ÓÁÖÏÉÒ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÑÕȭÕÎÅ 
ÅÓÔÉÍÁÔÉÏÎȟ ÕÎÅ ÐÒïÖÉÓÉÏÎȢ )Ì ÆÁÕÄÒÁ ðÔÒÅ ÔÒîÓ ÁÔÔÅÎÔÉÆ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÌȭÅØÃïÄÅÎÔȟ ÃÏÍÍÅ ÊÅ 
ÖÏÕÓ ÌȭÁÉ ÄÉÔ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ ÑÕÉ ÓÅÒÁ ÒÅÐÒÉÓ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÆ ςπρφȢ 
 
Je vous rappelle deux petites choses. Au niveau du DOB 2016, nous avions, au niveau du 
ÃÏÍÐÔÅ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÆ ςπρυȟ ÅÓÔÉÍï ÑÕȭÉÌ ÓÅÒÁÉÔ ÄÅ συρ πππ ÅÕÒÏÓȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕȭÅÎ ÒïÁÌÉÔïȟ ÉÌ 
ÓȭïÌîÖÅ Û σωυ πππ ÅÕÒÏÓȟ ÃÅÔ ÅØÃïÄÅÎÔȢ %Î ÅÓÔÉÍï ςπρφȟ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȟ ÎÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ Û 
829 000 euros, alors que dans le DOB, nous avions simplement prévu 211 000 euros. 
 
#ÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔ ÌȭïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÁÎÎÕÉÔï ÄÅ ÌÁ ÄÅÔÔÅȟ ÅÎ ςπρχȟ ÎÏÕÓ ÐÒïÖÏÙÏÎÓ ÄÅ 
rembourser 479 111 euros de capital et 153 υσρ ÅÕÒÏÓ ÄȭÉÎÔïÒðÔÓȟ ÓÏÉÔ ÕÎÅ ÁÎÎÕÉÔï ÂÒÕÔÅ 
au total de 632 642 euros. 
 
Un petit rappel des impôts directs locaux de 5 101 000 euros, ce qui nous fait un 
pourcentage des impôts directs locaux qui est représenté par cette annuité nette de 
12,40 %. Je vous fais remarquer que le montant des intérêts diminue, malgré 
ÌȭÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÄÕ ÃÁÐÉÔÁÌȟ ÔÏÕÔ ÓÉÍÐÌÅÍÅÎÔ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÍÏÂÉÌÉÓï ÕÎ ÅÍÐÒÕÎÔ 
ÄȭÕÎ ÍÉÌÌÉÏÎ ÁÕ ÔÁÕØ ÄȭÉÎÔïÒðÔ ÄÅ π ϷȢ #ȭïÔÁÉÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÕÎÅ ÏÐïÒÁÔÉÏÎ ÑÕÉ ïÔÁÉÔ 
extrêmement intéressante financièrement pour la ville. 
 
!Õ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅ ÌȭïÐÁÒÇÎe, les recettes réelles de fonctionnement sont prévues à 
11 973 000 euros. Les dépenses réelles de fonctionnement à 10 941 000 euros. Ce qui 
nous fait une épargne brute de 1 032 000 euros, une annuité de la dette de 635 000 
euros. Soit une épargne nette de 397 000 euros. Je vous fais la même remarque que tout 
Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ ÁÔÔÅÎÔÉÏÎȟ ÃÅÃÉȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÑÕÅ ÄÕ $/"Ȣ 3É ÊÅ ÖÏÕÓ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÌÅÓ ÍðÍÅÓ ÃÈÉÆÆÒÅÓ ÐÏÕÒ 
le DOB 2016, en 2015, on avait prévu au DOB, 656 000 euros pour 2015 et on est arrivé 
en réalité à 945 000 euros. Pour 2016, on avait prévu au DOB, 506 000 euros et on 
ÅÓÔÉÍÅ ÑÕȭÏÎ ÓÅÒÁ Û ρ 112 πππ ÅÕÒÏÓȢ 6ÏÕÓ ÖÏÙÅÚ ÑÕȭÉÌ ÆÁÕÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ðÔÒÅ ÐÒÕÄÅÎÔ ÁÖÅÃ 
ÃÅÓ ÃÈÉÆÆÒÅÓȟ ÎÏÕÓ ÎÅ ÓÏÍÍÅÓ ÑÕÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÕ ÄïÂÁÔ ÅÔ ÏÎ ÎȭÁ ÐÁÓ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ïÌïÍÅÎÔÓ 
nécessaires pour certaines choses. 
 
On va maintenant aborder les différents ratios : un comparatif par rapport au nombre 
ÄȭÈÁÂÉÔÁÎÔÓ ÅÔ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÌÁ ÍÏÙÅÎÎÅ ÄÅ ÌÁ ÓÔÒÁÔÅ ÄÅÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ ρπ Û ςπ 000 
habitants. Là, de la même façon, on est quand même très attentif par rapport à ces ratios, 
sachant que nous, nous sommes plutôt aux alentours de 11 000 habitants et que la strate 
va de 10 à 20 πππȢ /Òȟ ÏÎ ÓÁÉÔ ÂÉÅÎ ÑÕȭÕÎÅ ÖÉÌÌÅ ÄÅ ρπ 000 habitants ou une ville de 
20 πππȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÔÏÕÔ Û ÆÁÉÔ ÌÅÓ ÍðÍÅÓ ïÌïÍÅÎÔÓ ÑÕÉ ÐÅÕÖÅÎÔ ðÔÒÅ pris en compte. 
 
Ratio par habitant, pour 2015, en partant sur la base du dernier recensement de 10 916 
habitants, on a des dépenses réelles de fonctionnement sur population qui seraient à 
1 031 ÅÕÒÏÓȟ ÅÎ ÄÉÍÉÎÕÔÉÏÎ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ςπρτȟ ÐÕÉÓÑÕȭÉÌÓ ïÔÁÉÅÎÔ de 1 059 euros.  
Des produits des impositions directes sur population qui augmentent de 1,5 % à 466 
euros par habitant.  
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Des recettes réelles de fonctionnement sur la population de 1 156 000 euros, alors que 
ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÅÌÌÅÓ ïÔÁÉÅÎÔ ÄÅ ρ 191 000 euros par habitant.  
$ÅÓ ÄïÐÅÎÓÅÓ ÄȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÓÕÒ ÌÁ ÐÏÐÕÌÁÔÉÏÎ ÑÕÉ ïÔÁÉÅÎÔ ÄÅ ρχω ÅÕÒÏÓ ÅÔ ÑÕÉ ÌÛ ÓÏÎÔ Û 
ρφφ ÅÕÒÏÓȢ ,ȭÅÎÃÏÕÒÓ ÄÅ ÌÁ ÄÅÔÔÅȟ ÌÕÉ ÄÉÍÉÎÕÁÎÔ ÂÉÅÎ ÅÎÔÅÎÄÕȟ ÄÏÎÃ ÄÅ φωυ ÅÕÒÏÓȟ ÏÎ 
passe à 651 euros. En ce qui concerne la dette consolidée, la ville plus les annexes, on 
passe de 945 euros à 887 euros, soit une diminution de 6,19 %. 
La dotation globale de fonctionnement sur la population : en 2014, nous étions à 183,78 
ÅÕÒÏÓ ÐÁÒ ÈÁÂÉÔÁÎÔ ÅÔ ÌÛȟ ÎÏÕÓ ÎÅ ÓÏÍÍÅÓ ÐÌÕÓ ÑÕȭÛ ρυχȟυτ ÅÕÒÏÓȢ 0ÅÔÉÔÅ ÒÅÍÁÒÑÕÅȟ ÅÎ 
2011, on était à 191 euros par habitant. Ce qui fait ici une diminution de 17,67 euros par 
habitant. 
 
En ce qui concerne les ratios de structures, ce sont les dépenses de personnel sur les 
dépenses réelles de fonctionnement. Pour 2015, nous sommes à 60,62 Ϸȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕȭÅÎ 
ςπρτȟ ÏÎ ïÔÁÉÔ Û φπȟσπ ϷȢ ,ȭÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÃÅ ÒÁÔÉÏ ÅÓÔ ÌÏÇÉÑÕÅȟ ÃÁÒ ÌÅ ÔÏÔÁÌ ÄÅ ÎÏÓ 
dépenses diminuant, même si elle diminue des frais de personnel, bien entendu la part 
ÅÎ ÐÏÕÒÃÅÎÔÁÇÅ ÁÕÇÍÅÎÔÅȟ ÃȭÅÓÔ ÍïÃÁÎÉÑÕÅȢ 
 
Le coefficient de mobilisation du potentiel fiscal est à 67,29 %, en augmentation. La 
ÍÁÒÇÅ ÄȭÁÕÔÏÆÉÎÁÎÃÅÍÅÎÔ ÃÏÕÒÁÎÔ ÐÁÓÓÅ ÄÅ ωςȟρυ Û ωςȟυτȟ ÄÏÎÃ ÅÎ ÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÁÕÓÓÉȢ 
,Å ÔÁÕØ ÄȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÄÅ ρυȟπυ Û ρτȟχφ Ƞ ÅÔ ÌȭÅÎÃÏÕÒÓ ÄÅ ÌÁ ÄÅÔÔÅ ÎÅÔÔÅ ÓÕÒ ÌÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ 
réelles de fonctionnement, de 58 à 56,37 %. 
 
Les ratios, taux de fiscalité : ce sont des ratios qui sont très utilisés par le receveur. En ce 
qui concerne Cosne, pour le compte administratif 2015, on a des dépenses de 
fonctionnement sur la population de 1 031,13 euros. A comparer par rapport à la strate, 
qui elle est de 1 151 euros ɀ je parle bien de la strate de 10 000 à 20 000 habitants, 
ÐÕÉÓÑÕÅ ÓÉ ÏÎ ÐÒÅÎÄ ÌÅÓ ïÌïÍÅÎÔÓ ÄÅ ÌÁ &ÒÁÎÃÅ ÅÎÔÉîÒÅȟ ÃȭÅÓÔ ÅÎÃÏÒÅ ÄÉÆÆïÒÅÎÔȢ #ÅÓ 
dépenses de fonctionnement diminuent par rapport aux chiffrÅÓ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ 
ÐÕÉÓÑÕÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÉÌÓ ïÔÁÉÅÎÔ Û ρ πυωȟυπ ÅÕÒÏÓ ÅÔ ÌÛȟ ÏÎ ÎȭÅÓÔ ÐÌÕÓ ÑÕȭÛ ρ 031 
euros. Donc, on se rend compte que les services font tout le nécessaire, telles les 
consignes qui leur sont données, pour économiser un maximum dans tous les objectifs 
qui ont été fixés. 
 
Le produit des contributions directes sur la population est à 466,25 euros pour Cosne, 
ÁÌÏÒÓ ÑÕÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÉÌ ïÔÁÉÔ ÄÅ τυωȟσψ ÅÕÒÏÓȢ ,ÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÓÕÒ ÌÁ 
population sont à 1 ρυφ ÅÕÒÏÓȢ ,ȭÁnnée dernière, elles étaient à 1 191 euros. Donc ici 
ÐÁÒÅÉÌȟ ÏÎ Á ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÕÎÅ ïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÑÕÉ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÉÄïÁÌÅ Û ÃÅ ÎÉÖÅÁÕ-ÌÛȢ ,ȭÅÎÃÏÕÒÓ ÄÅ ÌÁ 
ÄÅÔÔÅ ÁÕ σρȾρςȾςπρυ ïÔÁÉÔ ÄÅ φυρȟφψ ÅÕÒÏÓ Û #ÏÓÎÅȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕÅ ÐÏÕÒ ÌÁ ÓÔÒÁÔÅȟ ÃȭÅÓÔ ωχπ 
euros. Autant dire que nous avons une situation financière qui est extrêmement 
ÆÁÖÏÒÁÂÌÅȢ ! ÎÏÔÅÒ ÑÕÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÃȭïÔÁÉÔ φωυȟπψ ÅÕÒÏÓȢ ,Á ÄÏÔÁÔÉÏÎ ÇÌÏÂÁÌÅ ÄÅ 
ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÓÕÒ ÌÁ ÐÏÐÕÌÁÔÉÏÎȟ ÏÎ ÅÓÔ Û ρυχȟυτ ÅÕÒÏÓȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÏÎ 
était à 183,78 euros et que la moyenne de la strate est de 249 euros. Donc ici, on voit 
ÂÉÅÎ ÑÕȭÏÎ ÅÓÔ ÔÒîÓ ÍÁÌ ÐÌÁÃï ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÃÅ ÒÁÔÉÏȢ 
 
,ÅÓ ÆÒÁÉÓ ÄÅ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌ ÓÕÒ ÌÅÓ ÄïÐÅÎÓÅÓ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÓÏÎÔ ÄÅ φπȟφς ϷȢ *Å ÖÏÕÓ ÌȭÁÉ 
ÅØÐÌÉÑÕï ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ ÄÏÎÃ ÊÅ ÎȭÙ ÒÅÖÉÅÎÄÒÁÉ ÐÁÓȢ  
,Å ÃÏÅÆÆÉÃÉÅÎÔ ÄÅ ÍÏÂÉÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄÕ ÐÏÔÅÎÔÉÅÌ ÆÉÓÃÁÌ ÅÓÔ Û φχȟςωȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÉÌ 
ïÔÁÉÔ Û φφȟυφȢ ,Á ÍÁÒÇÅ ÄȭÁÕÔÏÆÉÎÁÎÃÅÍÅÎÔ ÃÏÕÒÁÎÔ ÅÓÔ Û ωςȟυτ Ϸȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕÅ ÓÕÒ ÌÁ ÓÔÒÁÔÅȟ 
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elle est à 90,20. Donc, on est mieux placé et on a encore augmenté par ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÌȭÁÎÎïÅ 
dernière où on était à 92,15 %.  
,Å ÔÁÕØ ÄȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÅÓÔ Û ρτȟχφȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ Û ςφȟψπ ÐÏÕÒ ÌÁ ÓÔÒÁÔÅ ÅÔ ÌȭÅÎÃÏÕÒÓ ÄÅ ÌÁ 
dette à 56,37, la strate étant à 70,60 Ƞ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÎÏÕÓ ïÔÉÏÎÓ Û υψȟσυȢ ,Ûȟ ÄÅ ÌÁ 
même façon, je renouveÌÌÅ ÃÅ ÑÕÅ ÊȭÁÉ ÄÉÔ Û ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȟ Û ÓÁÖÏÉÒ ÑÕȭÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÆÉÎÁÎÃÉÅÒȟ ÃȭÅÓÔ 
ÑÕÅÌÑÕÅ ÃÈÏÓÅ ÄȭÅØÔÒðÍÅÍÅÎÔ ÅÎÃÏÕÒÁÇÅÁÎÔȢ 
 
En dessous, vous avez les taux de fiscalité pour 2012 à 2015. En 2015, on est à 11,62 % 
ÐÏÕÒ ÌÁ ÔÁØÅ ÄȭÈÁÂÉÔÁÔÉÏÎȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕÅ ÌÁ ÍÏÙÅÎÎÅ ÄÅ ÌÁ strate en 2013 était de 16,15 %. 
$ÏÎÃ ÖÏÕÓ ÖÏÙÅÚ ÑÕȭÏÎ Á ÁÕÓÓÉ ÕÎ ÔÁÕØ ÄȭÉÍÐÏÓÉÔÉÏÎ ÑÕÉ ÅÓÔ ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÐÌÕÓ ÆÁÉÂÌÅ ÑÕÅ ÌÅÓ 
communes de même importance que la nôtre. 
En ce qui concerne le foncier bâti, ils sont à 18,84, on est un petit peu au-dessus, 
ÐÕÉÓÑÕȭon est à 18,65 Ƞ ÌÅ ÆÏÎÃÉÅÒ ÎÏÎ ÂÝÔÉȟ ÏÎ ÅÓÔ Û ψρȟωπȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ τρȟςχ ÐÏÕÒ ÌÅÓ 
éléments de la strate. 
 
Vous avez ensuite toutes les autorisations de programmes, crédits de paiement. Je vous 
ÌÁÉÓÓÅ ÌÅ ÓÏÉÎ ÄȭÁÖÏÉÒ ÂÉÅÎ ÒÅÇÁÒÄï ÔÏÕÔ ÃÅÃÉȢ 6ÏÕÓ ÁÖÅÚ ÖÕ que par rapport à ce que vous a 
annoncé Monsieur le maire, on a des éléments qui sont quand même extrêmement 
ÉÎÔïÒÅÓÓÁÎÔÓ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÐÅÒÓÐÅÃÔÉÖÅÓ ÄȭÁÖÅÎÉÒ ÅÔ ÐÏÕÒ ÐÏÕÖÏÉÒ ÓÕÒÔÏÕÔ ÁÔÔÉÒÅÒ ÄÅ ÐÌÕÓ ÅÎ 
ÐÌÕÓ ÄȭÈÁÂÉÔÁÎÔÓ ÓÕÒ ÎÏÔÒÅ ÃÏÍÍÕÎÅȢ 
 
,ȭïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÅÓ ÄïÐÅÎÓÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȟ ÌÅÓ ÃÏÍÐÔÅÓ ςρ Û ςσ ÅÎ ÍÏÕÖÅÍÅÎÔ ÒïÅÌ : 
pour les réalisations au 14 novembre 2016, nous sommes à 5 738 832,20 euros. On est 
largement au-ÄÅÓÓÕÓ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅ ÏÕ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÐÒïÃïÄÅÎÔÅȢ 0ÏÕÒÑÕÏÉ ÅÓÔ-ce 
ÑÕȭÏÎ Á ÕÎÅ ÁÍïÌÉÏÒÁÔÉÏÎ ? Tout simplement, parce que les dossiers qui ont été montés 
ÓÏÎÔ ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔ ÂÉÅÎ ÓÕÒ ÌÅÓ ÒÁÉÌÓ ÅÔ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρχ Û ÖÅÎÉÒȟ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÄÏÓÓÉÅÒÓ ÖÏÎÔ 
encore venir augmenter ce pourcentage de réalisation. 
 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ɀ ÃȭÅÓÔ une nouveauté qui est imposée 
ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔ ÄÁÎÓ ÌÅ $/"ȟ ÊÕÓÑÕȭÛ ÐÒïÓÅÎÔȟ ÃÅ ÎȭïÔÁÉÔ ÐÁÓ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅȟ ÍÁÉÓ ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔȟ ÏÎ 
nous demande de la proposer.  
En ce qui concerne la salle Pierre et Marie Curie, les subventions qui sont sollicitées sont 
de 397 000 euros, 10 500 ayant été versés en 2014 et 386 500 en 2016. Le stade 
Raphaël Giraux et la salle Girardy, 100 000 euros qui seront versés en 2017. Le gymnase 
Georges Sand en deux tranches pour un total de 814 704 euros. 4 950 euros ont été 
versés en 2014, 268 444 euros en 2016. On espère 298 981 euros en 2017 et 242 329 
euros en 2018.  
Le tribunal, pour le bâtiment, 806 560 euros ont été sollicités, 61 620 euros en 2014, 
88 220 euros en 2015, 63 394 euros en 2016, 251 500 euros en 2017, 238 506 euros en 
2018 et 103 320 euros en 2019. La résidentialisation du quartier sud, 810 000 euros, 
60 000 euros en 2017, 150 000 euros en 2018 et 2019 et 450 000 euros pour les années 
2020 à 2022. Le quartier ouest, 600 000 euros ont été sollicités, 150 000 euros pour 
2017, pour 2018, 2019, 2020 à 2022. Le CTM, 100 πππ ÅÕÒÏÓ ÑÕÉȟ ÏÎ ÌȭÅÓÐîÒÅȟ ÓÅÒÏÎÔ 
versés en 2018.  
On a un total de subventions qui a été demandé de 3 628 264 euros et on espère dans les 
années 2017 à 2022, pouvoir obtenir une part importante de celles-ÃÉȟ ÐÕÉÓÑÕȭil restera 
encore à obtenir 2 744 636 euros.  
Voilà concernant le budget de la ville. 
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Ensuite, dans le budget assainissement, on a une prévision pour 2017 de charges de 
407 450 euros et un montant de produits de 563 789 euros, soit un autofinancement 
dégagé de 156 339 euros. 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÃÅ ÂÕÄÇÅÔ ÄÅ ÌȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔȟ ÉÌ Ù Á ÂÉÅÎ 
entendu, pour 2017 et les années suivantes, de gros montants qui vont être engagés, 
ÐÕÉÓÑÕȭÉÌ ÓȭÁÇÉÒÁ ÄÅ ÆÁÉÒÅ ÕÎ ÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ #ÏÕÒÓ ÅÔ ÐÏÕÒ 6ÉÌlechaud. En 2017, le 
crédit de paiement qui est prévu est de 1 437 000 euros ; pour 2018, 1 536 000 euros ; 
pour 2019, 1 949 000 euros ; et 713 000 euros resteront pour les années suivantes. Ça, 
ÃȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ÌÁ ÐÁÒÔÉÅ ÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÎÏÕÖÅÁÕÔïȢ %ÎÓÕÉÔÅȟ ÐÏÕÒ ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎȟ ÌÅÓ ïÔÕÄÅÓ ÅÔ ÌÅ 
raccordement de certaines habitations qui existent déjà sur le parcours, il est prévu un 
total de 50 000 euros. 
 
,ÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÓÏÌÌÉÃÉÔïÅÓ ÓȭïÌÅÖÁÎÔ Û υππ 000 euros, 150 000 euros pour 
2016 qui ont été notifiés et 350 000 euros pour 2017. On ne désespère pas bien entendu 
ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÁÎÎïÅÓ ÓÕÉÖÁÎÔÅÓ ÄÅ ÆÁÉÒÅ ÁÕÓÓÉ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ÅÔ ÄȭÙ ÁÖÏÉÒ ÄÒÏÉÔȢ 
 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔ ÄÅ ÌȭÅÁÕȟ ÓÅÃÔÉÏÎ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ςπρχȟ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ 
un total de dépenses de 129 222 euros, un total de recettes de 145 754 euros, soit un 
autofinancement dégagé de 16 532 euros. On peut dire que ce budget, entre guillemets, 
coule tout seul.  
 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȟ ÉÌ ÅÓÔ ÐÒïÖÕ ÄÅÓ ÁÎÎÏÎÃÅÓ ÅÔ ÄÅÓ ÉÎÓÅÒÔÉÏÎÓ : la rue 
BoÉÌÅÁÕȟ ÌȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÐÌÁÃÅ "ÁÄ %ÍÓ ÅÔ ÄÅÓ ÊÁÒÄÉÎÓ Äȭ(ÅÒÅÎÔÁÌÓ ÅÔ ÌȭÅØÔÅÎÓÉÏÎ ÄÅ 
ÒïÓÅÁÕ ÌÉïÅ Û ÌȭÕÒÂÁÎÉÓÁÔÉÏÎ ÃÏÕÒÁÎÔÅȢ 0ÏÕÒ ςπρχȟ ÉÌ ÅÓÔ ÐÒïÖÕ ÄÅÓ ÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔÓ ÄÅ 
66 200 euros, pour 2018 et 2019, 100 000 euros et pour les trois années suivantes, 
300 πππ ÅÕÒÏÓȢ 0ÁÒ ÃÏÎÔÒÅȟ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȟ ÐÁÓ ÄÅ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÏÂÔÅÎÕÅÓȢ 
 
Enfin, le budget du STIC : en ce qui concerne les prévisions de 2017, nous arrivons à un 
total de dépenses de 136 532 euros et un total de produits de 136 υσς ÅÕÒÏÓȢ #ȭÅÓt un 
ÂÕÄÇÅÔ ïÑÕÉÌÉÂÒï ÐÕÉÓÑÕÅ ÄÅ ÔÏÕÔÅ ÆÁëÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÑÕÉ ÌȭÁÂÏÎÄÅȢ 
 
Pour terminer, la projection de la dette, hors les nouveaux emprunts qui seraient 
éventuellement sollicités. On a un état prévisionnel à long terme des échéances. Au 1er 
janvier 2016ȟ ÌȭïÔÁÔ ÄÅ ÌÁ ÄÅÔÔÅ ÅÓÔ ÄÅ χ 113 721,01 euros. Ce budget, bien entendu après 
ÄÉÍÉÎÕÅ ÊÕÓÑÕȭÁÕØ ÁÎÎïÅÓ ςπςχȟ ÐÏÕÒ ÁÒÒÉÖÅÒ Û ÕÎ ÔÏÔÁÌ ÄÅ σ 133 058,75 euros.  
,Å ÂÕÄÇÅÔ ÄÅ ÌȭÅÁÕȟ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅ ÌÁ ÄÅÔÔÅȟ ÅÓÔ ÁÃÔÕÅÌÌÅÍÅÎÔ ÄÅ ρ 710 080,53 euros et en 
2027, 780 000 euros.  
,Å ÂÕÄÇÅÔ ÄȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔȟ ψυψ 663,89 au 1er janvier 2016, pour arriver à un total de 
160 743,48 euros.  
! ÎÏÔÅÒ ÑÕȭÅÎÔÒÅ ςπρφ ÅÔ ςπρχȟ ÏÎ Á ÕÎÅ ÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÄÅÔÔÅ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÄÅ 
543 τφσȟωπ ÅÕÒÏÓȟ ÌÉïÅ Û ÌȭÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÍÉÌÌÉÏÎ ÄȭÅÍÐÒÕÎÔ ÑÕÉ Á ïÔï ÍÏÂÉÌÉÓï ÃÅÔÔÅ 
ÁÎÎïÅȟ ÃÏÍÍÅ ÊÅ ÖÏÕÓ ÌȭÅØÐÌÉÑÕÁÉÓ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ ÁÕ ÔÁÕØ π Ϸȟ ÃÅ ÑÕÉ ÅÓÔ ÅØÔÒðÍÅÍÅÎÔ 
intéressant, moins les remboursements de capital qui sont faits. Finalement, on arrive 
non pas à une augmentation de la dette ÄȭÕÎ ÍÉÌÌÉÏÎȟ ÍÁÉÓ ÄÅ ÓÅÕÌÅÍÅÎÔ υχσ 000 euros. 
 
Ensuite, on a la même chose en ce qui concerne les échéances budget ville, budget eau, 
budget assainissement. Pour 2016, nous avons des échéances qui sont de 815 942 euros 
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ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÔÒÏÉÓ ÂÕÄÇÅÔÓȢ 0ÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ 2017, 853 494 et bien entendu après, ça va en 
ÄÉÍÉÎÕÁÎÔȟ ÈÏÒÓ ÅÍÐÒÕÎÔÓ ÎÏÕÖÅÁÕØȟ ÓȭÉÌ Ù Á ÌÉÅÕ ÄÅ ÌȭðÔÒÅȢ 
 
%Î ÃÏÎÃÌÕÓÉÏÎȟ ÎÏÔÒÅ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔï ÅÓÓÁÉÅ ÄȭÏÆÆÒÉÒ ÐÌÕÓ ÄÅ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÅÔ ÄÅ ÂÉÅÎ-être aux 
habitants pour favoriser son attractivité. Elle favorise aussi la maîtrise des impôts. Elle 
ÐÒÏÐÏÓÅ ÌȭÁÐÐÏÒÔ ÄÕ ÔÒÁÎÓÐÏÒÔ ÅÎ ÃÏÍÍÕÎȢ %ÌÌÅ ÅÓÓÁÉÅ ÄȭÁÍïÌÉÏÒÅÒ ÌȭÏÆÆÒÅ ÍïÄÉÃÁÌÅȟ 
ÌȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÃÏÌÌÅÃÔÉÆ ÅÔ ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ÖÁÌÅÕÒ ÄÅÓ ÑÕÁÒÔÉÅÒÓȟ ÎÏÔÁÍÍÅÎÔ ÄÕ ÑÕÁÒÔÉÅÒ 
Saint-Laurent. Toutes ces opérations vont dans un même et unique sens : attirer de 
nouveaux habitants. 
Je voudrais maintenant pour conclure, remercier tous les services techniques, 
ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÆÓȟ ÑÕÉ ÓȭÉÍÐÌÉÑÕÅÎÔ ÄÁÎÓ ÌÁ ÍÅÓÕÒÅ ÄÕ ÐÏÓÓÉÂÌÅ ÄÁÎÓ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÐÒÏÊÅÔÓ ÅÔ ÑÕÉ 
font vraiment un travail très important. Je les remercie en mon nom et en votre nom à 
tous, je le pense. Merci à vous. 
 
Michel Veneau 
Avez-vous des questions ? 
 
Hicham Boujlilat  
-ÅÒÃÉ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅȢ #ÏÍÍÅ ÎÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄȭÕÎ ÄïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ 
budgétaire, ce sera naturellement un écÈÁÎÇÅȟ ÐÌÕÓ ÑÕÅ ÄÅÓ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓȢ $ȭÁÂÏÒÄȟ 
évidemment, nous associer à la dernière intervention de Monsieur Demay, en saluant 
ÁÕÓÓÉ ÌȭÅØÅÒÃÉÃÅ ÄȭÕÎ ÁÄÊÏÉÎÔ ÁÕØ ÆÉÎÁÎÃÅÓȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ïÖÉÄÅÎÔȟ ÄÅ ÃÏÎÓÏÌÉÄÅÒ ÁÕÓÓÉ ÔÏÕÔ ëÁ 
ÅÔ ÄȭÅÓÓÁÙÅÒ ÄÅ ÇïÒÅÒȢ *Å ÓÁÉÓ ÑÕÅ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÂÏÕÃÌï ÐÕÉÓÑÕȭÏÎ ÖÁ ÅÎ ÐÁÒÌÅÒ ÌÁ 
ÐÒÏÃÈÁÉÎÅ ÆÏÉÓȟ ÍÁÉÓ ÄȭÅÓÓÁÙÅÒ ÄÅ ÔÒÁÖÁÉÌÌÅÒ ÓÕÒ ÌÅÓ ÁÒÂÉÔÒÁÇÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÅØÅÒÃÉÃÅ ÁÓÓÅÚ 
compliqué. Saluer naturellement le travail des fonctionnaires de notre collectivité, 
ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÈÉÅÒȟ ÊÅ ÌȭÅÓÐîÒÅ ÄÅmain. Des remerciements. Ce que vous avez indiqué, 
Monsieur Demay, prouve que dans notre collectivité, dans notre pays, le rôle des 
ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÁÉÒÅÓ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ Û ÎïÇÌÉÇÅÒȢ 
 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅȟ ÍÅÓ ÃÈÅÒÓ ÃÏÌÌîÇÕÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ÌÅ ÔÒÏÉÓÉîÍÅ ÄïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ ÂÕÄÇïÔÁire 
que vous nous présentez. Vous en êtes donc à la construction de votre troisième budget, 
le budget de mi-ÍÁÎÄÁÔȟ ÅÔ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÓÏÕÈÁÉÔïȟ ÐÏÕÒ ÅÎÒÉÃÈÉÒ ÌÅ ÄïÂÁÔȟ ïÖÉÔÅÒ ÄȭÅÎÔÒÅÒ 
dans le détail des chiffres que nous ferons lors du prochain conseil municipal dédié au 
budget, parce que là nous aurons évidemment à peut-être poser quelques questions, 
ÃÏÎÆÒÏÎÔÅÒ ÎÏÓ ÐÏÉÎÔÓ ÄÅ ÖÕÅȢ 6ÏÕÓ ÎÏÕÓ ÐÅÒÍÅÔÔÒÅÚ ÄȭÅØÐÌÉÑÕÅÒ ÔÏÕÔ ÌÅ ÃÈÅÍÉÎÅÍÅÎÔ 
ÑÕÉ ÎÏÕÓ ÁÍîÎÅ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ Û ÄïÂÁÔÔÒÅ ÄÅÓ ÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎÓ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÖÉÌÌÅȟ ÐÕÉÓ Û Æormuler 
des propositions de construction budgétaire. 
 
$ȭÁÂÏÒÄȟ ÎÏÕÓ ÎÏÕÓ ïÔÏÎÎÏÎÓ ÑÕÅ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÁÎÓȟ ÖÏÕÓ ÎÏÕÓ ÐÒïÓÅÎÔÉÅÚ ÕÎ ÐÌÁÎ ÐÌÕÒÉÁÎÎÕÅÌ 
ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÉÆÆïÒÅÎÔ ÄȭÕÎÅ ÁÎÎïÅ ÓÕÒ ÌȭÁÕÔÒÅȢ 0ÏÕÒ ÌÅ ÄïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ 
budgétaire 2015, vous nous dites, je vous cite Monsieur le maire : « nous avons travaillé 
ÓÕÒ ÕÎ ÐÌÁÎ ÐÌÕÒÉÁÎÎÕÅÌ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÑÕÉ ÎÏÕÓ ÐÅÒÍÅÔ ÄȭÁÖÏÉÒ ÕÎÅ ÖÉÓÉÏÎ Û ÌÏÎÇ 
terme de nos besoins de financement ». Cette construction de budget en 2015, 
précisons-le, était calée sur votre volonté, je vous cite, « ÄȭÉÍÐÕÌÓÅÒ ÄÅÓ ÐÒÏÊÅÔÓ ÎÏÕÖÅÁÕØ 
ÐÒÏÐÒÅÓ Û ÌȭÁÃÃÏÍÐÁÇÎÅÍÅÎÔ ÅÔ ÌÅ ÄïÖÅÌÏÐÐÅÍÅÎÔ ïÃÏÎÏÍÉÑÕÅ » et de maintenir votre 
position de diminuer de 3 % par an les impôts locaux. Vous proposiez également et je 
cite « ÕÎ ÂÕÄÇÅÔ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÖÏÌontaire à la mesure des attentes des Cosnois et des 
Coursois ». 
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Le bilan ȡ ÄÅ ÎÏÕÖÅÁÕØ ÐÒÏÊÅÔÓȟ ÉÌ ÎȭÙ ÅÎ Á ÐÏÉÎÔ ÅÕ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ÑÕÉ Á ÓÕÉÖÉ ÃÅ $/"Ȣ .ÏÕÓ 
avons plutôt assisté, et nous nous en réjouissons, à la continuité du projet de 
requalification du tÒÉÂÕÎÁÌȟ ÍðÍÅ ÓȭÉÌ Ù Á ÂÅÁÕÃÏÕÐ Û ÄÉÒÅ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÓÕÒ ÓÁ ÆÕÔÕÒÅ 
affectation et son disgracieux escalier métallique, qui peut faire débat (qui est vitré, oui), 
Û ÌÁ ÃÏÎÔÉÎÕÉÔï ÄÕ ÐÒÏÇÒÁÍÍÅ ÄÅ ÒïÎÏÖÁÔÉÏÎ ÕÒÂÁÉÎÅȟ ÌÁ ÒïÈÁÂÉÌÉÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ 
maternelle Pierre et Marie Curie, le gymnase George Sand, la deuxième phase du parc 
Schweitzer. 
#ÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌȭÁÃÃÏÍÐÁÇÎÅÍÅÎÔ ïÃÏÎÏÍÉÑÕÅȟ ÖÏÕÓ ÁÎÎÏÎÃÉÅÚ ÌÁ ÃÏÎÔÉÎÕÉÔï ÄÕ ÆÏÎÄÓ 
ÄȭÉÎÔÅÒÖÅÎÔÉÏÎ ÅÔ ÄȭÁÎÉÍÁÔÉÏÎ ÃÏÍÍÅÒÃÉÁÌÅȟ ÌÅ &)3!#ȟ ÅÎ ÐÒïÓÅÎÔÁÎÔ ÕÎ ÄÏÓÓÉÅÒ ÓÕÒ ÌÅÑÕÅÌ 
nous ÁÖÉÏÎÓ ÄÅÓ ÒïÓÅÒÖÅÓ ÅÔ ÑÕÉ ÐÌÕÓ ÄÅ ÄÅÕØ ÁÎÓ ÐÌÕÓ ÔÁÒÄ ÎȭÁ ÐÁÓ ÁÂÏÕÔÉȢ 1ÕÁÎÔ ÁÕØ 
ÁÎÉÍÁÔÉÏÎÓ ÃÕÌÔÕÒÅÌÌÅÓ ÅÔ ÆÅÓÔÉÖÅÓ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÁÖÉÏÎÓ ÍÉÓÅÓ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÓÏÕÓ ÌȭïÇÉÄÅ ÄÅ 0ÁÓÃÁÌ 
*ÁÉÌÌÅÔȟ ÅÌÌÅÓ ÏÎÔ ïÔï ÒÅÃÏÎÄÕÉÔÅÓȟ ÐÁÔÉÎÏÉÒÅ ÎÏÔÁÍÍÅÎÔȟ ÌȭÁÎÉÍÁÔÉÏÎ ÑÕÉ ÅÓÔ ÕÎÅ ÒïÕÓÓÉte, 
ÍðÍÅ ÓÉ ÎÏÕÓ ÒÅÇÒÅÔÔÏÎÓ ÌȭÁÂÁÎÄÏÎ ÄÕ ÃÈÏÉØ ïÃÏÌÏÇÉÑÕÅ ÅÔ ïÃÏÎÏÍÉÑÕÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÁÖÉÏÎÓ 
privilégié ɀ après, ce sont des choix. Reconduite également en matière culturelle, même 
ÓÉ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÓÕÐÐÒÉÍï ÌÅ ÃÏÎÃÅÒÔ ïÖîÎÅÍÅÎÔȟ &ÅÓÔÉÖȭïÔïȟ ÌÅ ÎÏÍÂÒÅ ÄÅ ÃÏÎÃÅÒÔÓ 'Árçons 
la Note, de concerts Jazz Club, de spectacles de la Maison de la culture. Nous pensions 
ÐÏÕÒÔÁÎÔ ÓÕÒ ÃÅ ÄÏÍÁÉÎÅ ÄÅ ÌÁ ÃÕÌÔÕÒÅȟ ÓÉÎÃîÒÅÍÅÎÔȟ ÑÕÅ ÌÅ ÆÁÉÔ ÄȭÁÖÏÉÒ ÄÏÎÎï ÌÁ 
ÄïÌïÇÁÔÉÏÎ ÃÕÌÔÕÒÅÌÌÅ Û ÖÏÔÒÅ ÐÒÅÍÉÅÒ ÁÄÊÏÉÎÔ ÄÏÔÅÒÁÉÔ ÌÁ ÃÕÌÔÕÒÅ ÄȭÕÎ ÂÕÄÇÅÔ ÒÅÎforcé.  
#ÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌÅ ÈÁÕÔ ÎÉÖÅÁÕ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȟ ÖÏÕÓ ÁÎÎÏÎÃÉÅÚ ÄÁÎÓ ÃÅ $/"ȟ σȟσ ÍÉÌÌÉÏÎÓ 
ÄȭÅÕÒÏÓ ÅÔ ÖÏÕÓ ÎȭÁÖÅÚ ÒïÁÌÉÓï ÑÕÅ ρȟχ ÍÉÌÌÉÏÎ ÄȭÅÕÒÏÓȟ ÓÏÉÔ ÄȭÁÉÌÌÅÕÒÓ ÍÏÉÎÓ ÑÕÅ ÌȭÁÎÎïÅ 
ςπρτȟ ÁÎÎïÅ ÄȭïÌÅÃÔÉÏÎ ÅÔ ÁÎÎïÅ ÄÅ ÃÈÁÎÇÅÍÅÎÔ ÏĬ ÏÎ ïÔÁÉÔ Û ρȟψ ÍÉÌÌÉÏÎ 
dȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȢ *Å ÖÏÕÓ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÁÖÉÏÎÓ ÒïÁÌÉÓï σȟς ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÅÎ ςπρς ÅÔ ςȟω ÅÎ 
2013. 
 
Pour le DOB 2016, vous nous dites et je vous cite : « une ville comme Cosne ne veut pas 
ÓÅ ÐÁÓÓÅÒ ÄȭÕÎ ÖïÒÉÔÁÂÌÅ ÐÌÁÎ ÐÌÕÒÉÁÎÎÕÅÌ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÐÅÒÍÅÔÔÁÎÔ ÄÅ fixer le cap ». 
Nouveau plan pluriannuel. Vous nous reparlez du contrat de ville que vous aviez évoqué 
ÌȭÁÎÎïÅ ÄȭÁÖÁÎÔȟ ÏĬ ÖÏÕÓ ÉÎÓïÒÅÚ ÌÅÓ ÐÒÏÊÅÔÓ ïÖÏÑÕïÓ ÌȭÁÎÎïÅ ÐÒïÃïÄÅÎÔÅȟ ÃÅÕØ Û ÍÅÔÔÒÅ ÅÎ 
place dont la restructuration du centre commercial Saint-Laurent, du deuxième Papillon, 
ÄÅ ÌÁ ÃÉÔï ÔÅÃÈÎÉÑÕÅ Û ÎÏÕÖÅÁÕȟ ÄÅ ÌȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÍÁÉÓÏÎ ÍïÄÉÃÁÌÅȟ ÄÕ ÔÒÉÂÕÎÁÌ 
entre autres. Votre adjoint aux finances nous projette un document ɀ pas de projection 
cette année ɀ ÐÏÕÒ ÐÒïÓÅÎÔÅÒ ÃÅ ÎÏÕÖÅÁÕ ÐÌÁÎ ÐÌÕÒÉÁÎÎÕÅÌ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȢ $ȭÁÉÌÌÅÕÒÓȟ 
ÕÎÅ ÐÒÏÊÅÃÔÉÏÎ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÎȭÁÖÏÎÓ ÊÁÍÁÉÓ ÅÕÅ ÁÐÒîÓ ÄÅ ÍÕÌÔÉÐÌÅÓ ÒÅÌÁÎÃÅÓȢ 
Pour 2016, vous nous ÉÎÄÉÑÕÉÅÚ ÕÎ ÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÅ ςȟψ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓȟ ÈÏÒÓ ÃÏÎÔÒÁÔ 
de ville, 1,5 ÍÉÌÌÉÏÎ ÄȭÅÕÒÏÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÕ ÃÏÎÔÒÁÔ ÄÅ ÖÉÌÌÅȟ ÐÌÕÓ ÄȭÁÕÔÒÅÓ 
ÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔÓȟ ÃÅ ÑÕÉ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÁÉÔ υȟχ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓȢ 6ÏÕÓ ÉÎÄÉÑÕÉÅÚ ÄïÊÛ ÌȭÁÎ 
ÄÅÒÎÉÅÒ ÑÕÅ ÌÅÓ ÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔÓ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÐÌÕÓ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔïÓ ÁÌÌÁÉÅÎÔ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÅÒȟ 
ÓÕÒ ÌÁ ÐïÒÉÏÄÅȟ υχ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓȟ ÄÅ ÐÒÉÖïȟ .ÉîÖÒÅ (ÁÂÉÔÁÔȟ ÅÔÃȢ #ȭÅÓÔ ÃÅ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ 
ÉÎÄÉÑÕï ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÍÁÉÓ ÓÏÕÌÉÇÎÅÒ ÌÁ ÒÅÄÉÔÅȢ 
 
Bilan, sous forme de question ȡ ÑÕȭÅÎ ÅÓÔ-ÉÌ ÄÅ ÌȭïÔÕÄÅ ÄÕ ÃÅÎÔÒÅ ÃÏÍÍÅÒÃÉÁÌ 3ÁÉÎÔ-
Laurent ? Je vous rappelle, nous en avions débattu, que la ville de Nevers qui avait lancé 
lÅ ÍðÍÅ ÔÙÐÅ ÄȭïÔÕÄÅ ÁÖÅÃ %ÐÁÒÅÃÁȟ ÕÎÅ ÆÉÌÉÁÌÅ ÄÅ ÌÁ #ÁÉÓÓÅ ÄÅÓ ÄïÐĖÔÓȟ ÁÕ ÍðÍÅ 
ÍÏÍÅÎÔȟ ÐÏÕÒ ÌÅ ÃÅÎÔÒÅ ÃÏÍÍÅÒÃÉÁÌ ÄÅÓ #ÏÕÒÌÉÓȟ ÎÅÔÔÅÍÅÎÔ ÐÌÕÓ ÃÏÍÐÌÉÑÕï ÐÕÉÓÑÕȭÉÌ 
impliquait des expropriations, a lancé les travaux. Je posais ce matin la première pierre 
de ceÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÅÔ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÒÅÑÕÁÌÉÆÉÃÁÔÉÏÎ Û ÌȭÉÎÖÉÔÁÔÉÏÎ ÄÕ ÍÁÉÒÅ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅȟ ÐÕÉÓÑÕÅ ÌÅ 
Conseil régional a également contribué financièrement à cette requalification. 
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Vous avez décidé le déménagement de la cité technique sur un emplacement que nous 
avons toujours considéré comme pas adapté, pour un coût que nous considérions 
dispendieux par rapport à ce que nous envisagions. Mais là-ÄÅÓÓÕÓȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÄÉÆÆïÒÅÎÃÅ 
de choix et elle est normale.  
1ÕÁÎÔ Û ÌȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÍÁÉÓÏÎ ÍïÄÉÃÁÌÅȟ ÌÅ ÐÒÏÊÅÔ ÄȭÁÓÃÅÎÓÅÕÒ Á été abandonné, 
les projets revus à la baisse ou reportés ; nous en avions parlé lors du dernier conseil 
municipal et vous aviez apporté des réponses sur les reports. 
3ÕÒ ÌȭÏÐÐÏÒÔÕÎÉÔï ÄÕ ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÓÁÎÔïȟ ÖÏÕÓ ÓÁÖÅÚ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÅÓÔÉÍï ÑÕÅ ÌÅ 
liÅÕ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄÕ ÔÏÕÔ ÁÄÁÐÔï ÅÔ ÑÕÅ ÐÏÕÒ ÒÅÎÆÏÒÃÅÒ ÎÏÔÒÅ ÁÔÔÒÁÃÔÉÖÉÔï ÍïÄÉÃÁÌÅȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎ 
ÖïÒÉÔÁÂÌÅ ÐÒÏÊÅÔ ÁÍÂÉÔÉÅÕØ ÓÕÒ ÌÅ ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÃÅÎÔÒÁÌ ÄÅ ÌȭÈĖÐÉÔÁÌ ÄÅ #ÏÓÎÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÄÅÖÏÎÓ 
envisager ce projet. Nous sommes toujours prêts, nous, opposition, à y travailler avec 
ÖÏÕÓȢ .ÏÕÓ ÁÖÉÏÎÓ ÓÅÐÔ ÇïÎïÒÁÌÉÓÔÅÓ Û ÌÁ ÍÁÉÓÏÎ ÍïÄÉÃÁÌÅ ÅÎ ςπρτȟ ÑÕÁÔÒÅ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÃÅ 
ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄÅ ÖÏÔÒÅ ÆÁÉÔȢ -ÁÉÓ ÊÅ ÌÅ ÒïÐîÔÅȟ ÎÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ ÉÎÑÕÉÅÔÓ ÄÅÓ ÓÏÌÕÔÉÏÎÓ ÑÕÅ ÖÏÕÓ 
ÁÐÐÏÒÔÅÚ ÌÏÒÓÑÕÅ ÎÏÕÓ ÖÏÙÏÎÓ ÌÁ ÍÁÎÉîÒÅ ÄÏÎÔ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÔÅÒÒÉÔÏÉÒÅÓ ÌÉÍÉÔrophes se 
mobilisent sur cette question. 
 
#ȭÅÓÔ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÕ ÂÕÄÇÅÔ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÍðÍÅ ÁÎÎïÅ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÒÅÎÏÎÃÉÅÚ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÔ Û 
ÖÏÔÒÅ ÐÒÏÍÅÓÓÅ ÄÅ ÂÁÉÓÓÅ ÄȭÉÍÐĖÔÓ ÄÅ σ Ϸ ÐÁÒ ÁÎȟ ÅÔ ÄȭÁÕÔÒÅ ÐÁÒÔȟ ÄïÃÉÄÉÅÚ ÄÅ ÆÁÉÒÅ ÐÁÙÅÒ 
ÌÅÓ ÕÓÁÇÅÒÓ ÄÕ 0ÁÐÉÌÌÏÎȟ ÌÅÓ ÐÁÒÅÎÔÓ ÄȭïÌîves pour les TAP et mis fin à cette gratuité pour 
la mise à disposition de la salle municipale pour les associations. 
$ÁÎÓ ÌÅ ÍðÍÅ ÔÅÍÐÓȟ ÖÏÔÒÅ ÐÌÁÎ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÑÕÉ ÐÒïÖÏÙÁÉÔ υȟχ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓ ÄÅ 
travaux ɀ ÄȭÁÐÒîÓ ÖÏÓ ÃÈÉÆÆÒÅÓȟ ÍÁÉÓ ÎÏÕÓ ÅÎ ÐÁÒÌÅÒÏÎÓ ÁÕØ ÃÏÍÐÔÅÓ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÆÓ ÄȭÁÖÒÉÌ 
ÏÕ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÐÒÏÃÈÁÉÎÅȟ ÐÕÉÓÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÌÛ ÏĬ ÃÅÓ ÃÈÉÆÆÒÅÓ ÓÅÒÏÎÔ ÖïÒÉÆÉïÓ ɀ donc, près de 6 
ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓ ÐÒïÖÕÓ ÄÅ ÔÒÁÖÁÕØ ÅÔ ÌÛȟ ÖÏÕÓ ÐÒïÖÏÙÅÚȟ ÍÁÉÓ Û ÃÏÎÆÉÒÍÅÒȟ σȟυȢ !ÌÏÒÓ ÑÕÅ 
vous aviez prévu dans ce même DOB, 530 000 euros pour les associations ɀ ÃȭïÔÁÉÔ ÄÁÎÓ 
ÌÅ ÄïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ ÂÕÄÇïÔÁÉÒÅ ɀȟ ÖÏÕÓ ÎȭÁÖÅÚ ÖÅÒÓï ÅÔ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÅÚ ÒÁÐÐÅÌïȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ 
$ÅÍÁÙ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ ÑÕȭÛ ÐÅÕ ÐÒîÓ τωω 000 euros, soit 31 πππ ÅÕÒÏÓ ÄÅ ÍÏÉÎÓȢ #ȭïÔÁÉÔ ÃÅ 
qui avait été pris sur la trïÓÏÒÅÒÉÅ ÄÕ ##!3ȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅȟ ÓÉ ÏÎ ÃÏÍÐÁÒÅ ÁÖÅÃ 
ÕÎÅ ÁÎÎïÅ ÃÏÍÐÁÒÁÂÌÅȟ ÃȭÅÓÔ-à-ÄÉÒÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÄȭÁÖÁÎÔȟ φσ πππ ÅÕÒÏÓ ÄÅ ÍÏÉÎÓȢ #ȭÅÓÔ-à-dire 
30 πππ ÅÕÒÏÓ ÑÕÉ ÏÎÔ ïÔï ÐÒÉÓ ÓÕÒ ÌÅ ##!3ȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ σπ 000 autres euros de moins pour 
ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎs. 
 
-ÁÉÎÔÅÎÁÎÔȟ ÓÕÒ ÌÅ ÄïÂÁÔ ÄȭÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎ ÂÕÄÇïÔÁÉÒÅ ςπρχȟ ÖÏÕÓ ÆÁÉÔÅÓ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÌÅ ÍðÍÅ 
ÔÙÐÅ ÄȭÁÎÎÏÎÃÅȢ 0ÏÕÒ ÎÏÕÓȟ ÆÒÁÎÃÈÅÍÅÎÔ ÁÕÃÕÎÅ ÓÕÒÐÒÉÓÅȟ ÁÕÃÕÎÅ ÁÎÎÏÎÃÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅȢ 
#ȭÅÓÔ ÐÏÕÒÑÕÏÉȟ ÎÏÕÓ ÁÖÉÏÎÓ ÓÏÕÈÁÉÔï ÅÔ ÃÏÎÓÉÄïÒÏÎÓ ÑÕȭÉÌ ïÔÁÉÔ ÎïÃÅÓÓÁÉÒÅ ÄÅ ÒÁÐÐÅÌÅÒ cet 
exercice auquel vous vous employez depuis.  
Nous, voilà ce que nous constatons très concrètement pour 2017 : abandon total de 
ÖÏÔÒÅ ÐÒÏÍÅÓÓÅ ÄÅ ÂÁÉÓÓÅ ÄȭÉÍÐĖÔÓȢ 6ÏÕÓ ÑÕÉ ÖÉÌÉÐÅÎÄÉÅÚ ÌÁ ÆÉÓÃÁÌÉÔï ÓÏÕÓ ÎÏÔÒÅ ÍÁÎÄÁÔ ÅÔ 
encore dans vos documents de campagÎÅȟ ÁÖÅÃ ÄÅÓ ÃÏÍÐÁÒÁÉÓÏÎÓ ÁÖÅÃ ÄȭÁÕÔÒÅÓȟ ÎÏÕÓ 
ïÔÉÏÎÓ ÔÒÏÐ ÆÉÓÃÁÌÉÓïÓȢ !ÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÖÏÕÓ ÎÏÕÓ ÄÉÔÅÓ : vous savez dans le ratio, on est en 
dessous des autres moyennes, etc. On le faisait aussi dans les DOB lorsque Patrick 
Bouffard le présentait. Vous nous disiez ȡ ÎÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÔÒÏÐ ÃÈÅÒȟ 
nous allons baisser les impôts. Donc ça, abandon.  
Monsieur le maire, sous votre mandat, vous serez le maire dont le produit fiscal de la 
ÖÉÌÌÅ ÎȭÁ ÊÁÍÁÉÓ ïÔï ÁÕÓÓÉ ïÌÅÖïȟ ÐÕÉÓÑÕÅ ÎÏÕÓ ÐÁÓÓÏÎÓ ÌÁ ÂÁÒÒÅ ÓÙÍÂÏlique des 5 millions 
ÄȭÅÕÒÏÓ ÄÅ ÐÒÏÄÕÉÔ ÆÉÓÃÁÌȢ #ȭÅÓÔ-à-ÄÉÒÅ ÌÁ ÔÁØÅ ÄȭÈÁÂÉÔÁÔÉÏÎȟ ÌÅ ÆÏÎÃÉÅÒ ÂÝÔÉȟ ÌÅ ÆÏÎÃÉÅÒ ÎÏÎ 
bâti ; tout ce que les habitants sur notre territoire, sur la ville de Cosne paient à la ville 
de Cosne. Ça ne va pas au département ou ailleÕÒÓȟ ëÁ ÃȭÅÓÔ ÁÕÔÒÅ ÃÈÏÓÅȢ !ÕÔÒÅÍÅÎÔ ÄÉÔȟ 
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les foyers fiscaux cosnois imposés ɀ mais est-ce que tous les Cosnois ne paient pas des 
impôts ? Il doit y avoir un peu moins de 3 000 Cosnois qui paient des impôts ɀ paient 3,4 
Ϸ ÄȭÉÍÐĖÔÓ ÍÕÎÉÃÉÐÁÕØ ÅÎ ÐÌÕÓ ÄÅÐÕÉÓ ÖÏÔÒÅ ÁÒÒÉÖïÅȢ #ȭÅÓÔ ÌȭïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÅÓ ρφχ 000 euros 
à peu près de recettes fiscales dans ce cadre-là. Ça représente une augmentation 
ÍÏÙÅÎÎÅ ÄÅ φς ÅÕÒÏÓ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÆÏÙÅÒÓ ÆÉÓÃÁÕØȢ 1ÕÁÎÔ Û ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅÓ #ÏÓÎÏÉÓȟ ÉÌÓ ÄÏÉÖÅÎÔ 
ÁÐÐÒÅÎÄÒÅ Û ÓȭÈÁÂÉÔÕÅÒ ÁÕ ÐÁÉÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÁÃÔÉÖÉÔïÓ ÐïÒÉÓÃÏÌÁÉÒÅÓ ÅÔ ÄÕ 0ÁÐÉÌÌÏÎȢ #ȭÅÓÔ ÕÎ 
choix politique de votre part. Nous ne le partageons pas et vous le savez. 
.ÏÕÓ ÎÏÔÏÎÓȟ ÅÔ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÅÚ ïÖÏÑÕï ïÇÁÌÅÍÅÎÔȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÅÍÁÙȟ ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ 
ÌȭÅÎÄÅÔÔÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÄÅÔÔÅȟ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÌȭÁÇÇÒÁÖÅÚȢ 6ÏÕÓ ÁÖÅÚ ÉÎÄÉÑÕï ÑÕȭÉÌ Ù Á ÕÎ ÔÁÕØ Û π Ϸȟ 
ÄÏÎÃ ÃȭÅÓÔ ÂÉÅÎȟ ÐÁÓ ÄȭÉÎÔïÒðÔÓ Û ÒÅÍÂÏÕÒÓÅÒȟ ÍÁÉÓ ÉÌ Ù Á ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÕÎ ÃÁÐÉÔÁÌ Û 
ÒÅÍÂÏÕÒÓÅÒȢ #ȭÅÓÔ ÕÎÅ ÁÇÇÒÁÖÁÔÉÏÎ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ςπρφ ÄÅ φȟυ ϷȢ .ÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ ÅÎ 
ÄÅÓÓÏÕÓ ÄÅÓ ÔÁÕØ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓȟ ÃÏÍÍÅ ÏÎ ÄÉÔȟ ÄÅ ÌÁ ÍðÍe strate, mais il faut faire 
attention, parce que la commune de Cosne de 10 φππ ÈÁÂÉÔÁÎÔÓȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÁ ÍðÍÅ 
ÃÈÏÓÅ ÑÕȭÕÎÅ ÃÏÍÍÕÎÅ ÐïÒÉÕÒÂÁÉÎÅ ÄÅ $ÉÊÏÎ ÑÕÉ ÆÁÉÔ ρπ πππ ÈÁÂÉÔÁÎÔÓȢ #Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÁ 
même chose. Même là-dessus, je sais que vous avez des réserves aussi sur ces strates, 
mais il faut essayer de comparer avec des communes vraiment comparables, avec les 
mêmes charges de centralité que nous avons. Sur cet endettement, si hier, lorsque nous 
ïÔÉÏÎÓ ÅÎ ÒÅÓÐÏÎÓÁÂÉÌÉÔïȟ ÎÏÕÓ ÃÏÎÓÉÄïÒÉÏÎÓ ÑÕÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅ Îȭïtait pas endettée, nous aurions 
aimé vous entendre pendant la campagne des municipales et également partager ce fait 
ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÎȭïÔÉÏÎÓ ÐÁÓ ÅÎÄÅÔÔïÓȢ .ÏÕÓ ÁÖÉÏÎÓ ÄÅÓ ÄÏÃÕÍÅÎÔÓ ÄÅ ÃÁÍÐÁÇÎÅȢ 6ÏÕÓȟ 
attention, la ville est surendettée, etc. Vous démontrer de toute façon que les gestions 
ÁÎÔïÒÉÅÕÒÅÓ ÎȭïÔÁÉÅÎÔ ÐÁÓ ÁÕÓÓÉ ÍÁÕÖÁÉÓÅÓ ÑÕÅ ÃÅÌÁȢ  
 
%ÎÆÉÎȟ ÖÏÕÓ ÄïÐÌÏÒÅÚ ÌÁ ÂÁÉÓÓÅ ÄÅÓ ÄÏÔÁÔÉÏÎÓ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔȢ .ÏÕÓ ÌÅÓ ÄïÐÌÏÒÏÎÓ ÔÏÕÔ ÁÕÔÁÎÔ ÑÕÅ 
ÖÏÕÓȢ #ȭïÔÁÉÔ ÌÅ ÃÁÓ ÅÔ ÎÏÕÓ ÌÅ ÆÁÉÓÉÏÎÓȟ ÁÖÁÎÔ ςπρςȟ ÌÏÒÓÑÕÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ &ÉÌÌÏÎ ïÔÁÉÔ ÄȭÁÉÌÌÅÕÒÓ 
ÌȭÕÎÉÑÕÅ 0ÒÅÍÉÅÒ -ÉÎÉÓÔÒÅ ÄÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ 3ÁÒËÏÚÙ Û ÃÏÍÍÅÎÃÅÒ ÃÅÔÔÅ ÃÈÕÔÅȟ ÌÏÒÓÑÕÅ ëÁ Á 
ïÔï ÃÏÎÔÉÎÕïȣ 
 
Michel Veneau 
En 2008. 
 
Hicham Boujlilat  
Oui, 2008. 
 
Michel Veneau 
Après, il a commencé en 2008. 
 
Hicham Boujlilat  
/ÕÉȟ ςππψȟ ÍÁÉÓ ÉÌ ïÔÁÉÔȣ 
 
Michel Veneau 
Il faut avoir un peu de mémoire. 
 
Hicham Boujlilat  
/ÕÉȟ ÍÁÉÓȣ 
 
Michel Veneau 
La crise a commencé en 2008 en France. 
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Hicham Boujlilat  
/ÕÉȟ ÌÁ ÃÒÉÓÅȣ 
 
Michel Veneau 
%Ô Ìȭ%ÔÁÔ Á ÃÏÍÍÅÎÃï Û ðÔÒÅ ÐïÎÁÌÉÓï ÕÎ ÁÎ ÏÕ ÄÅÕØ ÁÐÒîÓȢ KÁ Á ÃÏÍÍÅÎÃï ÐÁÓ ÌÏÎÇÔÅmps 
après. 
 
Hicham Boujlilat  
Est-ce que vous considérez que nous sommes sortis de la crise, Monsieur le Maire ? 
 
Michel Veneau 
Du tout. 
 
Hicham Boujlilat  
$ÏÎÃȟ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÍðÍÅ ÓÉÔÕÁÔÉÏÎȣ 
 
Michel Veneau 
Non, mais je suis conscient. 
 
Hicham Boujlilat  
Voilà, maÉÓȣ 
 
Michel Veneau 
Je suis juste conscient. 
 
Hicham Boujlilat  
*ȭÅÓÓÁÉÅ ÄÅ ÇÁÒÄÅÒ ÃÅÔÔÅ ÃÏÎÓÃÉÅÎÃÅ ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÅÔ ÄÅ ÄÉÒÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓȟ ÃÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓ 
ÃÏÎÄÁÍÎÉÏÎÓ ÈÉÅÒȟ ÎÏÕÓ ÌÅ ÃÏÎÄÁÍÎÏÎÓ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȢ 
 
Michel Veneau 
"ÉÅÎ ÓĮÒȟ ÏÎ ÅÓÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄȢ 
 
Hicham Boujlilat  
Mais ÃȭÅÓÔ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔȟ ÊÅ ÌÅ ÄÉÓȣ 
 
Michel Veneau 
3ÕÒ ÌÅÓ ÂÁÉÓÓÅÓ ÄÅ ÄÏÔÁÔÉÏÎȟ ÏÎ ÅÓÔ ÅÎÔÉîÒÅÍÅÎÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄȢ !ÌÌÅÚ-y, Monsieur Boujlilat, vous 
terminez. Monsieur Boujlilat, vous terminez, sinon je vous coupe la parole et je prends la 
ÐÁÒÏÌÅȢ 6ÏÕÓ ÔÅÒÍÉÎÅÚ ÓȭÉÌ ÖÏÕs plaît. 
 
Hicham Boujlilat  
*ȭÅÓÓÁÉÅȢ *Å ÎÅ ÍÅ ÓÕÉÓ ÐÁÓ ÃÏÕÐï ÌÁ ÐÁÒÏÌÅȟ ÊȭÁÔÔÅÎÄÁÉÓ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÔÅÒÍÉÎÉÅÚ ÄÅ ÐÁÒÌÅÒȢ 
 
Michel Veneau 
.ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÊȭÁÉ ÆÉÎÉ ÄÅ ÐÁÒÌÅÒȢ 
 
Hicham Boujlilat  
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Merci. 
 
Michel Veneau 
Allez-Ù -ÏÎÓÉÅÕÒȣ 
 
Hicham Boujlilat  
Ces baisses de dotatÉÏÎȟ ÎÏÕÓ ÌÅÓ ÄïÐÌÏÒÉÏÎÓ ÈÉÅÒȟ ÎÏÕÓ ÌÅÓ ÄïÐÌÏÒÏÎÓ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȢ .ÏÕÓ 
faisons partie de ceux qui réclament un gel des dotations pour des communes, des 
départements comme les nôtres, que nous soyons en période de crise ou non. La ville de 
Cosne a toujours été moins à plaindre que les autres communes de la Nièvre, mais 
ÃÏÍÐÁÒïÅ Û ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÔÁÉÌÌÅȟ ÎÏÓ ÃÁÐÁÃÉÔïÓ ÆÉÎÁÎÃÉîÒÅÓ ÓÏÎÔ ÐÌÕÓ 
limitées. Je note cependant que la baisse des dotations est moins forte cette année que ce 
qui était initialement  prévu, heureusement. 
*Å ÎÏÔÅ ÐÁÒ ÁÉÌÌÅÕÒÓȟ ÅÔ ÎÏÕÓ ÅÎ ÁÖÏÎÓ ÐÒÏÆÉÔïȟ ÄÅÓ ÁÉÄÅÓ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔ ÄÁÎÓ ÌȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ 
ÐÌÕÓ ïÌÅÖïÅÓȢ #ȭÅÓÔ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔ ÄÅ ÌÅ ÓÉÇÎÁÌÅÒȟ Û ÔÒÁÖÅÒÓ ÕÎÅ ÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ $%42 ÅÔ ÄÕ 
fonds de soutien. Ça ne vient pas dans le fonctionnement, mais ça vient dans nos recettes 
ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȢ /Î ÔÁÐÅ ÍÏÉÎÓ ÄÁÎÓ ÎÏÔÒÅ ÃÁÐÁÃÉÔï ÄȭÁÕÔÏÆÉÎÁÎÃÅÍÅÎÔȢ 3É ÏÎ ÌȭÁÖÁÉÔ 
ÄÁÎÓ ÌÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔȟ ÏÎ ÁÕÒÁÉÔ ÕÎÅ ÃÁÐÁÃÉÔï ÄȭÁÕÔÏÆÉÎÁÎÃÅÍÅÎÔ ÐÌÕÓ ÆÏÒÔÅȟ ÍÁÉÓ ëÁȟ 
ÃȭÅÓÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÑÕÅÌÑÕÅ ÃÈÏÓÅ Û ÓÏÕÌÉÇÎÅÒȟ ÍðÍÅ si nous regrettons les baisses de 
dotation. 
 
%ÎÆÉÎȟ ÊÅ ÍÅ ÒïÊÏÕÉÓȟ ÅÔ ÎÏÕÓ ÅÎ ÁÖÏÎÓ ÐÁÒÌï ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ ÍÁÉÓ ÊÅ ÌÅ ÒÁÐÐÅÌÌÅȟ ÑÕÅ ÌÁ 
région Bourgogne Franche-#ÏÍÔï ÁÉÔ ÍÉÓ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÕÎ ÐÌÁÎ ÄÅ ÓÏÕÔÉÅÎ Û ÌȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȟ 
ÄÏÎÔ ÌÁ ÖÉÌÌÅ Á ÂïÎïÆÉÃÉïȢ *ȭÙ ïÔÁÉÓ ÔÒîÓ ÖÉÇÉÌÁÎÔȢ #ȭïÔÁÉÔ ςπ Ϸ ÄÅ υππ 000 euros ɀ donc il y 
ÁÖÁÉÔ ÂÉÅÎ ÕÎ ςȟ ÍÁÉÓ ÍÁÌÈÅÕÒÅÕÓÅÍÅÎÔ ÃȭÅÓÔ ρππ 000 euros et vous avez raison, 
Monsieur Demay. Mais le soutien exceptionnel de la Région également sur des 
opérations comme le contrat de ville, plus ÄÅ τ ÍÉÌÌÉÏÎÓ ÄȭÅÕÒÏÓȟ ÁÌÏÒÓ ÑÕȭÅÌÌÅ ÎȭÙ ÅÓÔ ÐÁÓ 
obligée puisque ça ne rentre pas dans ses compétences obligatoires. Sur la réhabilitation 
du tribunal également, une aide très forte de la Région et sur les aménagements urbains 
du centre ville, dont vous aÖÅÚ ÐÁÒÌï ÕÎ ÐÅÔÉÔ ÐÅÕ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȢ ,Å ÐÒÅÍÉÅÒ ÆÉÎÁÎÃÅÕÒ ÄÅ 
ÎÏÓ ÐÒÏÊÅÔÓ Û #ÏÓÎÅȟ ÃȭÅÓÔ ÎÏÔÒÅ 2ïÇÉÏÎ ÅÔ ÃÅÌÁ ÃÏÍÐÅÎÓÅȟ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÏÕÅÒÅÚȟ ÌÅÓ 
ÉÎÁÃÃÅÐÔÁÂÌÅÓ ÂÁÉÓÓÅÓ ÄÅ ÄÏÔÁÔÉÏÎ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔȢ .ÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ ÏÐÐÏÓïÓ Û ÃÅÓ ÂÁÉÓÓÅÓ ÄÅ 
dotation, mais je vous invite, mes chers collègues, puisque nous considérons que nous 
ÁÖÏÎÓ ÂÅÓÏÉÎ ÄÅ ÐÌÕÓ Äȭ%ÔÁÔ ÄÁÎÓ ÌÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÄÅ ÎÏÓ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔïÓȟ Û ÖÏÕÓ ÍïÆÉÅÒ ÄÅ 
ceux qui promettent la suppression de 500 000 fonctionnaires de la fonction publique 
Äȭ%ÔÁÔȣ 
 
Michel Veneau 
MonsÉÅÕÒ "ÏÕÊÌÉÌÁÔȟ ÓȭÉÌ ÖÏÕÓ ÐÌÁÿÔȢ -ÏÎÓÉÅÕÒ "ÏÕÊÌÉÌÁÔȟ ÊÅ ÖÏÕÓ ÁÒÒðÔÅ ÔÏÕÔ ÄÅ ÓÕÉÔÅȢ 
-ÏÎÓÉÅÕÒ "ÏÕÊÌÉÌÁÔȟ ÏÎ ÅÓÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄ ÅÎÔÒÅ ÎÏÕÓȢ )ÃÉȟ ÏÎ ÐÁÒÌÅ ÄÕ $/"Ȣ 
 
Hicham Boujlilat  
#ȭÅÓÔ ÃÅ ÑÕÅ ÊÅ ÆÁÉÓȢ 
 
Michel Veneau 
Un mot et je vous coupe la parole. Non, mais attendez entre nous, on ne va pas se fâcher. 
/Î ÎÅ ÐÁÒÌÅ ÐÁÓ ÄÅ ÌÁ ÐÏÌÉÔÉÑÕÅ ÄÅ ÄÅÍÁÉÎȟ ÄȭÁÐÒîÓ-ÄÅÍÁÉÎȟ ÏÎ ÓȭÅÎ ÆÏÕÔ ÄÅ ëÁȢ 0ÏÕÒ 
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ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȟ ÏÎ ÅÓÔ ÅÎ ÔÒÁÉÎȣ ÓȭÉÌ ÖÏÕÓ ÐÌÁÿÔȣ ÓȭÉÌ ÖÏÕÓ ÐÌÁÿÔȢ )ÃÉȟ ÏÎ ÅÓÔ ÌÛ ÐÏÕÒ ÐÁÒÌÅÒ ÄÕ $/"Ȣ 
On ne parle que du DOB et de la vÉÌÌÅ ÄÅ #ÏÓÎÅȢ /Î ÅÓÔ ÂÉÅÎ ÄȭÁÃÃÏÒÄȢ 6ÏÕÓ ÁÖÅÚ ÌÁ ÐÁÒÏÌÅȢ 
 
Hicham Boujlilat  
Et la baisse drastique des dotations aux collectivités sans commune mesure avec ce que 
ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÃÏÎÎÕ ÈÉÅÒ ÅÔ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȢ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅȟ ÎÏÕÓ ÓÏÕÈÁÉÔÏÎÓ ÖÏÕÓ ÁÄÒÅÓÓÅÒ 
des prÏÐÏÓÉÔÉÏÎÓ ÐÏÕÒ ÌȭïÌÁÂÏÒÁÔÉÏÎ ÄÕ ÂÕÄÇÅÔȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÄïÂÁÔÔÏÎÓ ÄÅ ÎÏÓ 
orientations budgétaires et pas de la construction du budget qui va arriver à la fin de ce 
mois, sur lequel nous serons amenés à nous prononcer lors du prochain conseil 
municipal, pouÒ ÌÅÑÕÅÌ ÖÏÕÓ ÎÏÕÓ ÁÖÅÚ ÄȭÁÉÌÌÅÕÒÓ ÔÒÁÎÓÍÉÓ ÌÁ ÄÁÔÅ ÅÔ ÎÏÕÓ ÖÏÕÓ ÅÎ 
remercions. 
Ces propositions sont basées sur le constat suivant : la perte des emplois dans notre 
ÖÉÌÌÅȟ ÌȭÁÐÐÁÕÖÒÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÈÁÂÉÔÁÎÔÓ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÖÉÌÌÅ ÅÔ ÏÎ ÌÅ ÖÏÉÔ ÂÉÅÎ ÁÖÅÃ ÌÅ ÎÏÍÂÒÅ ÄÅ 
personnes qui paient des impôts dans notre commune, qui baisse malheureusement. On 
ÅÎ ÁÖÁÉÔ ÐÁÒÌï ÌȭÁÎ ÄÅÒÎÉÅÒ ïÇÁÌÅÍÅÎÔȟ ÁÖÅÃ ÕÎ ÔÁÕØ ÄÅ ÐÁÕÖÒÅÔï ÁÕÓÓÉ ÑÕÉ ÅÓÔ ÇÒÁÎÄÉÓÓÁÎÔȟ 
et également le vieillissement de notre population. Tout cela nous oblige en effet à fixer 
trois priorités  ȡ ÌÁ ÓÁÎÔïȟ ÌÁ ÓÏÌÉÄÁÒÉÔï ÅÔ ÌÁ ÒÅÌÁÎÃÅ ïÃÏÎÏÍÉÑÕÅȢ #ȭÅÓÔ ÉÎÄÉÓÐÅÎÓÁÂÌÅ ÐÏÕÒ 
ÇÁÒÄÅÒ ÎÏÔÒÅ ÐÏÐÕÌÁÔÉÏÎ ÅÔ ÆÁÉÒÅ ÅÎ ÓÏÒÔÅ ÑÕȭÅÌÌÅ ÐÕÉÓÓÅ ÓÅ ÄïÖÅÌÏÐÐÅÒȢ 6ÏÕÓ ïÖÏÑÕÉÅÚȟ ÊÅ 
ÃÒÏÉÓȟ ÌȭÁÎ ÄÅÒÎÉÅÒȟ ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÄȭÁÕÇÍÅÎÔÅÒ ÌÁ ÐÏÐÕÌÁÔÉÏÎ Äe 10 %, sans fixer 
ÄȭïÃÈïÁÎÃÅ ÐÒïÃÉÓÅ ; malheureusement, ça ne se décrète pas. 
 
Michel Veneau 
*ȭÁÉ ρ πππ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÅÎ ÄÉØ ÁÎÓȢ KÁ ÆÁÉÔ ρππ ÐÁÒ ÁÎȢ 6ÏÉÌÛ ÃÅ ÊȭÁÉ ÄÉÔȟ ρ 000 en dix ans. 
 
Hicham Boujlilat  
4ÒîÓ ÂÉÅÎȢ /Î ÒÅÐÒÅÎÄÒÁ ÌÅ ÃÏÍÐÔÅ ÒÅÎÄÕ ÅÔ ÏÎ ÖÏÕÓ ÌȭÉndiquera. Très bien, mais même 
ÐÏÕÒ ρππ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÐÁÒ ÁÎ ÐÅÎÄÁÎÔ ÄÉØ ÁÎÓȣ .ÏÕÓ ÖÏÕÓ ÐÒÏÐÏÓÏÎÓ ÓÕÒ ÃÅÔÔÅ ÂÁÓÅ-là 
ÄȭÁÒÔÉÃÕÌÅÒ ÖÏÔÒÅ ÂÕÄÇÅÔ ÓÕÒ ÔÒÏÉÓ ÏÒÉÅÎÔÁÔÉÏÎÓ ÁÌÔÅÒÎÁÔÉÖÅÓ : travailler un ambitieux plan 
ÄȭÁÔÔÒÁÃÔÉÖÉÔï ÍïÄÉÃÁÌÅ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÖÉÌÌÅ ÐÁÒ ÕÎ ÐÒÏÊÅÔ de maison de santé axé autour de 
ÎÏÔÒÅ ÈĖÐÉÔÁÌ ÐÕÂÌÉÃȢ .ÏÕÓ ÃÏÎÓÉÄïÒÏÎÓ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÐÒÉÏÒÉÔï ÎЈ ρ ÅÔ ÎÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ 
ÐÅÒÓÕÁÄïÓ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÄÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÅÓÓÅÎÔÉÅÌÌÅÓ Û ÌÁ ÒïÕÓÓÉÔÅ ÄÅ ÃÅ ÄÏÓÓÉÅÒȢ 
$ÅÕØÉîÍÅ ÐÒÏÐÏÓÉÔÉÏÎȟ ÒÅÄÏÎÎÅÒ ÄÕ ÐÏÕÖÏÉÒ ÄȭÁÃÈÁÔ ÁÕØ ÆÁÍÉÌÌes de notre ville. Par 
ÅØÅÍÐÌÅȟ ÅÎ ÒÅÍÅÔÔÁÎÔ ÌÁ ÇÒÁÔÕÉÔï ÄÅÓ ÔÅÍÐÓ ÄȭÁÃÔÉÖÉÔïÓ ÐïÒÉÓÃÏÌÁÉÒÅÓ ÅÔ ÄÕ ÔÒÁÎÓÐÏÒÔ 
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÍÁÉÓ ÁÕÓÓÉȟ ÁÕ ÒÅÇÁÒÄ ÄÅ ÃÅ ÑÕÅ ÊÅ ÖÏÕÓ ÉÎÄÉÑÕÁÉÓ Û ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȟ ÁÖÅÃ ÕÎÅ 
augmentation significative du budget social. 
La troisième orientation alternative, rassembler les énergies économiques en animant le 
FISAC pour redynamiser notre économie locale et anticiper la perte de valeur ajoutée 
liée par exemple à la fermeture du site de la gare de Vallourec, sans quoi cette perte de 
valeur ajoutïÅ ÐÒÏÄÕÉÒÁ ÓÅÓ ÅÆÆÅÔÓ ÍïÃÁÎÉÑÕÅÍÅÎÔ ÄȭÉÃÉ ÄÅÕØ ÁÎÓȢ 
 
Voici Monsieur le maire, mes chers collègues, notre lecture des orientations budgétaires 
que vous nous avez présentées et les propositions que nous avons souhaité, en 
responsabilité, mettre sur la table ÄÅ ÌȭÁÖÅÎÉÒ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÖÉÌÌÅȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÐÁÒÌÏÎÓ ÉÃÉ ÄÅ 
ÌȭÁÖÅÎÉÒȢ 
 
Michel Veneau 
Merci Monsieur Boujlilat. Est-ÃÅ ÑÕȭÉÌ Ù Á ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÉÎÔÅÒÖÅÎÔÉÏÎÓ ? 
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Alain Dherbier  
-ÅÒÃÉ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅȢ *ȭÁÉ ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÁÐÐÒïÃÉï ÌÁ ÒÅÍÁÒÑÕÅ ÄÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÅÍÁÙ ÑÕÉ ÎÅ 
veuÔ ÐÁÓ ÆÁÉÒÅ ÃÅ ÑÕÉ ÓÅ ÆÁÉÓÁÉÔ ÐÁÒ ÌÅ ÐÁÓÓïȟ ÃȭÅÓÔ-à-ÄÉÒÅ ÇïÒÅÒ ÌȭÏÒÄÉÎÁÉÒÅ ÓÁÎÓ ÐÒÅÎÄÒÅ ÄÅ 
ÒÉÓÑÕÅÓȢ *Å ÖÏÕÄÒÁÉÓ ÊÕÓÔÅ ÒÁÐÐÅÌÅÒ Û -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÅÍÁÙȟ ÑÕÉ ÓÅÍÂÌÅ ÌȭÁÖÏÉÒ ÏÕÂÌÉïȟ ÑÕÅ ÌÁ 
plupart, pour ne pas dire tous les chantiers qui sont en réalisation actuellement ont été 
ÐÒÏÇÒÁÍÍïÓ ÁÖÁÎÔ ÖÏÔÒÅ ÁÒÒÉÖïÅȢ #ȭïÔÁÉÔ ÊÕÓÔÅ ÕÎÅ ÍÉÓÅ ÁÕ ÐÏÉÎÔȢ 
Je vais parler des APCP. Je vais citer quelques chiffres, mais ça va être très rapide. Dans 
ÌÅÓ !0#0ȟ ÌÁ ÐÒÅÍÉîÒÅ ÌÉÇÎÅȟ ÃȭÅÓÔ ÌÅ ÔÒÉÂÕÎÁÌȢ ,Å ÍÏÎÔÁÎÔ ÐÒïÖÕ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÅÓÔ ÄÅ 
3 478 571,06 euros. Dans le DOB précédent, il était de 2,5 millions. Je voudrais savoir à 
quoi correspond cette augmentation de 40 %, première question. 
Je vais vous faire toute la liste et vous répondrez après.  
Le centre technique municipal : rien de prévu en 2017. Je suis étonné et je pense que 
ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÅÒÒÅÕÒ ÄÅ ÎÅ ÐÁÓ ÌÁÎÃÅÒ ÃÅ ÃÈÁÎÔÉÅÒȢ 0ÏÕÒÑÕÏÉ ? Parce que ça permettrait de 
ÌÉÂïÒÅÒ ÌÅ ÃÅÎÔÒÅ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅ ÑÕÅ ÌȭÏÎ ÃÏÎÎÁÿÔ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÑÕÉȟ ÐÁÒ ÌÁ ÓÕÉÔÅȟ Á ÕÎ ÁÖÅÎÉÒ ÄÅ 
parking, je pense, en centre ville. 
 
Michel Veneau 
Tout à fait. 
 
Alain Dherbier  
Monsieur le maire, vous-même ce matin, vous avez fait la remarque que pour le 
commerce de centre ville, il faudrait absolument avoir des places de stationnement. Je 
trouve dommage que vous ne lanciez pas ce chantieÒ ÑÕÉ ÐÅÒÍÅÔÔÒÁÉÔ ÄÅ ÌÉÂïÒÅÒ ÌȭÅÓÐÁÃÅȟ 
ÄȭÁÕÔÁÎÔ ÑÕÅ ÓÉ ÊÅ ÌÉÓ ÂÉÅÎ ÌÅ ÔÁÂÌÅÁÕ ÄÅÓ !0#0ȟ ÖÏÕÓ ÐÒïÖÏÙÅÚ ÌÁ ÆÉÎ ÅÎ ςπςςȢ  
 
Michel Veneau 
Des techniques ? 
 
Alain Dherbier  
Oui. 
 
Michel Veneau 
Non. 
 
Alain Dherbier  
#ȭÅÓÔ ÃÅ ÑÕÉ ÅÓÔ ÐÒïÖÕ ÓÕÒ ÌÅ ÔÁÂÌÅÁÕ ÄÅÓ !0#0Ȣ 
 
Michel Veneau 
Non. 
 
Alain Dherbier  
4ÒÏÉÓÉîÍÅ ÐÏÉÎÔȟ "ÏÄÉÎ 0ðÃÈÅÒÉÅ ɉρπ ρψɊȟ ÉÌ ÎȭÙ Á ÒÉÅÎ ÄÅ ÐÒïÖÕȢ 
Quatrième point, toiture de la sacristie de Saint-Jacques. La rue Sainte-Anne est toujours 
interdite aux piétons. La réfection de la toiture de la sacristiÅȟ ÉÌ ÎȭÙ Á ÁÕÃÕÎÅ ÃÏÒÒïÌÁÔÉÏÎȟ 
ça ne va absolument pas dégager la rue Sainte-!ÎÎÅ ÅÔ ÊÅ ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÖÕ ÄÅ ÔÒÁÖÁÕØ ÐÒïÖÕÓ 
pour rouvrir  la rue Sainte-Anne aux piétons. 
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5Î ÁÕÔÒÅ ÐÏÉÎÔ ÑÕÅ ÊÅ ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÖÕȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÃÈÁÎÔÉÅÒ ÑÕÉ ÎÏÕÓ ÁÖÁÉÔ ÉÎÔïÒÅÓÓï ÓÕÒ ÌÅÑÕÅÌ 
nouÓ ÁÖÉÏÎÓ ÆÁÉÔ ÕÎÅ ÐÒïïÔÕÄÅȟ ÃȭÅÓÔ ÄÅ ÒÅÖÏÉÒ ÌÁ ÃÈÁÕÆÆÅÒÉÅ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅ 3ÁÉÎÔ-Jacques. Je 
ÎȭÁÉ ÒÉÅÎ ÖÕȢ 
,ÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÅÓ 6ÉÇÎÅÓ ÄÅÓ 2ÉÖÉîÒÅÓȟ ÊȭÁÉ ÖÕ ÅÎ !0#0ȟ ψψ 276 euros. Je voudrais savoir de 
ÑÕÏÉ ÉÌ ÓȭÁÇÉÔȢ 
Dernier point, acquisition de terrains pour réseÒÖÅ ÆÏÎÃÉîÒÅȟ ÄÅ ÑÕÏÉ ÓȭÁÇÉÔ-il  ?  
6ÏÉÌÛȟ ÊȭÅÎ ÁÉ ÔÅÒÍÉÎïȢ 
 
Thierry Demay  
Concernant le centre technique municipal, attention, parce que je pense que vous avez 
ÆÁÉÔ ÕÎÅ ÐÅÔÉÔÅ ÃÏÒÒïÌÁÔÉÏÎ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÔÏÕÔ ëÁȢ ! ÓÁÖÏÉÒ ÑÕȭÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅÓ ÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎÓ 
de programme, elles sont prévues. Après, ce sont les crédits de paiement qui sont 
ÄïÃÁÌïÓȢ /Î ÅÓÔ ÂÉÅÎ ÄȭÁÃÃÏÒÄȢ !ÐÒîÓȟ ÉÌ Ù ÁÕÒÁ ÐÅÕÔ-être des choses qui seront un petit 
ÐÅÕ ÐÌÕÓ ÌÏÎÇÕÅÓ Û ÆÁÉÒÅ ÅÎ ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ëÁȢ #Å ÑÕÉ ÎȭÅÍÐðÃÈÅÒÁ ÐÁÓ ÑÕÅ ÌÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓ 
techniques municipaux pourront quand même déménager avant ces dates là. 
 
Concernant le tribunal, je ne me rappelle plus. Excusez-moi. 
 
Michel Veneau 
,Å ÔÒÉÂÕÎÁÌȟ ÉÌ ÅÓÔ ÃÏÍÐÒÉÓ ÅÎ ÐÌÕÓ ÌÅ ÍÏÂÉÌÉÅÒȟ ÌÅ ÒÅÓÔÁÕÒÁÎÔ ÅÔ ÌÁ ÍÏÉÔÉï ÄÕ ÐÁÒÖÉÓ ÑÕÅ ÌȭÏÎ 
va aménager devant le tribunal. Il y a le parvis, le mobilier et le restaurant. 
 
Alain Dherbier  
-ÅÒÃÉ ÄÅ ÌȭÉÎÆÏÒÍÁÔÉÏÎȟ ÐÕÉÓÑÕÅ ÂÉÅÎ ÑÕÅ ÆÁÉÓÁÎÔ ÐÁÒÔÉÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØȟ ÏÎ 
découvre ça occasionnellement et principalement dans la presse. 
 
Charly Bruère  
A propÏÓ ÄÅ ÌȭÅÓÃÁÌÉÅÒ ÄÕ ÔÒÉÂÕÎÁÌȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÄïÊÛ ÐÒïÖÕ ÄÁÎÓ ÖÏÔÒÅ ÐÒÏÊÅÔȢ 
 
Alain Dherbier  
*Å ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÆÁÉÔ ÄÅ ÒÅÍÁÒÑÕÅ Û ÃÅ ÓÕÊÅÔȢ 
 
Charly Bruère  
#ȭïÔÁÉÔ ÄïÊÛ ÐÒïÖÕ ÄÁÎÓ ÖÏÔÒÅ ÐÒÏÊÅÔȟ ÌȭÅÓÃÁÌÉÅÒȢ 
 
Alain Dherbier  
Oui. 
 
Charly Bruère  
.ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ Û ÐÒÏÐÏÓ ÄÅ Ìȭescalier. 
 
Alain Dherbier  
Non, mais là vous répondez à Hicham. 
 
Michel Veneau 
Répondez à Monsieur Dherbier. 
 
Alain Dherbier  
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*Å ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÆÁÉÔ ÄÅ ÒÅÍÁÒÑÕÅȢ 
 
Christian Delas  
0ÁÒ ÃÏÎÔÒÅȟ ÊÅ ÖÏÕÄÒÁÉÓ ÒïÐÏÎÄÒÅ Û -ÏÎÓÉÅÕÒ "ÏÕÊÌÉÌÁÔȢ ,ȭÅÓÃÁÌÉÅÒ ÅÓÔ ÃÏÎÆÏÒÍÅ Û ÌÁ 
pÒÏÐÏÓÉÔÉÏÎ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÆÁÉÔÅ ÁÕ ÍÏÍÅÎÔ ÄÕ ÔÒÉÂÕÎÁÌȟ ÃȭÅÓÔ ÌÅ ÍðÍÅȢ #ÏÍÍÅ ÖÏÕÓ 
ÌȭÁÖÅÚ ÄÉÔȟ ÖÏÕÓ ÁÖÉÅÚ ÌÁÎÃï ÌÅ ÐÒÏÊÅÔ ÅÔ ÎÏÕÓȟ ÏÎ Á ÃÏÎÔÉÎÕï ÁÖÅÃ ÌÅ ÍðÍÅ ÁÒÃÈÉÔÅÃÔÅȢ 
Certaines des réalisations qui sont faites, ce sont celles que vous aviez demandées. 
,ȭÅÓÃÁÌÉÅÒ ÅÎ ÆÁÉÔ ÐÁÒÔÉÅȢ )Ì ÅÓÔ ÕÎ ÐÅÕ ÐÌÕÓ ÌÁÒÇÅȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ ÆÁÉÔ ÔÒÏÉÓ ÕÎÉÔïÓ ÄÅ ÐÁÓÓÁÇÅ ÁÕ 
ÌÉÅÕ ÄÅ ÄÅÕØȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÌÅ ÍðÍÅ ÅÓÃÁÌÉÅÒȟ ÁÖÅÃ ÌÅ ÖÉÔÒÁÇÅȢ )Ì ÅÓÔ ÃÒÉÔÉÑÕïȢ *ȭÁÉ ÖÕ ÑÕÅ ÓÕÒ 
&ÁÃÅÂÏÏËȟ ÖÏÕÓ ÁÖÉÅÚ ÌÁÎÃï ÕÎÅ ÃÒÉÔÉÑÕÅ ÄÕ ÔÒÉÂÕÎÁÌȢ %Î ÆÁÉÔȟ ÉÌ ÎȭÙ Á pas eu beaucoup 
ÄȭÁÄÈïÒÅÎÔÓ Û ÖÏÔÒÅ ÌÁÎÃÅÍÅÎÔȢ 
 
Alain Dherbier  
/ÕÉȟ ÍÁÉÓȣ 
 
Christian Delas  
Les critiques, ce sont les mêmes personnes que vous aviez tous les jours, ce sont vos 
fans. 
 
Alain Dherbier  
Non, mais Monsieur Delas, vous ne vous adressez pas à moi là ? 
 
Christian Delas  
.ÏÎȟ ÊÅ ÍȭÁÄÒÅÓÓÅ Û -ÏÎÓÉÅÕÒ "ÏÕÊÌÉÌÁÔȢ 
 
Alain Dherbier  
Parce que le projet, je ne le connais pas. 
 
Michel Veneau 
Je vous réponds tout de suite par rapport au tribunal et au centre technique. Pourquoi le 
ÃÅÎÔÒÅ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅ ÎȭÁ ÐÁÓ ÄïÍarré ȩ *ȭÁÉ ÓÏÕÈÁÉÔï ɀ et mon collègue, avec le directeur 
ÍȭÏÎÔ ÐÅÒÓÕÁÄï - ÁÔÔÅÎÄÒÅ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÌȭÅÎÄÅÔÔÅÍÅÎÔȢ #ȭÅÓÔ ÕÎÉÑÕÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ëÁȢ 3É ÌÅ 
ÔÒÉÂÕÎÁÌ ÎȭÁÖÁÉÔ ÐÁÓ ïÔï ÄïÍÁÒÒïȟ ÏÎ ÁÕÒÁÉÔ ÆÁÉÔ ÌÅ ÃÅÎÔÒÅ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅ ÔÏÕÔ ÄÅ ÓÕÉÔÅȢ -ÁÉÓ 
comme le tribunal a été démarré, il y avait des subventions qui avaient été accordées, on 
ïÔÁÉÔ ÏÂÌÉÇï ÄÅ ÃÏÎÔÉÎÕÅÒ ÃÅ ÃÈÁÎÔÉÅÒ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÎÏÒÍÁÌȢ )Ì Ù Á ÕÎÅ ÃÏÎÔÉÎÕÉÔï ÄÕ ÓÅÒÖÉÃÅ 
ÐÕÂÌÉÃȟ ÃÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌÅ ÓÁÖÅÚȟ ÃȭÅÓÔ ÃÏÍÍÅ ëÁ ÑÕÅ ëÁ ÓÅ ÐÁÓÓÅȢ #ȭÅÓÔ ÓÉÍÐÌÅȟ ÌÁ ÖÉÅ 
publique. 
 
Alain Dherbier  
/ÕÉȟ ÍÁÉÓ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÆÁÕÔÅ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅȢ 
 
Michel Veneau 
*Å ÎȭÁÉ ÊÁÍÁÉÓ ÄÉÔ ëÁȢ *Å ÓÕÉÓ ÌÛ ÐÏÕÒ ÇïÒÅÒ ÌÅÓ ÆÏÎÄÓ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÅÔ ÊÅ ÎÅ ÓÏÕÈÁÉÔÅ ÐÁÓ 
ÑÕȭÏÎ ÅÎÄÅÔÔÅ ÔÒÏÐ ÖÉÔÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅȢ #ȭÅÓÔ ce que Monsieur Demay vous a dit tout à 
ÌȭÈÅÕÒÅȢ 3inon, les techniques seraient lancées là, on est prêt à faire, les techniques. Le 
dossier est prêt. On pourrait lancer les entreprises demain. Voilà comment ça se passe. 
Tout est ficelé, on est arrêté, tout est prêt. On pourrait le lancer tout de suite. Mais il 
ÆÁÕÄÒÁÉÔ ÆÁÉÒÅ ÐÌÕÓ ÄȭÅÍÐÒÕÎÔÓ ÅÔ ÏÎ Á ÆÁÉÔ ÄÅÓ ÃÁÌÃÕÌÓȢ /Î ÍȭÁ ÐÅÒÓÕÁÄï ÑÕȭÉÌ ÆÁÌÌÁÉÔ ÍÉÅÕØ 
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ÁÔÔÅÎÄÒÅ ÕÎÅ ÁÎÎïÅȟ ÊȭÁÉ ÃïÄïȢ *ȭÁÉ ÐÅÉÎï Û ÃïÄÅÒȟ ÊÅ ÐÅÕØ ÖÏÕÓ ÌÅ ÄÉÒÅȢ *ȭÁÉ ÍÉÓ ÄÕ ÔÅÍÐÓ ÅÔ 
ÊȭÁÉ ÍðÍÅ ÆÁÉÌÌÉ ÎÅ ÐÁÓ ÃïÄÅÒȢ /Î ÖÁ ÁÔÔÅÎÄÒÅ ÕÎÅ ÁÎÎïÅ ÄÅ ÐÌÕÓ, mais ça ira plus vite que 
ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÎÏÕÓ Á ÁÎÎÏÎÃïȢ *Å ÐÅÕØ ÖÏÕÓ ÄÉÒÅ ÑÕÅ ÑÕÁÎÄ ÏÎ ÖÁ ÄïÍÁÒÒÅÒ ÌÅÓ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅÓ ÅÎ 
ςπρψȟ Û ÍÏÎ ÁÖÉÓȟ ÆÉÎ ÄȭÁÎÎïÅ ςπρψȟ ÏÎ ÐÏÕÒÒÁ ÐÒÅÓÑÕÅ ÅÍÍïÎÁÇÅÒ ÅÎ ςπρωȢ *ȭÅÎ ÓÕÉÓ Û 
ÐÅÕ ÐÒîÓ ÐÅÒÓÕÁÄïȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÊÅ ÖÁÉÓ ÍȭÅÎ ÏÃÃÕÐÅÒ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌÌÅÍÅÎÔȢ #Å ÄÏÓÓÉÅÒ ÌÛȟ ÃȭïÔÁÉÔ 
ÕÎ ÅÎÇÁÇÅÍÅÎÔ ÑÕÅ ÊȭÁÖÁÉÓ ÐÒÉÓ ÅÔ ÃȭïÔÁÉÔ ÕÎ ÂÅÓÏÉÎȟ ÃÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÅÚ ÄÉÔ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ 
ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ ÁÕ ÓÔÁÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔȢ /Î ÅÎ ÅÓÔ ÔÏÕÓ ÃÏÎÓÃÉÅÎÔȢ #ȭÅÓÔ ÄÁÎÓ ÌȭÉÎÔïÒðÔ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅȢ 
#ȭÅÓÔ ÄÁÎÓ ÌȭÉÎÔïÒðÔ ÄÅÓ #ÏÓÎÏÉÓȢ ,Å ÓÔÁÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÇÒÏÓ ÐÒÏÂÌîÍÅ 
ÄÁÎÓ ÎÏÓ ÖÉÌÌÅÓȢ /Î Á ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÄÅ ÃÉÒÃÕÌÁÔÉÏÎȢ /Î Á ÌÅÓ ÇÅÎÓ ÑÕÉ ÏÎÔ ÐÒÉÓ ÌȭÈÁÂÉÔÕÄÅ ÄÅ 
ÃÉÒÃÕÌÅÒ ÅÎ ÖÏÉÔÕÒÅ ÅÔ ÄÅ ÓÔÁÔÉÏÎÎÅÒ ÄÅÖÁÎÔ ÌÅ ÍÁÇÁÓÉÎȟ ÄÅ ÓÔÁÔÉÏÎÎÅÒ ÄÅÖÁÎÔ ÌÅ ÌÁÂÏȢ #ȭÅÓÔ 
ÃÏÍÍÅ ëÁ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÌÁ ÖÉÅȟ ÔÏÕÔ Á ÃÈÁÎÇï ÄÁÎÓ ÃÅÔÔÅ ÓÏÃÉïÔïȢ )Ì ÆÁÕÔ ÑÕȭÏÎ ÓȭÁÄÁÐÔÅȟ ÃÅ 
ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÆÁÃÉÌÅȟ ÉÌ Ù Á ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÄÅ ÃÏÎÔÒÁÉÎÔÅÓ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔïÓȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÌÅ ÒÅÃÏÎÎÁÿÔÒÅȟ 
ëÁ ÎÏÕÓ ÐÏÒÔÅ ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÄÅ ÐÒïÊÕÄÉÃÅÓ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅÓ ÃÏĮÔÓȟ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ Û ÒïÁÌÉÓÅÒȢ #ȭÅÓÔ 
ainsi. Il nȭÙ ÁÕÒÁÉÔ ÐÁÓ ÅÕ ÌÅ ÔÒÉÂÕÎÁÌ ÁÖÅÃ ÄÅÓ ÁÃÃÏÒÄÓ ÄÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓȟ ÌÅÓ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅÓ 
ÓÅÒÁÉÅÎÔ ÄïÍÁÒÒïÅÓȢ -ÁÉÓ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÂÉÅÎ ÇÒÁÖÅȟ ÌÁ ÖÉÅ ÃÏÎÔÉÎÕÅȢ 
 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÅÓ ÉÍÐĖÔÓȟ ÃȭÅÓÔ ÓÉÍÐÌÅȟ ÓÉ ÎÏÕÓ ÎȭÁÖÉÏÎÓ ÐÁÓ ÅÕ ÁÕÔÁÎÔ ÄÅ ÂÁÉÓÓÅ ÄÅ 
ÄÏÔÁÔÉÏÎÓȟ ÃȭÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕÅ ÊȭÁÕÒÁÉÓ ÃÏÎÔÉÎÕï ÄÅ ÄÉÍÉÎÕÅÒ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÁÎÓȟ ÃÏÍÍÅ ÊÅ ÍȭÙ ïÔÁÉÓ 
ÅÎÇÁÇïȢ #ȭÅÓÔ ÖÒÁÉȟ ÊȭÁÕÒÁÉÓ ÐÕ ÌÅ ÆÁÉÒÅȢ /Î ÎÅ ÐÅÕÔ ÐÁÓ ÌÅ ÆÁÉÒÅȟ ÃȭÅÓÔ ÆÉÎÉ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȢ $ÁÎÓ 
la situation dans laquelle on est, on ne peut plus le faire. Vous connaissez la situation de 
nos collectivités. Monsieur Demay vous a annoncé tous les chiffres. Vous vous rendez 
ÃÏÍÐÔÅȟ ÃÅÓ ÍÏÎÔÁÎÔÓ ÑÕȭÏÎ ÅÎÔÅÎÄȟ ÃȭÅÓÔ ÉÍÐÒÅÓÓÉÏÎÎÁÎÔȢ ! #ÏÓÎÅȟ ÃÏÍÍÅ ÁÉÌÌÅÕÒÓȟ ÏÎ 
est tous pénalisé. 
*Å ÆÅÒÁÉ ÒÅÍÁÒÑÕÅÒ Û ÌÁ ÐÒÅÓÓÅ ÑÕÅ ÌȭïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÅÓ ÐÒÏÄÕÉÔÓ ÆÉÓÃÁÕØȟ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ ÁÕØ 
ÂÁÓÅÓ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ ÁÕÓÓÉ ÁÕ ÎÏÍÂÒÅ ÄȭÈÁÂÉÔÁÎÔÓ ÑÕÉ ÁÕÇÍÅÎÔÅ ÅÔ ÁÕØ 
aménagements dans les maisons. On refait des permis de construire, on agrandit. Donc 
ÌÅÓ ÇÅÎÓ ÁÐÒîÓȟ ÉÌÓ ÐÁÉÅÎÔ ÐÌÕÓ ÄȭÉÍÐĖÔÓȢ 6ÏÉÌÛȟ ÃȭÅÓÔ ÃÏÍÍÅ ëÁ ÑÕÅ ëÁ Óe passe, 
ÌȭÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÁÕÓÓÉȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ ÆÁÕÔ ÂÉÅÎ ÁÖÏÉÒ ÔÏÕÔÅÓ ÌÅÓ ÄÏÎÎïÅÓȢ )Ì Ù Á ÂÉÅÎ ÌÅ ÎÏÍÂÒÅ 
ÄȭÈÁÂÉÔÁÎÔÓȟ ÐÌÕÓ ÌÅÓ ÁÇÒÁÎÄÉÓÓÅÍÅÎÔÓ ÄÅÓ ÍÁÉÓÏÎÓȟ ÌȭÁÍïÌÉÏÒÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÈÁÂÉÔÁÔȟ ÃȭÅÓÔ 
ÃÏÍÍÅ ëÁȢ KÁ ÎÏÕÓ ÐÅÒÍÅÔ ÄȭÁÖÏÉÒ ÕÎÅ ÒÅÃÅÔÔÅ ÆÉÓÃÁÌÅ ÐÌÕÓ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔÅ et tant mieux ! Ce 
ÑÕȭÏÎ ÓÏÕÈÁÉÔÅȟ ÃȭÅÓÔ ÄȭÁÖÏÉÒ ÄÅ ÐÌÕÓ ÅÎ ÐÌÕÓ ÄÅ ÇÅÎÓ ÑÕÉ ÖÉÅÎÎÅÎÔ ÄÁÎÓ ÎÏÔÒÅ ÖÉÌÌÅȢ 
 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌȭÈĖÐÉÔÁÌ ÅÔ ÌÁ ÓÁÎÔïȟ ÏÎ ÅÓÔ ÔÏÕÓ ÄȭÁÃÃÏÒÄȟ ÍÁÉÓ ÉÌ ïÔÁÉÔ ÉÍÐÏÓÓÉÂÌÅ ÄÅ 
ÒïÁÌÉÓÅÒ ÃÅ ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÄÅ ÌȭÈĖÐÉÔÁÌȟ ÃÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌÅ ÓÁÖÉÅÚȟ ÎÏÕÓ ÎȭÁÖÉÏÎÓ ÐÌÕÓ ÑÕÅ ÑÕÁÔÒÅ 
ÍïÄÅÃÉÎÓȢ ! ÌȭïÐÏÑÕÅ ÏĬ ÊȭÁÉ ÅÓÓÁÙï ÁÖÅÃ -ÏÎÓÉÅÕÒ "ÏÃÑÕÅÔ ÅÔ -ÁÄÅÍÏÉÓÅÌÌÅ "ÏÔÔï ÄÅ 
ÎïÇÏÃÉÅÒ ÁÖÅÃ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÐÒÁÔÉÃÉÅÎÓȟ ëÁ ÎȭÁ ÐÁÓ ïÔï ÆÁÃÉÌÅ ÐÅÎÄÁÎÔ ÕÎ ÁÎȢ )Ì ÎÅ ÆÁÕÔ ÐÁÓ ÃÒÏÉÒÅ 
ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÓÉ ÆÁÃÉÌÅ ÑÕÅ ëÁȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ Ù Á ÌÅÓ ÍïÄÅÃÉÎÓ ÅÔ ÉÌ Ù ÅÎ Á ÄȭÁÕÔÒÅÓȢ 4ÏÕÔ ëÁȟ ÃȭÅÓÔ 
ÄÉÆÆÉÃÉÌÅȢ /Î ÎȭÁ ÐÁÓ ïÔï ÐÁÒÆÁÉÔȟ ÍÁÉÓ ÏÎ ÎȭÁ ÐÁÓ ïÔï ÔÒÏÐ ÍÁÕÖÁÉÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÏÎ ÎȭÁ ÐÁÓ ÆÁÉÔ 
ÄÅ ÆÒÁÉÓȟ ÔÒîÓ ÐÅÕȢ /Î Á ÅÎÇÁÇï ÔÒîÓ ÐÅÕ ÄÅ ÆÒÁÉÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÊÅ ÎÅ ÖÏÕÌÁÉÓ ÐÁÓ ÑÕȭÏÎ ÆÁÓÓÅ 
une coquille vide, faire un ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÁÖÅÃ ÁÕÃÕÎ ÍïÄÅÃÉÎ ÄÅÄÁÎÓȢ #ȭÅÓÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ 
ÄÉÆÆÉÃÉÌÅȢ *ȭÁÉ ÄÅÓ ÃÏÌÌîÇÕÅÓ ÑÕÉ ÍȭÅÎ ÐÁÒÌÅÎÔ ÅÔ ÏÎ ÌÅ ÖÏÉÔ ÂÉÅÎ Û ÌÁ ÔïÌïÖÉÓÉÏÎȟ ëÁ ÁÒÒÉÖÅȟ 
ÍÁÌÈÅÕÒÅÕÓÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÎÏÓ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔïÓȢ $ÏÎÃȟ ÏÎ Á ÄïÃÉÄï ÄÅ ÃÏÎÔÉÎÕÅÒ ÄȭÕÔÉÌÉÓÅÒ ÌÁ 
ÍÁÉÓÏÎ ÍïÄÉÃÁÌÅ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔ ÅÔ ÊÕÓÑÕȭÛ ÔÅÍÐÓ ÑÕȭÏÎ ÎȭÁÕÒÁ ÐÁÓ ÌÅÓ ÅÆÆÅÃÔÉÆÓ 
nécessaires, qui correspondent à cinq-six médecins à peu près. Il faut compter cinq ou 
six médecins pour la maison médicale et peut-ðÔÒÅ ÑÕȭÉÌ Ù Á ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÐÒÁÔÉÃÉÅÎÓ ÑÕÉ ÖÏÎÔ 
se regrouper, parce que, de plus en plus, Monsieur Bocquet, moi-même, les gens nous 
contactent, nous disent : ça va nous intéresser peut-être, on va adhérer. Il y a des 
ÎÏÕÖÅÁÕØ ÍïÄÅÃÉÎÓ ÑÕÉ ÁÄÈîÒÅÎÔ ÄïÊÛȢ )Ì Ù Á ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÐÒÁÔÉÃÉÅÎÓ ÑÕÉ ÖÏÎÔ ÁÄÈïÒÅÒ Û ÌÁ 
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MSP. Vous savez en France, on lance des pistes, mais on ne peut pas réaliser rapidement, 
ÓÕÒÔÏÕÔ ÄÁÎÓ ÌÁ ÓÁÎÔïȢ )Ì Ù Á ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÄÅ ÐÒÏÆÅÓÓÉÏÎÓ ÌÉÂïÒÁÌÅÓ ÅÔ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÔÏÕÊÏÕÒÓ 
ÆÁÃÉÌÅ Û ÍÁÿÔÒÉÓÅÒȢ .ÏÔÒÅ ÄïÍÁÒÃÈÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÔÒÏÐ ÍÁÌȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÏÎ Á ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÕÎ 
jeune médecin qui est installé depuis le 1er janvier. On a une jeune qui va certainement 
ÖÅÎÉÒ Û ÐÁÒÔÉÒ ÄÕ ÍÏÉÓ ÄȭÁÖÒÉÌ ÅÔ ÏÎ ÅÓÐîÒÅ ÂÉÅÎ ÁÖÏÉÒ ÕÎ ÁÕÔÒÅ ÊÅÕÎÅ ÍïÄÅÃÉÎ ÅÎ ÆÉÎ 
ÄȭÁÎÎïÅ ςπρχȟ ÐÅÕÔ-ðÔÒÅ ÍðÍÅ ÁÖÁÎÔȢ *Å ÄÉÓ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÍÁÌȢ #Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÁÒÆÁÉÔȢ *Å 
ne suis jamais content de ce que je fais, je veux toujours avoir plus, mais on a déjà 
avancé. 
!ÐÒîÓȟ ÌÅ ÐÒÏÂÌîÍÅ ÄÕ ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÃÅÎÔÒÁÌ ÄÅ ÌȭÈĖÐÉÔÁÌȟ ÉÌ ÎȭÅÓÔ ÍðÍÅ ÐÌÕÓ ÑÕÅÓÔÉÏÎ ÄȭÅÎ 
ÐÁÒÌÅÒ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȢ ,Å ÎÏÕÖÅÁÕ ÄÉÒÅÃÔÅÕÒ ÍȭÅÎ ÁÖÁÉÔ ÐÁÒÌï ÁÕ ÄïÐÁÒÔȢ )Ì ÓÏÕÈÁÉÔÅ ÁÕ ÒÅÚ-
de-ÃÈÁÕÓÓïÅ ÍÅÔÔÒÅ ÕÎ ÃÅÎÔÒÅ ÄÅ ÄÉÁÌÙÓÅ ÅÔ ÔÏÕÔ ÌȭÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÆ ÁÕ ÐÒÅÍÉÅÒ ÅÔ ÁÕ 
ÄÅÕØÉîÍÅ ïÔÁÇÅȢ 6ÏÉÌÛ ÃÅ ÑÕÉ ÅÓÔ ÐÒïÖÕ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅ ÌȭÈĖÐÉÔÁÌ ÄÅ #ÏÓÎÅȢ $ÏÎÃ ÎÏÕÓȟ ÌÁ ÖÉÌÌÅ 
de Cosne ou même une société, une SEM ou autre, ne pourra pas reprendre ce bâtiment. 
!ÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÉÌ ÅÓÔ ÆÉÇï ÐÏÕÒ ÌȭÈĖÐÉÔÁÌȟ ÄÏÎÃ ÉÌ ÎȭÅÎ ÅÓÔ ÐÌÕÓ ÑÕÅÓÔÉÏÎȢ 
,ȭÉÄïÅ ÁÕ ÄïÐÁÒÔȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÌÁ ÎĖÔÒÅ ÁÕÓÓÉȢ !ÖÅÃ -ÏÎÓÉÅÕÒ "ÏÃÑÕÅÔȟ ÏÎ ÁÖÁÉÔ ÂÉÅÎ ïÖÏÑÕï ÃÅ 
ÐÒÏÂÌîÍÅ ÃÏÍÍÅ ÖÏÕÓȟ ÄȭÉÎÓÔÁÌÌÅÒ ÌÅÓȣ !ÌÌÅÚ-y. 
 
Alain Dherbier  
Pas le bâtiment central. Le bâtiment où était la médecine. 
 
Michel Veneau 
.ÏÎȟ ÌÅ ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÄÅÒÒÉîÒÅ ÏĬ ÉÌ Ù ÁÖÁÉÔ ÌÅÓ ÕÒÇÅÎÃÅÓ ÅÔ ÌÁ ÍïÄÅÃÉÎÅȟ ÏÎ ÅÓÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄȢ #ȭÅÓÔ 
le seul bâtiment qui est abandonné, mais qui reste en état. Voilà où on est au niveau de la 
santé. Le pôle santé se renforce. Ça ne se passe pas trop mal. Vous avez vu un article 
ÌȭÁÕÔÒÅ ÊÏÕÒ ÄÁÎÓ ÌÁ ÐÒÅÓÓÅȢ *ȭÁÉ ÄÅÓ ÂÏÎÎÅÓ ÒÅÌÁÔÉÏÎÓȢ *Å ÃĖÔÏÉÅ ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÄÅ ÍÏÎÄÅȟ 
Mademoiselle Botté, tous ces gens-ÌÛ ÅÔ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÇÅÎÓ ÁÕÔÏÕÒ ÄÅ ÎÏÕÓ ÅÓÓÁÉÅÎÔ ÄȭÁÖÏÉÒ ÄÅÓ 
informations. Ça ne sÅ ÐÁÓÓÅ ÐÁÓ ÔÒÏÐ ÍÁÌȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒÅÉÌȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÁÒÆÁÉÔȢ 2ÉÅÎ 
ÎȭÅÓÔ ÐÁÒÆÁÉÔ ÄÁÎÓ ÌÁ ÖÉÅȟ ëÁ ÓÅ ÓÁÕÒÁÉÔȟ ÍÁÉÓ ÏÎ ÔÒÁÖÁÉÌÌÅ ÅÔ ëÁ ÖÁ ÐÏÒÔÅÒ ÓÅÓ ÆÒÕÉÔÓȢ *Å 
ÌȭÅÓÐîÒÅ ÐÏÕÒ ÌÅÓ #ÏÓÎÏÉÓÅÓ ÅÔ ÌÅÓ #ÏÓÎÏÉÓ ÅÔ ÌÅÓ ÇÅÎÓ ÄÕ ÂÁÓÓÉÎȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÂÁÓÓÉÎ 
qui vient sur Cosne au niveau de la santé, environ 50 000 habitants minimum. 
 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÅÓ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓȟ ÊȭÁÉ ïÔï ÄÁÎÓ ÌÅ ÍÏÎÄÅ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÆ ÃÏÍÍÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ 
$ÈÅÒÂÉÅÒȟ ÐÅÎÄÁÎÔ ÌÏÎÇÔÅÍÐÓ ÅÔ ÊȭÁÉ ÓÏÕÈÁÉÔï ÄÏÎÎÅÒ ÅÎ ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄÅÓ ÂÅÓÏÉÎÓ ÄÅÓ 
associations. Pas ÅÎ ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄÅ ÌÅÕÒÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓȟ ÅÎ ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄÅ ÌÅÕÒÓ ÂÅÓÏÉÎÓȟ ÃȭÅÓÔ 
ÄÉÆÆïÒÅÎÔȢ 0ÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ Ù Á ÄÅÓ ÇÅÎÓ ÑÕÉ ÄÅÍÁÎÄÅÎÔ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÁÎÓȢ *ȭÁÉ ÖÕ ÁÕ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔ ÄÅÓ 
gens qui demandaient une somme tous les ans. Je me suis rendu compte que cette 
somme était sur un ÃÏÍÐÔÅ ÄȭïÐÁÒÇÎÅ ÑÕÉ ÎÅ ÔÒÁÖÁÉÌÌÁÉÔ ÐÁÓȢ 1ÕÁÎÄ ÊÅ ÓÕÉÓ ÁÒÒÉÖï ÁÕØ 
ÁÆÆÁÉÒÅÓȟ ÊȭÁÉ ÄÅÍÁÎÄï ÁÕØ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÄȭÁÖÏÉÒ ÕÎÅ ÖÉÓÉÏÎ ÐÌÕÓ ÁÆÆÉÎïÅ ÓÕÒ ÌÅÓ ÄïÐÅÎÓÅÓ ÄÅ 
ÃÈÁÑÕÅ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÎÏÒÍÁÌȟ ÃȭÅÓÔ ÎÏÔÒÅ ÒĖÌÅȢ ,Å ÍÁÉÒÅ ÅÓÔ ÌÛ ÐÏÕÒ ÃÏÎÔÒĖÌÅÒ 
ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÑÕÅ ÌȭÏÎ ÄÉÓÔÒÉÂÕÅ ÁÕØ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓ ÅÔ ÁÕØ ÁÕÔÒÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓȢ -ÁÉÓ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ 
ÐÏÕÒ ÃÅÔÔÅ ÒÁÉÓÏÎ ÑÕȭÏÎ ÐïÎÁÌÉÓÅ ÌÅÓ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓȢ $ÅÓ ÇÅÎÓ ÑÕÉ ÏÎÔ ÄÅÓ ÐÒÏÊÅÔÓ ÏÕ ÑÕÉ 
ÖÅÕÌÅÎÔ ïÖÏÌÕÅÒ ÐÏÕÒ ÄÉÖÅÒÓÅÓ ÒÁÉÓÏÎÓȟ ÏÎ ÌÅÓ ÁÉÄÅÒÁ ÅÔ ÏÎ ÌȭÁ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÆÁÉÔȢ 0ÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȟ 
il ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÅÕ ÔÒÏÐ ÄÅ ÍïÃÏÎÔÅÎÔÓ ÓÕÒ ÃÅ ÓÕÊÅÔȢ 
 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÅ ÐÒÉØ ÄÅÓ ÓÁÌÌÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ÄÅ ÌÁ ÇÅÓÔÉÏÎ ÔÏÕÔÅ ÓÉÍÐÌÅȢ #Å ÎȭÅÓÔ ÍðÍÅ ÐÁÓ 
ÄÅ ÌÁ ÒÉÇÕÅÕÒȟ ÃȭÅÓÔ ÄÅ ÌÁ ÇÅÓÔÉÏÎȢ %ÓÔ-ce que vous connaissez le coût des fluides de toutes 
nos installations ȩ #ȭÅÓÔ ïÎÏÒÍÅȢ *Å ÓÏÕÈÁÉÔÅ ÑÕȭÏÎ ÄÉÍÉÎÕÅ ÄÅ ρπ Ϸ ÎÏÓ ÆÌÕÉÄÅÓȢ 6ÏÉÌÛ 
mon objectif et si on diminue, ça nous permettra peut-ðÔÒÅ ÄȭÁÉÄÅÒ ÕÎ ÐÅÕ ÐÌÕÓ ÌÅÓ 
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ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓȟ ÕÎ ÐÅÕ ÐÌÕÓ ÌÅ ÓÏÃÉÁÌȟ ÃÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÅÚ ÄÉÔȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ "ÏÕÊÌÉÌÁÔȢ -ÁÉÓ ÌÅ 
ÓÏÃÉÁÌȟ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒÅÉÌȟ Él faut voir les demandes et les besoins surtout. Le CCAS de la ville fait 
bien son travail. Il y a quand même une élue et des services qui sont là au quotidien, à 
ÌȭïÃÏÕÔÅ ÄÅÓ ÇÅÎÓȢ )ÌÓ ÓÏÎÔ ÌÛ ÁÕ ÑÕÏÔÉÄÉÅÎȟ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÊÏÕÒÓȢ *Å ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÖÕ ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÄÅ 
réclamations non plus à ce sujet, mais il faut nous le dire, ce qui ne va pas. Il faut nous 
dire vraiment où on pêche au niveau social. Peut-ðÔÒÅ ÑÕȭÏÎ ÐðÃÈÅȟ ÍÁÉÓ ÊÅ ÎÅ ÓÕÉÓ ÐÁÓ 
convaincu. 
 
En ce qui concerne le FISAC, vous connaissez la situation, je ne vais pas revenir dessus. Il 
ÅÓÔ ÇÅÌï ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÎÁÔÉÏÎÁÌȟ ÄÏÎÃ ÊÅ ÎÅ ÖÁÉÓ ÐÁÓ ÒÅÖÅÎÉÒ ÄÅÓÓÕÓȢ #Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÁ ÐÅÉÎÅ ÄȭÙ 
ÒÅÖÅÎÉÒȢ 3Éȟ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÖïÒÉÔïȟ ÏÎ Á ÆÁÉÔ ÔÏÕÔÅÓ ÌÅÓ ÄïÍÁÒÃÈÅÓȢ -ÏÎÓÉÅÕÒ "ÌÏÉÎ ÅÔ -ÏÎÓÉÅÕÒ 
,ÅÂÏÓÓï ÏÎÔ ÆÁÉÔ ÔÏÕÔÅÓ ÌÅÓ ÄïÍÁÒÃÈÅÓ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÇÅÌï Áu niveau national. Bien sûr que si. 
 
En ce qui concerne les fluides, vous voulez avoir le chiffre ȩ *Å ÌȭÁÖÁÉÓ ÅÎ ÔðÔÅȟ ÕÎ ÍÉÌÌÉÏÎ 
ÄȭÅÕÒÏÓȟ ÌÅÓ ÆÌÕÉÄÅÓ ÄÁÎÓ ÎÏÓ ÉÎÓÔÁÌÌÁÔÉÏÎÓȢ 6ÏÉÌÛ ÃÅ ÑÕÅ ëÁ ÃÏĮÔÅȢ $ÏÎÃȟ ÊÅ ÄÉÓ ÑÕȭÏÎ ÐÅÕÔ 
peut-être faire des efforts, parcÅ ÑÕȭÏÎ ÄÅÍÁÎÄÅ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÁÕØ ÓÅÒÖÉÃÅÓȢ ,Å ÍÁÉÒÅ ÆÁÉÔ ÕÎÅ 
note tous les ans aux services, en disant - 3, - 4, - 5. A un moment donné, je commence à 
ÄÉÒÅ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÏÓÓÉÂÌÅȢ .ÏÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓȟ ÉÌÓ ÏÎÔ ÂÅÓÏÉÎ ÄÅ ÔÒÁÖÁÉÌÌÅÒȟ ÉÌÓ ÏÎÔ ÂÅÓÏÉÎ ÄÅ 
matériaux. A un ÍÏÍÅÎÔ ÄÏÎÎïȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÁÒÒðÔÅÒ ÁÖÅÃ ÌÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÏÎ ÎÅ ÐÏÕÒÒÁ 
ÐÁÓ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÄÉÒÅ ÁÕØ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÄÅ ÆÁÉÒÅ ÄÅÓ ÅÆÆÏÒÔÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ ÎȭÙ ÁÕÒÁ ÐÌÕÓ ÑÕÅ ÄÅÓ 
ÁÇÅÎÔÓ ÅÔ ÉÌÓ ÎÅ ÐÏÕÒÒÏÎÔ ÐÌÕÓ ÔÒÁÖÁÉÌÌÅÒȢ /Î ÎÅ ÐÅÕÔ ÐÁÓ ÃÏÎÔÉÎÕÅÒ ÃÏÍÍÅ ëÁȢ KÁȟ ÃȭÅÓÔ ÄÅ 
la gestion aussi et je suis là, avec nos équipes, avec les directeurs et tous les adjoints, 
ÐÏÕÒ ÇïÒÅÒ ÌÁ ÖÉÌÌÅȢ /Î ÎȭÁ ÐÁÓ ïÔï ïÌÕ ÐÏÕÒ ÓÅ ÆÁÉÒÅ ÐÌÁÉÓÉÒȢ /Î Á ÄÅÓ ÒÅÓÐÏÎÓÁÂÉÌÉÔïÓ ÅÔ 
ÊȭÁÓÓÕÍÅ ÃÏÍÐÌîÔÅÍÅÎÔȢ 
 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÅÓ 4!0Óȟ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔ ÑÕÅ ÃÅ ÓÏÉÔ le Papillon ou les TAPs, on a eu 
combien de réclamations ? Combien, sur une main ȩ %Ô ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÅ ÃÏĮÔȟ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÖÕ 
le coût, Monsieur Demay vous a annoncé le coûÔ ÄÕ 0ÁÐÉÌÌÏÎ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ ÖÏus avez eu 
ÌÅ ÃÏĮÔ ÄÕ 0ÁÐÉÌÌÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎȢ Il y a des gens qui demandaient de participer, 
ÍðÍÅ ÄÅ ÖÏÔÒÅ ÔÅÍÐÓ ÄïÊÛȢ -ðÍÅ ÓÕÒ #ÏÓÎÅȟ ÉÌ Ù Á ÄÅÓ ÇÅÎÓ ÑÕÉ ÌȭÁÖÁÉÅÎÔ ÄÅÍÁÎÄïȢ 5ÎÅ 
ÐÅÔÉÔÅ ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÖÒÁÉȣ ,ÅÓ 4!0Óȟ -ÁÄÁÍÅ (ÅÎÒÙ ÍÅ ÃÏÎÆÉÒÍÅȟ ÍÁÉÓ ÊȭÁÖÁÉÓ ÌÅÓ 
ÉÎÆÏÒÍÁÔÉÏÎÓȟ ÉÌ ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÄÅ ÄÉÍÉÎÕÔÉÏÎ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅÓ ÉÎÓÃÒÉÐÔÉÏÎÓȢ 3ȭÉÌ Ù ÁÖÁÉÔ ÅÕ 
vraiment quelque chose, il y aurait moins de gens qui seraient inscrits et bien non. 
 
La gestion, je ne suis pas un spécialiste, je ne suis pas super, mais on peut gérer 
sereinement une collectivité. Je souhaÉÔÅ ÑÕȭÏÎ ÄïÖÅÌÏÐÐÅ ÃÅÔÔÅ ÖÉÌÌÅ ÅÔ ÊÅ ÃÒÏÉÓ ÑÕȭÏÎ 
peut la développer. On a des atouts à Cosne, on est très bien situé. On a un 
ÅÎÖÉÒÏÎÎÅÍÅÎÔ ÔÒîÓ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅȢ !ÐÒîÓȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÆÁÃÉÌÅȢ ,Á ÃÒÉÓÅ ïÃÏÎÏÍÉÑÕÅ ÄÅ ςππψ 
ÎÏÕÓ ÐÌÏÍÂÅȢ ,ÅÓ ÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅÓ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÎÅ ÓȭÉÎÓÔÁÌÌÅÎÔ ÐÁÓ ÃÏÍÍÅ ëÁ ÆÁÃÉÌÅÍÅÎÔȟ ÍÁÉÓ 
ÏÎ ÆÅÒÁ ÔÏÕÔ ÃÅ ÑÕȭÉÌ ÆÁÕÔ ÁÖÅÃ ÌÁ ÆÕÔÕÒÅ #ÏÍÃÏÍȟ ÁÖÅÃ ÌÁ ÖÉÌÌÅȟ ÐÏÕÒ ðÔÒÅ ÁÔÔÒÁÃÔÉÆȢ #Å ÎÅ 
ÓÅÒÁ ÐÁÓ ÆÁÃÉÌÅȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÄïÆÉȢ ,ÅÓ ÄïÆÉÓȟ ëÁ ÎÅ ÍÅ ÄïÒÁÎÇÅ ÐÁÓȟ ÊȭÁÉÍÅ ÂÉÅÎȢ *ȭÁÉ ÆÁÉÔ ÕÎ 
ÐÅÕ ÄÅ ÃÏÍÐïÔÉÔÉÏÎ ÅÔ Êȭaime bien les défis. Vous pouvez demander à mes collègues ou 
aux services comment ça se passe. Ça ne se passe pas mal, mais je demande beaucoup, 
ÃȭÅÓÔ ÃÏÍÍÅ ëÁȢ 
 
Michel Mézy 
Je voudrais préciser sur la culture. 
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Michel Veneau 
Je voulais vous laisser parler sur la culture. 
 
Michel Mézy 
#ÁÒ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÐÏÌÉÔÉÑÕÅ ÄÅ ÒÕÐÔÕÒÅ ÁÖÅÃ ÍÏÎ ÐÒïÄïÃÅÓÓÅÕÒȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÐÒÏÇÒÁÍÍÅ 
ÑÕȭÏÎ ÁÖÁÉÔ ÆÁÉÔȟ ÎÏÔÒÅ ÓÏÕÈÁÉÔȟ ÃȭÅÓÔ ÄÅ ÔÒÁÖÁÉÌÌÅÒ ÁÖÅÃ ÌÅÓ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓȢ .ÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÃÒïï 
des partenariats. Nous avons diminué Garçon la NÏÔÅ ÂÉÅÎ ÓĮÒȟ ÃÁÒ ÃȭïÔÁÉÔ ÕÎ ÓÏÕÈÁÉÔ ÄÅÓ 
ÈÁÂÉÔÁÎÔÓȟ ÅÔ ÎÏÕÓ ÌȭÁÖÏÎÓ ïÔÅÎÄÕ ÄÕ ÍÅÒÃÒÅÄÉ ÁÕ ÓÁÍÅÄÉȟ ÃÁÒ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÄÅ #ÏÓÎÅ ÌÅ ÓÁÍÅÄÉ 
était malheureusement très peu animée. 
#ÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌÅÓ ÇÕÉÎÇÕÅÔÔÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒÅÉÌȟ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÒïÄÕÉÔ ÕÎ ÐÅÕȟ ÍÁÉÓ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ 
laissé ces deux manifestations. 
#ÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌÅ ÃÏÎÃÅÒÔ ïÖîÎÅÍÅÎÔÉÅÌȟ ÁÖÅÃ ÌÅÓ ÂÁÉÓÓÅÓ ÄÅ ÄÏÔÁÔÉÏÎ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔȟ ÌÅ ÄÅÒÎÉÅÒ 
concert de Monsieur Obispo avait coûté 151 000 euros à la commune et vous pensez 
bien que pour un adjoint à la culture, il vaut mieux dépensÅÒȟ ÃȭÅÓÔ ïÖÉÄÅÎÔȟ ÍÁÉÓ ÌÛȟ ÏÎ ÎÅ 
pouvait plus continuer cette opération-là, deux heures de concert. Monsieur Obispo 
faisait 300 villes cet été-là, je ne pense pas que la ville de Cosne aurait été mise en avant 
outre mesure. Nous préférons travailler avec les associations, les Gabariers, Formes et 
#ÏÕÌÅÕÒÓȟ -ÁÒÇÕÅÒÉÔÅ -ÉÃÈÅÌ ÅÔ ÊȭÅÎ ÃÉÔÅÒÁÉ ÅÎÃÏÒÅȟ ÌÅ 'ÒÅÎÉÅÒ ÄÕ .ÏÈÁÉÎȟ ÐÌÕÔĖÔ ÑÕÅ ÂÉÅÎ 
ÓĮÒ ÄÏÎÎÅÒ ÄÅ ÌȭÁÒÇÅÎÔ Û ÄÅÓ ÐÒÅÓÔÁÔÁÉÒÅÓ ÅØÔïÒÉÅÕÒÓ ÑÕÉ ÖÉÅÎÎÅÎÔ ÊÕÓÔÅ ÆÁÉÒÅ ÕÎÅ 
démonstration pendant peu de temps. 
 
Nous avons reçu dernièrement, avec le maire de Cosne, la maison de la culture de Nevers 
et nous avons discuté avec le nouveau directeur, Monsieur Jean-Luc Revol, et son 
adjoint, dans une perspective, non pas de continuer des spectacles plaqués à Cosne-sur-
LoirÅȟ ÍÁÉÓ ÄȭÅÓÓÁÙÅÒ ÄÅ ÔÒÁÖÁÉÌÌÅÒ ÁÖÅÃ ÌÅ 'ÒÅÎÉÅÒ ÄÕ .ÏÈÁÉÎ ÎÏÔÁÍÍÅÎÔȟ ÐÕÉÓÑÕȭÉÌÓ ÏÎÔ 
fait venir des acteurs, comme Francis Perrin notamment, pour permettre au Grenier du 
Nohain de bénéficier de ces acteurs et de bénéficier de leur savoir-faire et de leur 
professionnalisme. Tout ce que nous faisons, nous le faisons pour aider les associations, 
pour permettre le développement des nouveaux talents. Je vous rappelle simplement 
ÑÕÅ ÌÅ 'ÒÅÎÉÅÒ ÄÕ .ÏÈÁÉÎȟ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒ ÅØÅÍÐÌÅ ρτπ ïÌîÖÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ïÎÏÒÍÅ ! 
 
Quant à mon titre, je suis premier adjoint, bien sûr, chargé des affaires culturelles, des 
ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÔÒÁÖÁÉÌÌÏÎÓ ÄÁÎÓ ÃÅ ÓÅÎÓ-là. Monsieur Boujlilat, je 
vous rappelle que je suis chargé de la politique de la ville. 
 
Alain Dherbier  
*ȭÁÉÍÅÒÁÉÓ que Monsieur Mézy rappelle le chiffre du coût du concert de Pascal Obispo. 
 
Michel Mézy 
146 πππ ÅÕÒÏÓȟ ÐÌÕÓ ÌÅÓ ÈÅÕÒÅÓ ÓÕÐÐÌïÍÅÎÔÁÉÒÅÓ ÑÕȭÏÎÔ ÆÁÉÔÓ ÌÅÓ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅÓȟ ÃÅ ÑÕÉ ÍÏÎÔÅ 
à 150 πππ ÅÕÒÏÓȢ $ȭÁÉÌÌÅÕÒÓȟ ÊÅ ÖÏÕÓ ÒÁÐÐÅÌÌÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÈÅÒÂÉÅÒ ÑÕÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ 0ascal 
Jaillet a confirmé cela par écrit, par e-mail, en disant que le prix de ce concert était bien 
ÒïÅÌȢ *Å ÎȭÁÉ ÒÉÅÎ ÃÏÎÔÒÅ 0ÁÓÃÁÌ /ÂÉÓÐÏ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÒÅÎÃÏÎÔÒï ÁÖÅÃ ÌÅ ÍÁÉÒÅȢ 0ÅÒÓÏÎÎÅ 
ÎȭÁ ÒÉÅÎ ÃÏÎÔÒÅ ÌÅÓ ÁÒÔÉÓÔÅÓȢ 
 
Alain Dherbier  
*Å ÃÒÏÙÁÉÓ ÑÕÅ ÃȭïÔÁÉt Pascal Jaillet. 
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Michel Mézy 
Non, mais rien non plus contre Pascal Jaillet. De toute façon, il nous a quitté ÅÔ ÃȭÅÓÔ 
ÃÏÍÍÅ ëÁȟ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÖÉÅȢ /Î ÎÅ ÐÅÕÔ ÐÁÓ ÃÏÎÔÉÎÕÅÒ Û ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÎÅÒ ÄÅÓ ÃÏÎÃÅÒÔÓ ÁÕÓÓÉ 
importants. 
 
Alain Dherbier  
*Å ÎȭïÔÁÉÓ ÐÁÓ Û ÃÅ ÐÒÉØ-ÌÛȟ ÄÏÎÃ ÊÅ ÍÅ ÌÅ ÆÅÒÁÉ ÐÒïÃÉÓÅÒ ÅÔ ÉÌ ÅÓÔ ÐÏÓÓÉÂÌÅ ÑÕȭÏÎ ÅÎ ÒÅÐÁÒÌÅȢ 
$ÅÕØÉîÍÅÍÅÎÔȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅȟ ÊȭÁÉ ÐÏÓï ÄÅÕØ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓ ÐÏÕÒ ÌÅÓÑÕÅÌÌÅÓ ÊÅ ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÅÕ 
ÄÅ ÒïÐÏÎÓÅȢ )Ì ÓȭÁÇÉÔ ÄÅ ÌÁ ÒÕÅ 3ÁÉÎÔÅ-Anne premièrement et des 88 000 euros aux Vignes 
des Rivières. 
 
Michel Veneau 
,ÅÓ 6ÉÇÎÅÓ ÄÅÓ 2ÉÖÉîÒÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎ ÑÕÉ ÁÖÁÉÔ ïÔï ÓÉÇÎïÅ ÁÖÅÃ -ÏÎÓÉÅÕÒ "ïÇÕÉÎȟ 
ÃȭÅÓÔ ÌÅ ÓÏÌÄÅ ÄÅ ÌÁ 3!&)-Ȣ /Î ÄÅÖÁÉÔ ρφπ πππ ÅÕÒÏÓ ÅÔ ÏÎ ÌÅÕÒ ÐÁÉÅ ÅÎ ÄÅÕØ ÆÏÉÓȢ #ȭïÔÁÉÔ 
une convention qui avait été signée avec Monsieur Béguin Û ÌȭïÐÏÑÕÅȟ ÑÕÁÎÄ ÉÌÓ ÏÎÔ ÃÒïï 
le lotissement avec la SAFIM. On vous sortira la convention. 
 
Thierry Demay  
#ȭïÔÁÉÔ ÕÎÅ ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎ ÑÕÉ ïÔÁÉÔ Û ÐÁÙÅÒ Û ÐÁÒÔÉÒ ÄÕ ÍÏÍÅÎÔ ÏĬ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ 
était fini de réaliser. Ils ont été finis de réaliser en 2014. 
 
Michel Veneau 
15. 
 
Thierry Demay  
15. Et on a convenu avec eux, par contre plutôt que de les payer en une seule fois, de les 
ÐÁÙÅÒ ÅÎ ÄÅÕØ ÆÏÉÓȢ #ȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁ ÑÕÅ ëÁ ÆÁÉÔ ψψ 000 pour cette année-là. 
 
Michel Veneau 
#ȭïÔÁÉÔ ÕÎÅ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎ ÑÕÉ ÁÖÁÉÔ ïÔï ÓÉÇÎïÅ Û ÌȭïÐÏÑÕÅȢ 
 
La rue Sainte-!ÎÎÅȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÑÕȭÏÎ ÒÅÖÏÉÅ ÕÎÅ ÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ÐÏÕÒ ÒïÖÉÓÅÒ ÃÅÔÔÅ ÔÏÉÔÕÒÅȟ ÃȭÅÓÔ 
indispensable. On ne pourra pas garder cette rue fermée. Monsieur le directeur nous dit 
ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÐÒïÖÕ ÄÁÎÓ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔȟ ÐÁÔÒÉÍÏÉÎÅ ÂÝÔÉȢ #ȭÅÓÔ ÃÅ ÑÕÉ ÍÅ ÓÅÍÂÌÁÉÔȟ ÍÁÉÓ ÊȭÁÉ 
demandé confirmation. 
 
Alain Dherbier  
*Å ÐÏÓÁÉÓ ÌÁ ÑÕÅÓÔÉÏÎ ÐÕÉÓÑÕÅ ÌÁ ÓÁÃÒÉÓÔÉÅȟ ÃȭÅÓÔ ÐÒïÃÉÓïȟ ÅÔ ÐÁÒ ÃÏÎÔÒÅȟ ÌÛȟ ÉÌ ÎȭÙ Á ÒÉÅÎ ÄÅ 
précisé. Donc ça me surprend un peu. 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÄÁÎÓ ÌÅ ÂÝÔÉÍÅÎÔȢ 
 
Alain Dherbier  
Le chauffage est prévu aussi ? 
 
Michel Veneau 
Non. 
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Alain Dherbier  
$ȭÁÃÃÏÒÄȢ 4ÒîÓ ÂÉÅÎȟ ÍÅÒÃÉȢ 
 
Hicham Boujlilat  
Par rapport à la rue des Vignes, sur les 80 000 euros, je suis surpris. Ça veut dire que 
ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÓÏÍÍÅ ÑÕÉ ÎȭÁ ÐÁÓ ïÔï ÉÎÓÃÒÉÔÅ Û ÕÎ ÂÕÄÇÅÔ ÉÌ Ù Á plusieurs années et que les 
80 πππ ÅÕÒÏÓȟ ÎÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ ÏÂÌÉÇïÓ ÄÅ ÐÁÙÅÒ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȢ $ÏÎÃ ëÁ Á ïÔï ÌïÇÕï ÁÕØ 
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌÉÔïÓ ÓÕÉÖÁÎÔÅÓȢ #ȭÅÓÔ ÕÎ ÐÅÕ ÄÏÍÍÁÇÅȢ 
4ÒîÓ ÒÁÐÉÄÅÍÅÎÔȟ ÊȭÁÖÁÉÓ ÐÏÓï ÕÎÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎ ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÓÕÒ ÌÅ ÃÅÎÔÒÅ ÃÏÍÍÅÒÃÉÁÌ 3ÁÉÎÔ-
Laurent pour voiÒ ÏĬ ÅÎ ÅÓÔ ÌÁ ÃÏÎÃÌÕÓÉÏÎ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ïÔÕÄÅȟ ÑÕÅ ÊȭÁÉ ÒÁÐÐÅÌïÅ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȢ 
Sur le reste et par rapport aux remarques que vous avez lancées, par rapport au plan 
ÐÌÕÒÉÁÎÎÕÅÌȟ ÖÏÕÓ ÎÏÕÓ ÄÉÔÅÓ ÑÕÅ ÌÁ ÃÉÔï ÔÅÃÈÎÉÑÕÅȟ ÃȭÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅȟ ÉÌ Ù Á ÌÅ ÔÒÉÂÕÎÁÌȟ ÄÏÎÃ 
on ne peut pas le faire. 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÕÎ ÃÈÏÉØ ÑÕÅ ÊȭÁÉ ÆÁÉÔȢ 
 
Hicham Boujlilat  
Oui. 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÕÎ ÃÈÏÉØȟ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÅÚ ÂÉÅÎ ÃÏÍÐÒÉÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÓÉ ÏÎ ÌÁÎëÁÉÔ ÌÅÓ ÄÅÕØ ÅÎ ÍðÍÅ ÔÅÍÐÓȟ 
ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅ ÌȭÅÎÄÅÔÔÅÍÅÎÔȟ ëÁ ÎÏÕÓ ÐÌÏÍÂÁÉÔ ÔÏÕÔ ÄÅ ÓÕÉÔÅȢ ,ȭÁÎÎïÅ ÄȭÁÐÒîÓȟ ÏÎ ÍÏÎÔÁÉÔ 
ÅÎ ÆÌîÃÈÅȢ #Å ÓÏÎÔ ÄÅÓ ÇÅÎÓ ÓÁÇÅÓ ÁÕØ ÆÉÎÁÎÃÅÓȟ ÖÏÕÓ ÌÅÓ ÃÏÎÎÁÉÓÓÅÚȟ ÁÕÓÓÉ ÂÉÅÎ ÌȭÁÄÊÏÉÎÔ 
ÑÕÅ ÌÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓȟ ÄÏÎÃ ÉÌÓ ÍÅ ÃÁÌÍÅÎÔ ÕÎ ÐÅÕȢ )ÌÓ ÅÓÓÁÉÅÎÔ ÄÅ ÍÅ ÃÁÌÍÅÒȟ ÃȭÅÓÔ ÔÏÕÔȟ ÔÏÕÔ 
simplement, vous avez compris. 
 
Hicham Boujlilat  
*ȭÁÉ ïÔï ÃÏÕÐïȟ ÃȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁȢ ,Û-dessus oui. En fait, je veux revenir à ce que je disais tout à 
ÌȭÈÅÕÒÅ ÄÁÎÓ ÍÏÎ ÉÎÔÅÒÖÅÎÔÉÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕȭÕÎ ÐÌÁÎ ÐÌÕÒÉÁÎÎÕÅÌ ÑÕÉ ÐÒïÖÏÙÁÉÔ ÔÏÕÓ ÃÅÓ 
ÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔÓ ÉÌ Ù Á ÄÅÕØ ÁÎÓȟ ÐÁÒÅÉÌ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÏĬ ÉÌ Ù ÁÖÁÉÔ ÌÅ Ôribunal déjà à 
ÌȭïÐÏÑÕÅ ÅÔ ÌÁ ÃÉÔï ÔÅÃÈÎÉÑÕÅȟ ÐÕÉÓÑÕÅ ÖÏÕÓ ÎÏÕÓ ÁÖÉÅÚ ÄÉÔ ÐÅÎÄÁÎÔ ÌÁ ÃÁÍÐÁÇÎÅ ȡ ÊȭÁÉ ÆÁÉÔ 
ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÃÁÌÃÕÌÓȢ /Î ÖÏÉÔ ÂÉÅÎ ÑÕÅ ÌÛȟ ÄÅÖÁÎÔ ÌÁ ÒïÁÌÉÔïȣ 
 
Michel Veneau 
On étale un peu. 
 
Hicham Boujlilat  
$ÅÖÁÎÔ ÌÁ ÒïÁÌÉÔïȟ ÌÅÓ ÃÈÏÓÅÓ ÓÏÎÔȣ 
 
Michel Veneau 
/Î ïÔÁÌÅ ÕÎ ÐÅÕ ÐÏÕÒ ÌȭÅÎÄÅÔÔÅÍÅÎÔȢ 
 
Hicham Boujlilat  
,ÅÓ ÃÈÏÓÅÓ ÓÏÎÔ ÄÉÆÆïÒÅÎÔÅÓȢ -ÁÉÓ ëÁ ÃÏÎÆÉÒÍÅ ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÄÉÓÁÉÔ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ ÄÅ ÔÏÕÔÅ 
façon. 
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Michel Veneau 
Vous confirmez ce que vous voulez, mais je ne peux pas faire autrement. Sinon, la 
technique, ça démarrerait demain. Vous me connaissez, si je pouvais le faire, on 
démarrerait demain, Monsieur Boujlilat. 
 
Hicham Boujlilat  
-ÁÉÓ ÖÏÕÓ ÐÒðÃÈÅÚ ÄÅÓ ÃÏÎÖÁÉÎÃÕÓȟ ÃȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÎȭÁÌÌÏÎÓ ÐÁÓ ÓÕÒ ÃÅ ÐÒÏÊÅÔ 
ÄÉÓÐÅÎÄÉÅÕØȢ #ȭÅÓÔ ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÄÉÓÁÉÔ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȢ 
 
Michel Veneau 
)Ì ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄÉÓÐÅÎÄÉÅÕØȢ )Ì ÅÓÔ ÔÒîÓ ÔÒîÓ ÂÉÅÎ ÃÅ ÐÒÏÊÅÔȢ 
 
Hicham Boujlilat  
3ÕÒ ÌÅ ÃÅÎÔÒÅ ÃÏÍÍÅÒÃÉÁÌȣ 
 
Michel Veneau 
Quand il sera réalisé, vous verrez. 
 
Hicham Boujlilat  
Sur le centre commercial Saint-Laurent ? 
 
Michel Veneau 
!ÌÏÒÓ ÓÕÒ ÌÅ ÃÅÎÔÒÅ ÃÏÍÍÅÒÃÉÁÌȟ %ÐÁÒÅÃÁ ÎÏÕÓ Á ÆÁÉÔ ÕÎÅ ïÔÕÄÅȢ *Å ÎȭïÔÁÉÓ ÐÁÓ ÄÕ ÔÏÕÔ 
ÓÁÔÉÓÆÁÉÔ ÄÅ ÌȭïÔÕÄÅȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌÓ ÎÏÕÓ ÏÎÔ ÐÒÏÐÏÓï ÄÅ ÄïÐÌÁÃÅÒ ÌÅÓ ÃÏÍÍÅÒÃÅÓ ÅÎ ÂÁÓȟ ÅÎ 
ÆÁÃÅ ÄÅ ,ÉÄÌȟ ÐÌÕÔĖÔ ÓÕÒ ÌÅÓ ÎÏÕÖÅÁÕØ ÉÍÍÅÕÂÌÅÓ ÑÕÉ ÓÅÒÏÎÔ ÃÒïïÓ ÄÁÎÓ ÌȭÁÖÅÎÉÒ ÅÔ ÊȭÁÉ 
ÒÅÆÕÓïȢ *ȭÁÉ ÒÅÆÕÓï ÃÁÔïÇÏÒÉÑÕÅÍÅÎÔȢ 6ÏÉÌÛ ÌȭïÔÕÄÅ ÑÕÉ Á ïÔï ÆÁÉÔÅ ÅÔ ÌÁ ÃÏÎÃÌÕÓÉÏÎ 
Äȭ%ÐÁÒÅÃÁ ȡ ÊȭÁÉ ÒÅÆÕÓïȢ *Å ÐÅÕØ ÖÏÕÓ ÌÅ ÄÉÒÅ ÅÔ ÏÎ ÖÁ ÍÅÔÔÒÅ ÅÎ ĞÕÖÒÅ ÐÏÕÒ ÒïÈÁÂÉÌÉÔÅÒ 
ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÕ ÃÅÎÔÒÅ ÃÏÍÍÅÒÃÉÁÌ ÁÃÔÕÅÌȢ 
 
Hicham Boujlilat  
#ȭÅÓÔ ÐÒïÖÕ ÄÁÎÓ quel budget et pour combien ? 
 
Michel Veneau 
0ÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȟ ÊÅ ÎÅ ÐÅÎÓÅ ÐÁÓ ÑÕÅ ÃÅ ÓÏÉÔ ÃÈÉÆÆÒïȢ 
 
Hicham Boujlilat  
0ÁÒÃÅ ÑÕÅ ÃȭïÔÁÉÔ ÄÁÎÓ ÕÎ ÄÅ ÖÏÓ ÐÌÁÎÓ ÐÌÕÒÉÁÎÎÕÅÌÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔȟ ÃȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁȢ 
 
Michel Veneau 
0ÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÒÅÃÈÉÆÆÒïȢ Ça été vu au départ. 
 
Hicham Boujlilat  
$ÏÎÃȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÒïÖÕ ÐÏÕÒ ςπρχȢ 
 
Michel Veneau 
.ÏÎȢ )Ì ÆÁÕÔ ÄïÊÛ ÑÕȭÏÎ ÖÏÉÅ ÁÖÅÃ ÌÅÓ ÃÏÐÒÏÐÒÉïÔÁÉÒÅÓȢ /Î ÌÅÓ Á ÄïÊÛ ÒÅÎÃÏÎÔÒïÓȟ ÉÌ ÎȭÙ Á ÐÁÓ 
longtemps à Pierre et Marie Curie. On a rencontré tous les propriétaires et les 
copropriétaires et on va essayer de continuer de travailler avec ces gens-là pour voir 
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ÃÏÍÍÅÎÔ ÏÎ ÐÅÕÔ ÍÅÔÔÒÅ ÅÎ ĞÕÖÒÅȢ *Å ÎÅ ÓÁÉÓ ÐÁÓ ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÖÁ ÆÁÉÒÅ ÅØÁÃÔÅÍÅÎÔȟ ÓÉ ÏÎ ÆÅÒÁ 
ÕÎÅ ÓÏÃÉïÔïȢ *Å ÎÅ ÓÁÉÓ ÐÁÓ ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÖÁ ÆÁÉÒÅȟ ÊÅ ÎÅ ÐÅÕØ ÐÁÓ ÖÏÕÓ ÌÅ ÄÉÒÅ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÐÁÒÃÅ 
ÑÕȭÉÌ ÆÁÕÔ ÆÁÉÒÅ ÕÎ ÍÏÎÔÁÇÅ ÐÏÕÒ ÁÒÒÉÖÅÒ Û ÒïÈÁÂÉÌÉÔÅÒ ÃÅÔ ÅÎÓÅÍÂÌÅȢ )Ì ÆÁÕÔ ÍÏÂÉÌÉÓÅÒ ÁÕÓÓÉ 
ÄÅ ÎÏÕÖÅÁÕØ ÃÏÍÍÅÒëÁÎÔÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ Ù ÅÎ Á ÑÕÉ ÖÏÎÔ ÐÁÒÔÉÒ ÅÎ ÒÅÔÒÁÉÔÅȟ ÃÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌÅ 
ÓÁÖÅÚȢ 4ÏÕÔ ëÁȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÆÁÃÉÌÅȢ 2ÉÅÎ ÎȭÅÓÔ ÆÁÃÉÌÅȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÉÎÔïÒÅÓÓÁÎÔȟ ÐÁÒÃÅ 
que ce sont des défis et des objectifs. Ma décision est prise, Epareca nous a proposé 
ÄȭÁÂÁÎÄÏÎÎÅÒ ÌÅ ÃÅÎÔÒÅ ÃÏÍÍÅÒÃÉÁÌ ÁÃÔÕÅÌ ÅÔ ÄÅ ÌÅ ÒÅÄÅÓÃÅÎÄÒÅ ÅÎ ÂÁÓȢ #ȭÅÓÔ ÆÁÃÉÌÅȟ ÊÅ ÓÁÉÓ 
ÆÁÉÒÅȟ ÊÅ ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÂÅÓÏÉÎ Äȭ%ÐÁÒÅÃÁȟ ni de personne. Nièvre Habitat monte ses immeubles. 
%Î ÄÅÓÓÏÕÓȟ ÏÎ ÍÅÔ ÄÅÓ ÃÏÍÍÅÒÃÅÓȢ KÁȟ ÃȭÅÓÔ ÆÁÃÉÌÅȢ 6ÏÕÓ ÄÉÔÅÓ Û ÕÎ ÁÒÃÈÉÔÅÃÔÅ ÑÕȭÉÌ ÍÏÎÔÅ 
le dossier, ça se fait tout seul. Là, les commerçants, vous allez en trouver du centre ville 
qui vont monter là-bÁÓ ÏÕ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÑÕÉ ÖÏÎÔ ÖÅÎÉÒȢ !ÖÅÎÕÅ ÄÕ ψυe, en face de Lidl, tout le 
monde va vouloir se mettre là-ÂÁÓȢ KÁȟ ÃȭÅÓÔ ÉÎÁÃÃÅÐÔÁÂÌÅȢ *Å ÄÉÓ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÏÓÓÉÂÌÅ 
ÅÔ ÊȭÁÉ ÒÅÆÕÓïȢ /Î ÓȭÅÓÔ ÏÐÐÏÓï Û ÃÅÔÔÅ ÐÒÏÐÏÓÉÔÉÏÎȢ 0ÁÒ ÃÏÎÔÒÅȟ ÄÅÒÒÉîÒÅȟ ÉÌ Ù Á ÄÅÓ 
conséquÅÎÃÅÓȢ )Ì ÆÁÕÔ ÑÕȭÏÎ ÁÓÓÕÍÅ ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ ÁÕ ÃÅÎÔÒÅ ÃÏÍÍÅÒÃÉÁÌ ÁÃÔÕÅÌ 
si on veut le réhabiliter. 
 
Hicham Boujlilat  
Il est dans le cadre du contrat de ville, de toute façon. 
 
Michel Veneau 
Tout à fait. 
 
Hicham Boujlilat  
*Å ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ ÌȭïÔÕÄÅ ÎÏÕÓ avait coûté quand même 15 000 euros. 
 
Michel Veneau 
Non, mais on fera quelque chose. 
 
Hicham Boujlilat  
15 πππȟ ÐÏÕÒ ÎÏÕÓ ÄÉÒÅ ëÁȟ ÃȭÅÓÔ ÁÈÕÒÉÓÓÁÎÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ! 
3ÕÒ ÌÅ &)3!#ȟ ÊÅ ÖÏÕÓ ÃÏÎÆÉÒÍÅ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÇÅÌï ÄÕ ÔÏÕÔ ÅÔ ÏÎ ÁÕÒÁ ÌȭÏÃÃÁÓÉÏÎ ÄȭÅÎ 
reparler. 
 
Michel Veneau 
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÇÅÌïȟ ÄÏÎÃ ÄÅÍÁÉÎ ÍÁÔÉÎȣ 
 
Hicham Boujlilat  
#ȭÅÓÔ ÖÏÕÓ ÑÕÉ ðÔÅÓ ÁÕØ ÒÅÓÐÏÎÓÁÂÉÌÉÔïÓȢ 
 
Michel Veneau 
$ÅÍÁÉÎ ÍÁÔÉÎȟ ÊÅ ÖÁÉÓ ÄÅÍÁÎÄÅÒ ÁÕØ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÑÕȭÉÌÓ ÍÅ ÃÏÎÆÉÒÍÅÎÔ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÇÅÌïȢ 
 
Hicham Boujlilat  
1ÕÅ ÌÅ ÄÏÓÓÉÅÒ ÎȭÁÉÔ ÐÁÓ ïÔï ÒÅëÕȟ ÑÕȭÉÌ ÎÅ ÓÏÉÔ ÐÁÓ ÒÅÃÅÖÁÂÌÅȟ ÎÏÕÓ ÁÖÉÏÎÓ ÄÅÓ ÒïÓÅÒÖÅÓ ÅÔ 
nous vous avions indiqué pourquoi dès le départ, on a un débat. Maintenant, on verra, il 
Ù Á ÐÒÏÂÁÂÌÅÍÅÎÔ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ .ÉîÖÒÅȣ 
 
Michel Veneau 
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On va se renseigner au niveau national. 
 
Hicham Boujlilat  
Qui vont avoir ce dispositif. 
 
Michel Veneau 
On va se renseigner où ça redémarre au niveau du FISAC. 
 
Hicham Boujlilat  
Mais je vous le rappellerai. 
 
Michel Veneau 
-ÏÉ ÁÕÓÓÉȢ *ȭÁÉ ÄÅ ÌÁ ÍïÍÏÉÒÅ ÐÏÕÒ ëÁȢ *Å ÓÁÉÓ ÃÏÍÐÔÅÒ ÅÔ ÊȭÁÉ ÄÅ ÌÁ ÍïÍÏÉÒÅȢ 
 
Thierry Demay  
*ÕÓÔÅ ÐÏÕÒ ÒÅÖÅÎÉÒ ÐÏÕÒ ÌÁ 3!&)-ȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕÅÌÑÕÅ ÃÈÏÓÅ ÑÕÉ ïÔÁÉÔ ÉÎÓÃÒÉÔ ÄÅÐÕÉÓ ÂÉÅÎ ÁÖÁÎÔ 
2008 et qui normalement aurait dû donner lieu à des reports au niveau des APCP. A un 
ÍÏÍÅÎÔ ÄÏÎÎïȟ ÑÕÁÎÄȟ ÊÅ ÎȭÅÎ ÓÁÉÓ ÒÉÅÎ ÅØÁÃÔÅÍÅÎÔȟ ëÁ Á ïÔï ÚÁÐÐï ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁ ÑÕÅ ÃÅ 
ÎȭïÔÁÉÔ ÐÁÓ ÒÅÓÔï ÄÁÎÓ ÌÅÓ ÃÏÍÐÔÅÓȢ KÁ ÁÕÒÁÉÔ ÄĮ ÎÏÒÍÁÌÅÍÅÎÔ ÒÅÓÔÅÒ ÄÁÎÓ ÌÅÓ !0#0 
ÄÅÐÕÉÓ ÌȭïÐÏÑÕÅ ÏĬ ëÁ ÁÖÁÉÔ ïÔï ÓÉÇÎïȢ 
 
Hicham Boujlilat  
,ÏÒÓÑÕÅ ÎÏÕÓ ÓÏÍÍÅÓ ÁÒÒÉÖïÓ ÁÕØ ÒÅÓÐÏÎÓÁÂÉÌÉÔïÓȟ ÎÏÕÓ ÎȭÁÖÏÎÓ jamais vu cette somme, 
ÄÏÎÃ ëÁ ÖÅÕÔ ÄÉÒÅ ÑÕÅ ëÁ Á ïÔï ÅÎÌÅÖï ÏÕ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÌÕÓ ÁÐÐÁÒÕȢ #ȭÅÓÔ ÓĮÒ ÅÔ ÃÅÒÔÁÉÎȟ ÄÁÎÓ ÌÅÓ 
ÔÁÂÌÅÁÕØȟ ÏÎ ÐÅÕÔ ÌÅÓ ÒÅÔÒÏÕÖÅÒ ÆÁÃÉÌÅÍÅÎÔȣ 
 
Michel Veneau 
On retrouvera, mais je ne me rappelle plus. 
 
Hicham Boujlilat  
Ces 80 000 euros. 
 
Michel Veneau 
160 πππȟ -ÏÎÓÉÅÕÒȣ 
 
Hicham Boujlilat  
Oui. 
 
Michel Veneau 
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ψπ πππȟ ÃȭÅÓÔ ÄÅÕØ ÆÏÉÓ ψπ 000. 
 
Hicham Boujlilat  
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÒÉÅÎ ÄÁÎÓ ÌÁ ÃÏÎÓÔÒÕÃÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÂÕÄÇÅÔȢ 
 
Michel Veneau 
Tout à fait. 
 
Thierry Demay  
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Je peux vous garantir que ÑÕÁÎÄ ÏÎ ÎÏÕÓ Á ÁÖÅÒÔÉÓ ÃÏÍÍÅ ÑÕÏÉ ÉÌ ÆÁÌÌÁÉÔ ÍÅÔÔÒÅ ëÁȣ 
 
Hicham Boujlilat  
Alors là, oui. 
 
Thierry Demay  
Vous savez que nous, vous pouvez demander à Monsieur Ruhlmann, quand je lui ai dit : 
ÎÏÎȟ ÖÏÕÓ ÎȭÁÃÈîÔÅÒÅÚ ÐÁÓ ÖÏÔÒÅ ÐÅÌÌÅÔÅÕÓÅ ÏÕ ÊÅ ÎÅ ÓÁÉÓ ÐÌÕÓ ÑÕÏi, il y a ça à payer 
ÁÖÁÎÔȣ 
 
Alain Dherbier  
*Å ÐÅÕØ ÖÏÕÓ ÄÉÒÅ ÕÎÅ ÃÈÏÓÅȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕÅ ÓÉ ÊȭÁÖÁÉÓ ÅÕ ÃÏÎÎÁÉÓÓÁÎÃÅ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÓÏÍÍÅ-là, le 
jour où le cabinet qui surveillait le chantier nous a mis dehors avec Dominique Varenne, 
ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ Á ÅÓÔÉÍï ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÎȭÁÖÉons rien à faire sur le chantier, je peux vous dire que 
ça ne se serait pas passé comme ça. 
 
Michel Veneau 
La convention est en mairie et elle a toujours été en mairie. 
 
Alain Dherbier  
/ÕÉȟ ÍÁÉÓȣ 
 
Michel Veneau 
.ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÓĮÒ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÔÏÕÊÏÕÒÓ évident. Mais elle a toujours été là la 
convention. 
 
On va continuer nos délibérations. Nous prenons acte du débat que nous avons eu ce 
soir. 
 
 

2. Exercice 2016 ɀ Budget Ville  ɀ subventions aux associations  

 
Thierry Demay  
Lors de la séance du 17 décembre 2015, le conseil municipal a voté les subventions de 
ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÅÔ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÅ ÓÏÎ ÂÕÄÇÅÔ ÐÒÉÍÉÔÉÆ ςπρφȢ )Ì ÅÓÔ 
ÐÒÏÐÏÓï ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÄÅÕØ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÅÔ 
ÄȭÁÊÕÓÔÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÅÎÖÅÌÏÐÐÅÓ ÄÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÃÏÍÍÅ ÓÕÉÔ : le CDAD 
concernant une aide au financement des permanences pour la somme de 1 500 euros ; 
Ìȭ!## ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÕÎÅ ÁÃÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÍÕÎÉÃÁÔÉÏÎ ÓÕÒ ÌÅ ÔÈîÍÅ ÄÅÓ ÆðÔÅÓ ÄÅ ÆÉÎ ÄȭÁÎÎïÅ 
pour un montant de subvention exceptionnelle de 1 000 euros Ƞ ÌȭÁÊÕÓÔÅÍÅÎÔ ÄÅÓ 
ÅÎÖÅÌÏÐÐÅÓ ÄÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÆÏÎÄÓ ÆÁëÁÄÅÓ ÐÏÕÒ ρτ 050 euros 
ÅÔ ÌÅÓ ÁÉÄÅÓ Û ÌȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÅÎ ÆÁÖÅÕÒ ÄÕ ÄïÖÅÌÏÐÐÅÍÅÎÔ ÄÕÒÁÂÌÅ ÐÏÕÒ ς 450 euros. La 
ÓÏÍÍÅ ÄÅÓ ÅÎÖÅÌÏÐÐÅÓ ÄÅÓ ÆÏÎÄÓ ÆÁëÁÄÅÓ ÅÔ ÄÅÓ ÁÉÄÅÓ Û ÌȭïÑÕÉÐÅment en faveur du 
développement durable reste identique au montant voté lors du budget primitif. 
Aussi, après avis favorable de la commission des finances, il est demandé au conseil 
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÅ ÄïÃÉÄÅÒ ÌȭÁÊÕÓÔÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÅÎÖÅÌÏÐÐÅÓ ÄÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓsement et 
ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÄÅÕØ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÇÌÏÂÁÌ ÄÅ ς 500 
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euros, conformément au tableau annexé à la présente délibération ; de dire que ces 
dépenses sont prévues sur les chapitres 65 et 204 du budget 2016. 
 
Michel Veneau 
Avez-vous des observations ? 
 
Hicham Boujlilat  
3ÉÍÐÌÅÍÅÎÔȟ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ ÁÕ #$!$ȟ ÕÎÅ ÒÅÍÁÒÑÕÅ ÄïÊÛȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕȭÏÎ ÐÁÒÌÁÉÔ ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅ 
ÄÅÓ ÔÒÁÎÓÆÅÒÔÓ ÄÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔȟ ÅÔÃȢȟ ÌÛ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒÅÉÌȟ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÃÏÎÓïÑÕÅÎÃÅ ÄÅ ÌÁ 
fermeture du tribunal de Cosne pÁÒ -ÁÄÁÍÅ $ÁÔÉ Û ÌȭïÐÏÑÕÅȢ $ÏÎÃ ïÖÉÄÅÍÍÅÎÔȟ ÃȭÅÓÔ ÌÁ 
ÖÉÌÌÅ ÑÕÉ ÐÁÉÅȢ #Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÂÉÅÎ ÄȭÁÖÏÉÒ ÆÅÒÍïȟ ÍÁÉÓ ÏÎ ÁÓÓÕÍÅ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÔÒîÓ ÂÉÅÎȢ 0ÏÕÒÑÕÏÉ 
est-ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÎÅ ÌÅ ÖÏÔÅ ÑÕÅ ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔ ? 
 
Thierry Demay  
0ÁÒÃÅ ÑÕȭÁÕ ÄïÍÁÒÒÁÇÅȟ ÑÕÁÎÄ ÏÎ ÁÖÁÉÔ ÆÁÉÔ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔ Ðrimitif pour le CDAD, comme ce 
ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÕÎÅ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ ÅÔ ÑÕÅ ÌÛȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÔÁÂÌÅÁÕ ÄÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÁÕØ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓȟ ÏÎ 
avait pensé que ça ne rentrait pas dans ce cadre-là. A priori, après échange notamment 
ÁÖÅÃ -ÏÎÓÉÅÕÒ 2ÅÎÁÕÄ ÌÏÒÓÑÕȭÉÌ ïÔÁÉÔ ÁÕ #$!$ȟ ÉÌ ÓȭÅÓÔ ÁÖïÒï ÑÕÅ ÐÏÕÒ ÅÕØȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÑÕÅÌÑÕÅ 
ÃÈÏÓÅ ÑÕÉ ïÔÁÉÔ ÅÓÓÅÎÔÉÅÌ ÐÏÕÒ ÄïÆÅÎÄÒÅ ÌȭÉÎÔïÒðÔ ÄÅÓ #ÏÓÎÏÉÓȢ $ÏÎÃȟ ÂÉÅÎ ÅÎÔÅÎÄÕȟ ÏÎ ÌȭÁ 
ÒÅÍÉÓ ÄîÓ ÃÅÔÔÅ ÁÎÎïÅ ÅÔ ÌȭÁÎ ÐÒÏÃÈÁÉÎȟ ÄÁÎÓ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔ ςπρχȟ ÉÌ ÓÅÒÁ ÄÅ ÓÕÉÔÅ ÍÉÓ ÄÁÎÓ ÃÅ 
tableau-là. 
 
Hicham Boujlilat  
VoÕÓ ÁÕÒÉÅÚ ÐÕ ÄÅÍÁÎÄÅÒ ÌȭÁÖÉÓ ÄÅÓ ÊÕÒÉÓÔÅÓ ÄÕ #$!$ ÁÕ ÍÏÍÅÎÔ ÏĬ ÖÏÕÓ ÁÖÉÅÚ ÐÒÉÓ ÌÁ 
décision de ne pas leur donner au départ. 
 
Thierry Demay  
6ÏÕÓ ÃÏÎÎÁÉÓÓÅÚ ÌÅ ÎÏÍÂÒÅ ÄȭÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓȢ 
 
Michel Veneau 
/Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est contre ? Adoptée Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ -ÅÒÃÉȢ 
 
 

3. Exercice 2016 ɀ TAGS : attribution de subvention  

 
Thierry Demay  
Le conseil municipal depuis le 28 mai 2015 soutient financièrement les propriétaires 
ÄȭÉÍÍÅÕÂÌÅÓ ÖÉÃÔÉÍÅÓ ÄÅ ÔÁÇÓ ÖÉÓÉÂÌÅÓ ÄÅÐÕÉÓ ÌÅ ÄÏÍÁÉÎÅ ÐÕÂÌÉÃ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÄÅ #Ïsne-
Cours-sur-Loire. Aussi, après avis favorable de la commission des finances, il est 
ÄÅÍÁÎÄï ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÅÒ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ Û ÐÒÏÃïÄÅÒ ÁÕ ÖÅÒÓÅÍÅÎÔ 
de la subvention ci-dessous à Madame Jacqueline Lecarpentier, 70 rue Solaire, à la même 
adresse. Montant des travaux : 361,20 euros, montant de subvention : 180,60 euros. 
 
Michel Veneau 
0ÁÓ ÄÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓȢ /Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est contre ? Adoptée à 
ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ -ÅÒÃÉȢ 
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4. Demande de subvention auprès du Conseil régional de  Bourgogne Franche -
Comté ɀ Volet culturel du contrat de ville et de la convention régional  de cohésion 

sociale et urbaine  

 
Michel Mézy 
Monsieur le maire, Mesdames, Messieurs et chers collègues,  
La ville de Cosne-Cours-sur-Loire a signé un contrat de ville le 26 septembre 2015, 
ÃÏÎÊÏÉÎÔÅÍÅÎÔ ÁÖÅÃ Ìȭ%ÔÁÔȟ ÌÁ 2ïÇÉÏÎ ÅÔ ÌÅ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔȟ ÌÁ #ÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÅ ÃÏÍÍÕÎÅÓ 
Loire et Nohain, les bailleurs sociaux et les différentes institutions. Parallèlement, elle a 
procédé à la signature de la convention régionale de cohésion sociale et urbaine qui 
précise les interventions financières de la Région dans ce domaine. Le contrat de ville 
ÓȭÁÒÔÉÃÕÌÅ ÁÕÔÏÕÒ ÄÅ ÑÕÁÔÒÅ ÐÉÌÉÅÒÓ : le pilier social, le pilier urbain, le pilier 
développement économique et le pilier citoyenneté. 
Aussiȟ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÕ ÐÉÌÉÅÒ ÓÏÃÉÁÌȟ ÉÌ ïÔÁÉÔ ÉÎÓÃÒÉÔ ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÄȭÕÎ ÐÒÏÊÅÔ 
ÓÏÃÉÏÃÕÌÔÕÒÅÌ ÄȭÅÎÖÅÒÇÕÒÅ ÉÍÐÌÉÑÕÁÎÔ ÌÅÓ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓ ÄÕ ÑÕÁÒÔÉÅÒȢ #ÅÌÕÉ-ci est piloté par 
le musée de la Loire et le service culturel de la ville. Dans ce cadre, la ville a proposé, 
ÐÏÕÒ ÕÎÅ ÐïÒÉÏÄÅ ÁÌÌÁÎÔ ÄÅ ÊÕÉÎ Û ÄïÃÅÍÂÒÅ ςπρχȟ ÕÎÅ ÇÒÁÎÄÅ ÅØÐÏÓÉÔÉÏÎ ÁÕ ÃĞÕÒ ÄÕ 
quartier Saint-Laurent, intitulée « Cosne ma ville, Saint-Laurent mon quartier ». Cet 
ambitieux projet se construit dès à présent en concertation avec les habitants du 
quartier, les associations locales et de nombreux acteurs présents sur le territoire. Cette 
exposition intègrera le plus large public possible, de tout âge et de tout horizon, et 
proposera des évènements ciblés autour des thèmes variés, exposition photos, vidéos, 
sport, littérature et théâtre. 
!ÆÉÎ ÄÅ ÒïÁÌÉÓÅÒ ÁÕ ÍÉÅÕØ ÃÅÔÔÅ ÏÐïÒÁÔÉÏÎȟ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÓÏÕÈÁÉÔÅ ÓÏÌÌÉÃÉÔÅÒ ÌȭÁÐÐÕÉ ÆÉÎÁÎÃÉÅÒ ÄÅ 
la région Bourgogne Franche-Comté. Je vous rappelle que ce financement entre dans le 
cadre de la convention régionale de cohésion sociale et urbaine qui prévoit une 
ÖÁÌÉÄÁÔÉÏÎ ÁÎÎÕÅÌÌÅ ÄÅÓ ÁÃÔÉÏÎÓ ÅÎÇÁÇïÅÓȢ ,Å ÍÏÎÔÁÎÔ ÍÁØÉÍÕÍ ÄÅ ÌȭÅÎÖÅÌÏÐÐÅ ÄÅÓ 
ÃÒïÄÉÔÓ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÑÕÅ ÌÁ 2ïÇÉÏÎ ÓȭÅÓÔ ÅÎÇÁÇïÅ Û ÍÏÂÉÌÉÓÅÒ ÓÕÒ ÌȭÅÎÓÅÍble de ces 
projets a été arrêté à 52 415 euros pour la période 2015-2017. 
Après avis favorable de la commission des affaires culturelles et de la commission des 
finances, il est demandé au conseil municipal de bien vouloir autoriser Monsieur le 
ÍÁÉÒÅ ÏÕ ÓÏÎ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÁÎÔ Û ÓÏÌÌÉÃÉÔÅÒ ÌȭÁÉÄÅ ÄÕ #ÏÎÓÅÉÌ ÒïÇÉÏÎÁÌ ÄÅ Bourgogne Franche-
Comté, pour permettre la réalisation des actions liées au volet culturel de son contrat de 
ville en 2017 par la ville de Cosne-Cours-sur-Loire. 
 
Michel Veneau 
Avez-vous des questions ? 
 
Hicham Boujlilat  
Je ne prendrai pas part au vote pour des raisons que vous envisagez. Simplement pour 
ÄÉÒÅ ÑÕȭÏÎ Á ÆÌïÃÈï Û ÌÁ 2ïÇÉÏÎ ÕÎÅ ÓÏÍÍÅ ÄÅ ρυ 000 euros. 
 
Michel Veneau 
4ÒîÓ ÂÉÅÎȢ /Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est contre ȩ !ÄÏÐÔïÅ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ 
Merci. 
 
 
B. AGENDA 21 
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5. Modification du règÌÅÍÅÎÔ ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌÅ ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÆ ÄȭÁÉÄÅÓ ÃÏÍÍÕÎÁÌÅÓ ÅÎ 
faveur du développement durable  

 
Franck Wickers  
Monsieur le maire, Mesdames, Messieurs et chers collègues,  
Par délibération du conseil municipal en date du 29 mars 2010, la ville a mis au point un 
dispÏÓÉÔÉÆ ÄȭÁÉÄÅ ÅÎ ÆÁÖÅÕÒ ÄÕ ÄïÖÅÌÏÐÐÅÍÅÎÔ ÄÕÒÁÂÌÅȟ ÄÁÎÓ ÌÅ ÂÕÔ ÄȭÁÔÔÒÉÂÕÅÒ ÄÅÓ ÁÉÄÅÓ Û 
ÌȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÄÅÓ ÖïÌÏÓ ïÌÅÃÔÒÉÑÕÅÓ ÅÔ ÄÅ ÒïÃÕÐïÒÁÔÅÕÒÓ ÄȭÅÁÕȢ !Õ ςτ ÓÅÐÔÅÍÂÒÅ ςπρςȟ ÌÅÓ 
ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÄȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÏÎÔ ïÔï ÒÅÖÕÅÓ ÅÔ ÕÎ ÎÏÕÖÅÁÕ ÂÁÒîÍÅ ÒÅÌÁÔÉÆ ÁÕØ ÃÏÎÄÉÔÉÏns de 
ressources a été pris en compte. Au 25 septembre 2014, le règlement de celui-ci était 
modifié par délibération, afin de permettre aux bénéficiaires de déposer un dossier de 
ÄÅÍÁÎÄÅ ÄȭÁÉÄÅ ÄÁÎÓ ÕÎ ÄïÌÁÉ ÐÌÕÓ ÌÏÎÇȟ ÌÅ ÄïÌÁÉ ïÔÁÎÔ ÐÁÓÓï ÄÅ ÔÒÏÉÓ Û ÓÉØ Íois à compter 
ÄÅ ÌȭÁÃÈÁÔ ÄÅ ÌȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔȢ !ÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÃÏÍÐÔÅ ÔÅÎÕ ÄÕ ÎÏÍÂÒÅ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔ ÄÅ ÄÅÍÁÎÄÅÓ 
déposées chaque année pour le montant du budget alloué à ce dispositif, il convient à 
ÐÒïÓÅÎÔ ÄÅ ÒÅÖÏÉÒ ÌÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÄȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÅÔ ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ÌȭÁÉÄÅ allouée par dossier. 
!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÓÕÉÖÁÎÔ ÌȭÁÖÉÓ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ 
environnement, développement durable et espaces verts et de la commission des 
ÆÉÎÁÎÃÅÓȟ ÄïÃÉÄÅ ÄÅ ÍÏÄÉÆÉÅÒ ÌÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÄȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÅÔ ÄÅ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄȭÁÉÄÅ ÁÔÔÒÉÂÕï 
ÐÁÒ ÄÏÓÓÉÅÒ ÅÔ ÄȭÁÄÏÐÔÅÒ ÌÅ ÎÏÕÖÅÁÕ ÒîÇÌÅÍÅÎÔ ÁÎÎÅØï Û ÌÁ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÄïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ ÅÔ 
précise que le présent dispositif concernera toutes les demandes déposées à compter du 
1er janvier 2017.  
 
En deux mots, pour expliquer les changements peut-être, il y a eu trois tranches qui ont 
ïÔï ÅÆÆÅÃÔÕïÅÓ ÅÔ ÃÅÓ ÔÒÏÉÓ ÔÒÁÎÃÈÅÓ ÓÏÎÔ ÃÁÌÃÕÌïÅÓ ÅÎ ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄÕ ÒÅÖÅÎÕ ÆÉÓÃÁÌ ÑÕÉȟ ÅÔ ÃȭÅÓÔ 
ÕÎ ÃÈÁÎÇÅÍÅÎÔȟ ÅÓÔ ÄÉÖÉÓï ÐÁÒ ÌÅ ÎÏÍÂÒÅ ÄÅ ÐÁÒÔÓ ÁÕ ÆÏÙÅÒȢ #Å ÑÕÉ ÆÁÉÔ ÑÕȭÏÎ ÉÎÔîÇÒÅ 
finalement les enfants où les famÉÌÌÅÓ ÐÌÕÓ ÎÏÍÂÒÅÕÓÅÓ ÐÏÕÒÒÏÎÔ ÂïÎïÆÉÃÉÅÒ ÄȭÁÖÁÎÔÁÇÅÓȢ 
,ȭÁÕÔÒÅ ÃÈÁÎÇÅÍÅÎÔȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕȭÉÌ Ù Á ÕÎÅ ÌÉÍÉÔÅ ÄÁÎÓ ÌÅÓ ÔÒÏÉÓ ÔÒÁÎÃÈÅÓȟ ÑÕÉ ÅÓÔ Û ÈÁÕÔÅÕÒ ÄÅ 
24 000 euros. Les personnes seules au-delà de 24 000 euros finalement ne seraient plus 
ÂïÎïÆÉÃÉÁÉÒÅÓ ÄÅ ÌȭÁÉÄÅȢ ,Á ÇÒÁÎÄÅ ÄÉÆÆïÒÅÎÃÅȟ ÃȭÅÓÔ ÁÕÓÓÉ ÔÒÏÉÓ ÔÒÁÎÃÈÅÓ ÄÅ π Û ρς 000 
ÅÕÒÏÓȟ ÄȭÁÐÒîÓ ÌÅ ÂÁÒîÍÅ ÄÅ ÃÁÌÃÕÌ ÑÕÅ ÊÅ ÖÉÅÎÓ ÄȭÉÎÄÉÑÕÅÒȟ ÑÕÉ ÅÓÔ ÌÅ ÒÅÖÅÎÕ ÆÉÓÃÁÌ ÄÅ 
référence divisé par le nombre de parts au foyer. Entre 0 et 12 000, on est à 25 % du 
ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ÌȭÁÃquisition, avec une aide de 250 euros. Ce qui est la moyenne nationale 
ÄÅÓ ÁÉÄÅÓ Û ÌȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÖïÌÏ ïÌÅÃÔÒÉÑÕÅȟ ÏÎ ÅÓÔ ÄÅ ÌȭÏÒÄÒÅ ÄÅ ςππ-250 euros. On a 
une tranche entre 12 000 et 18 000 avec une participation de 150 euros ; entre 18 000 
et 24 000, une participation de 100 euros. 
$ÏÎÃȟ ÏÎ ÒÅÖÏÉÔ Û ÌÁ ÂÁÉÓÓÅ ÌȭÁÉÄÅȢ #ȭÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕȭÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÏÎ ïÔÁÉÔ ÁÕ-ÄÅÌÛȢ #ȭïÔÁÉÔ ÕÎÅ 
ÁÉÄÅ ÑÕÉ ÁÖÁÉÔ ïÔï ÍÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÉÌ Ù Á ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÁÎÎïÅÓȟ ÉÌ ïÔÁÉÔ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔ ÑÕȭÅÌÌÅ ÓÏÉÔ 
ïÌÅÖïÅ ÐÏÕÒ ðÔÒÅ ÁÔÔÒÁÃÔÉÖÅȢ !ÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ, elle est connue, reconnue et utilisée par des 
habitants de plus en plus nombreux. Par rapport au budget, qui lui augmente quand 
même ɀ on a augmenté le budget entre 2016 et 2017 ɀ, on est quand même obligé de 
ÄÉÍÉÎÕÅÒ ÌȭÁÉÄÅȢ 
 
Christian Perreau  
Il faut pÒïÃÉÓÅÒ ÑÕÅ ÌÅÓ ÇÅÎÓ ÑÕÉ ÏÎÔ ÄïÊÛ ÄïÐÏÓï ÕÎÅ ÁÉÄÅȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ Ù ÅÎ Á ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ 
ÕÎ ÃÅÒÔÁÉÎ ÎÏÍÂÒÅȟ ÓÅÒÏÎÔ ÓÏÕÓ ÌȭÁÎÃÉÅÎ ÒïÇÉÍÅȢ 
 
Franck Wickers  
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#ȭÅÓÔ ÐÒïÃÉÓï ÄÁÎÓ ÃÅ ÑÕÅ ÊȭÁÉ ÌÕ ÔÏÕÔ ÁÕ ÄïÂÕÔ : décide de modifier les conditions 
ÄȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÅÔ ÐÒïÃÉÓÅ ÑÕe le présent dispositif concernera toutes les demandes 
déposées à compter du 1er ÊÁÎÖÉÅÒ ςπρχȢ #ȭïÔÁÉÔ ÄÁÎÓ ÌÁ ÄïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ ÑÕÅ ÊȭÁÉ ÌÕÅ ÁÕ 
départ. 
 
Michel Veneau 
-ÏÎÓÉÅÕÒ 0ÅÒÒÅÁÕȟ ÃȭÅÓÔ ÂÏÎȢ 4ÒîÓ ÂÉÅÎȢ /Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est contre ? 
AÄÏÐÔïÅ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ -ÅÒÃÉȢ 
 
 
C. AFFAIRES GENERALES 
 

6. Modification simplifiée n° 2 du PLU ɀ Modalités de  mise à disposition du public 
suite à recodificatio n des références règlementaires  

 
Charly Bruère  
Monsieur le maire, Mesdames, Messieurs, chers collègues,  
3ÕÉÔÅ Û ÕÎÅ ÒÅÃÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÁÒÔÉÃÌÅÓ ÄÕ ÃÏÄÅ ÄÅ ÌȭÕÒÂÁÎÉÓÍÅȟ ÉÌ Ù Á ÌÉÅÕ ÄÅ ÃÏÍÐÌïÔÅÒ ÌÁ 
ÄïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ ÐÏÒÔÁÎÔ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÓÉÍÐÌÉÆÉïÅ ÎЈ ς ÄÕ ÐÌÁÎ ÌÏÃÁÌ ÄȭÕÒÂÁÎÉÓÍÅ ÄÅ #ÏÓÎÅ-
Cours-sur-Loire n° 2016/10021 validée en date du 5 octobre 2016. Je vous rappelle que 
ÌÅ ÐÌÁÎ ÌÏÃÁÌ ÄȭÕÒÂÁÎÉÓÍÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ #ÏÓÎÅ-Cours-sur-Loire a été approuvé le 15 
ÊÕÉÌÌÅÔ ςπρσ ÅÔ ÍÏÄÉÆÉï ÌÅ ςψ ÁÖÒÉÌ ςπρφȢ ,Å ÄÏÃÕÍÅÎÔ ÄȭÕÒÂÁÎÉÓÍÅ ÅÓÔ ÕÎ ÄÏÃÕÍÅÎÔ 
ÖÁÌÉÄï Û ÌȭÉÎÓÔÁÎÔ 4 ÅÔ ÉÌ ÃÏÎÖÉÅÎÔ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÄÅ ÆÁÉÒÅ ïÖÏÌÕÅÒ ÌÁ ÒîÇÌÅÍentation en 
ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄÅÓ ÐÒÏÊÅÔÓ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔȟ ÔÅÌ ÑÕÅ ÌÅ ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÒÅÎÏÕÖÅÌÌÅÍÅÎÔ ÕÒÂÁÉÎȢ ,ȭÏÂÊÅÔȟ 
étant strictement identique à la précédente délibération, concerne pour mémoire les 
ÐÒÏÊÅÔÓ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÅÔ ÐÌÕÓ ÐÁÒÔÉÃÕÌÉîÒÅÍÅÎÔ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÕ ÐÒÏÊÅÔ de 
renouvellement urbain, en autorisant les couleurs de façades pour les bâtiments à usage 
ÄȭÈÁÂÉÔÁÔÉÏÎ ÉÎÄÉÖÉÄÕÅÌ ÏÕ ÃÏÌÌÅÃÔÉÆ ÎÅÕÆ ÏÕ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÅ ÒïÎÏÖÁÔÉÏÎÓ ÑÕÉ ÄïÒÏÇÅÎÔ Û 
la charge des couleurs adoptées par la commune. La création ou la rénovation et le 
ÑÕÁÒÔÉÅÒ ÒïÓÉÄÅÎÔÉÅÌ ÄÅÖÁÎÔ ÐÅÒÍÅÔÔÒÅ ÄȭÁÍÅÎÅÒ ÕÎÅ ÄÉÍÅÎÓÉÏÎ ÅÓÔÈïÔÉÑÕÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÐÁÒ 
ÌÅ ÒÅÃÏÎÓÔÒÕÃÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ ÏÆÆÒÅ ÍÉÅÕØ ÁÄÁÐÔïÅ Û ÌÁ ÄÅÍÁÎÄÅ ÁÃÔÕÅÌÌÅȟ ÔÏÕÔ ÅÎ ÁÍÅÎÁÎÔ ÕÎÅ 
identité propre au renouveau, vecteur de mixité et de diversification des fonctions 
urbaines. 
,Å ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÅÔ ÌȭÅØÐÏÓï ÄÅ ÃÅÓ ÍÏÔÉÆÓȟ ÁÉÎÓÉ ÑÕÅ ÌÅ ÃÁÓ ïÃÈïÁÎÔ ÌÅÓ ÁÖÉÓ ÄÅÓ 
personnes publiques associées, sont ensuite mis à disposition du public pendant un 
mois, dans les conditions lui permettant de formuler ses observations qui seront 
enregistrées et conservées. Les formalités de cette mise à disposition devaient être 
précisées par le conseil municipal et portées à la connaissance du public au moins huit 
jours avant le début de celle-ÃÉȢ ! ÌȭÉÓÓÕÅ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÍÉÓÅ Û ÄÉÓÐÏÓÉtion, Monsieur le maire 
en présentera le bilan devant le conseil municipal qui délibèrera et adoptera le projet 
éventuellement modifié pour tenir compte des avis émis et des observations du public 
par délibération motivée. 
 
6Õ ÌÅ ÃÏÄÅ ÄÅ ÌȭÕÒÂÁÎÉÓÍÅ ÅÔ ÎÏÔamment son article L153-47, il est demandé au conseil 
municipal, après avis favorable de la commission travaux et bâtiments communaux, 
urbanisme, patrimoine, de dire que les modalités de mise à disposition du public 
consisteront en la mise à disposition du dossier de modification simplifiée en mairie, en 
ÌÁ ÍÉÓÅ Û ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÒÅÇÉÓÔÒÅ ÐÅÒÍÅÔÔÁÎÔ ÁÕ ÐÕÂÌÉÃ ÄÅ ÆÏÒÍÕÌÅÒ ÓÅÓ ÏÂÓÅÒÖÁÔÉÏÎÓ ÅÎ 
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mairie, en la mise en ligne sur le site internet de la commune de Cosne-Cours-sur-Loire 
ÅÔ ÅÎ ÌȭÁÆÆÉÃÈÁÇÅ ÅÎ ÍÁÉÒÉÅȢ 
 
Michel Veneau 
Avez-vous des questions ȩ 0ÁÓ ÄÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓȢ /Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est 
contre ȩ !ÄÏÐÔïÅ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ 
 
 

7. Convention de télétransmission des actes soumis au contrôle de légalité entre 
Ìȭ%ÔÁÔ ÅÔ ÌÁ Ville de Cosne-Cours-sur -Loire  

 
Michel Mézy 
Monsieur le maire, Mesdames, Messieurs et chers collègues,  
Afin de permettre la dématérialisation des actes administratifs de la commune de Cosne-
Cours-sur-Loire, transmis au contrôle de légalité, il est nécessaire de recourir à une 
platÅÆÏÒÍÅ ÄÅ ÔïÌïÔÒÁÎÓÍÉÓÓÉÏÎ ÈÏÍÏÌÏÇÕïÅȟ ÓÕÓÃÅÐÔÉÂÌÅ ÄȭÁÓÓÕÒÅÒ ÌȭÉÄÅÎÔÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÅÔ 
ÌȭÁÕÔÈÅÎÔÉÃÉÔï ÄÅ ÌÁ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔïȟ ÌȭÉÎÔïÇÒÉÔïȟ ÌÁ ÓïÃÕÒÉÔï ÅÔ ÌÁ ÃÏÎÆÉÄÅÎÔÉÁÌÉÔï ÄÅÓ ÄÏÎÎïÅÓȢ 
Les avantages de la mise en place de cette procédure sont les suivants : une 
simÐÌÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ïÃÈÁÎÇÅÓȟ ÄÅÓ ïÃÏÎÏÍÉÅÓȟ ÌÁ ÒïÄÕÃÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÏĮÔÓ ÄȭÁÆÆÒÁÎÃÈÉÓÓÅÍÅÎÔ ÅÔ 
ÄȭÉÍÐÒÅÓÓÉÏÎȟ ÕÎ ïÃÈÁÎÇÅ ÓïÃÕÒÉÓïȟ ÕÎ ÇÁÉÎ ÄÅ ÔÅÍÐÓ ÒïÓÕÌÔÁÎÔ ÄȭÕÎÅ ÁÃÃïÌïÒÁÔÉÏÎ ÄÅÓ 
échanges avec la sous-préfecture et une limitation des déplacements. 
Le conseil municipal a, par sa délibération n° 15 du 11 septembre 2006, autorisé la 
commune de Cosne-Cours-sur-Loire à adhérer à GIP e-bourgogne qui donne la 
possibilité de transmettre de façon dématérialisée les actes au contrôle de légalité, via 
son soutien de télétransmission Atexo. La commune de Cosne-Cours-sur-Loire a 
contacté la préfecture de la Nièvre, via la sous-préfecture, afin que cette dernière nous 
autorise à adhérer au programme Actes, avec ce tiers de télétransmission. Cette dernière 
nous a fait parvenir une convention afin de contractualiser notre participation au 
programme Actes. 
!ÕÓÓÉȟ ÉÌ ÅÓÔ ÄÅÍÁÎÄï ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÅÒ ÌȭÁÄÈïÓÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ 
Cosne-Cours-sur-Loire au programme Actes Ƞ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÅÒ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅ Û ÓÉÇÎÅÒ ÌÁ 
convention et tous les autres documents, conventions, avenants et toutes autres pièces 
nécessaires à la mise en place de ce nouveau service. 
 
Michel Veneau 
Avez-vous des questions ȩ 0ÁÓ ÄÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓȢ /Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est 
contre ȩ !ÄÏÐÔïÅ Û ÌȭÕÎÁÎimité. 
 
 

8. Recensement de la population 2017 ɀ Indemnisation d es agents municipaux 
recenseurs  

 
Micheline Henry  
Mesdames, Messieurs,  
Conformément à la loi n° 2002-276 du 27 février 2002, relative à la démocratie de 
ÐÒÏØÉÍÉÔïȟ ÌȭÏÒÇÁÎÉÓÁÔÉÏÎ ÄÕ ÒÅÃÅÎÓÅÍÅÎÔ de la population a lieu chaque année dans les 
villes de plus de 10 πππ ÈÁÂÉÔÁÎÔÓȟ ÐÁÒ ÓÏÎÄÁÇÅ ÅÆÆÅÃÔÕï Û ÐÁÒÔÉÒ ÄȭÕÎ ïÃÈÁÎÔÉÌÌÏÎ 
ÄȭÁÄÒÅÓÓÅÓ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÁÎÔ ψ % des logements. Le prochain recensement de la population 
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se déroulera du 19 janvier au 25 février 2πρχȢ *Å ÖÏÕÓ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÔÏÕÔÅ ÌȭÉÍÐÏÒÔÁÎÃÅ ÄÕ 
recensement, car ces résultats détermineront entre autres le montant des différentes 
ÁÉÄÅÓ ÑÕÅ Ìȭ%ÔÁÔ ÐÅÕÔ ÎÏÕÓ ÁÔÔÒÉÂÕÅÒȢ )Ì ÐÅÒÍÅÔ ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÄȭÁÊÕÓÔÅÒ ÁÕ ÍÉÅÕØ ÎÏÓ ÂÅÓÏÉÎÓ 
en matière de services à la populationȟ ÄȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔÓ ÃÏÌÌÅÃÔÉÆÓ ÅÔ ÄÉÆÆïÒÅÎÔÅÓ ÓÔÒÕÃÔÕÒÅÓȢ 
Cette activité est effectuée par les agents de la collectivité, car elle nécessite une très 
grande rigueur. Il appartient au conseil municipal de fixer la rémunération des agents 
recenseurs qui effectueront les opérations de collecte.  
Monsieur le maire propose ce qui suit. Il est proposé au conseil municipal de fixer la 
base des rémunérations perçues par les agents municipaux en charge du recensement. 
Cette dernière sera équivalente aux indemnités perçuÅÓ ÌȭÁÎ ÄÅÒÎÉÅÒȢ 
Ainsi, les agents recenseurs seront payés sur la base de 3,50 euros bruts par logement. 
,ȭÁÇÅÎÔ ÃÏÏÒÄÏÎÎÁÔÅÕÒ ÐÅÒÃÅÖÒÁ ÕÎÅ ÉÎÄÅÍÎÉÔï ÄÅ υφπ ÅÕÒÏÓ ÂÒÕÔÓȢ ,ÅÓ ÁÇÅÎÔÓ ÃÈÁÒÇïÓ 
du suivi et de la mise à jour du recensement percevront une indemnité de 100 euros 
bruts chacun. 
 
Michel Veneau 
Avez-ÖÏÕÓ ÄÅÓ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓȢ 0ÁÓ ÄÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓȢ /Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est 
contre ȩ !ÄÏÐÔïÅ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ 
 
 

9. Ouvertures dominicales ÄÅÓ ÃÏÍÍÅÒÃÅÓ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρχ 

 
Michel Veneau  
Mesdames, Messieurs et chers collègues,  
La loi n° 2015-ωωπ ÐÏÕÒ ÌÁ ÃÒÏÉÓÓÁÎÃÅȟ ÌȭÁÃÔÉÖÉÔï ÅÔ ÌȭïÇÁÌÉÔï ÄÅÓ ÃÈÁÎÃÅÓ ïÃÏÎÏÍÉÑÕÅÓȟ 
dite loi Macron, a été validée à 98 % par le conseil constitutionnel le 5 août 2015. Elle est 
applicable depuis cette date. Cette loi introduit les nouvelles mesures visant à améliorer 
au profit des salariés et des commerçants, les dérogations exceptionnelles à 
ÌȭÉÎÔÅÒÄÉÃÔÉÏÎ ÄÕ ÔÒÁÖÁÉÌ ÌÅ ÄÉÍÁÎÃÈÅ ÅÔ ÅÎ ÓÏÉÒïÅȢ ,ÅÓ ÄïÒÏÇÁÔÉÏÎÓ ÁÕ ÒÅÐÏÓ ÄÏÍÉÎÉÃÁÌ 
peuvent donc dorénavant être accordées par le maire à hauteur de 12 dimanches par an, 
au lieu de 5 auparavant ɀ nouvel article L3132-26 du code du travail. La règle des 12 
ÄÉÍÁÎÃÈÅÓ ÐÁÒ ÁÎ ÓȭÁÐÐÌÉÑÕÅ ÄÏÎÃ ÐÏÕÒ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÃÏÍÍÅÒÃÅÓȟ ïÔÁÎÔ ÅÎÔÅÎÄÕ ÑÕÅ ÌÅÓ 
commerces de détail et alimentaires peuvent déjà quant à eux librement ouvrir le 
dimanche ɀ ÂÏÕÌÁÎÇÅÒÉÅȟ ÂÏÕÃÈÅÒÉÅȟ ÐÏÉÓÓÏÎÎÅÒÉÅȟ ÅÔÃȢȟ ÊÕÓÑÕȭÛ ρσ ÈÅÕÒÅÓȢ $ïÓÏÒÍÁÉÓȟ ÉÌÓ 
pourront ouvrir toute la journée lors des dimanches accordés par le maire. 
Pour permettre la mise en place de cette dérogation, le maire doit émettre un arrêté 
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÉ ÆÉØÅ ÌÅ ÎÏÍÂÒÅ ÄÅ ÄÉÍÁÎÃÈÅÓȢ 4ÏÕÔÅÆÏÉÓȟ ÃÅ ÄÅÒÎÉÅÒ ÄÏÉÔ ÆÁÉÒÅ ÌȭÏÂÊÅÔ ÄȭÕÎÅ 
ÃÏÎÃÅÒÔÁÔÉÏÎ ÐÒïÁÌÁÂÌÅ ÉÎÃÌÕÁÎÔ ÌÅÓ ÏÒÇÁÎÉÓÁÔÉÏÎÓ ÄȭÅÍÐÌÏÙÅÕÒ ÅÔ ÌÅ ÓÁÌÁÒÉï ÉÎÔïÒÅÓÓï ÑÕÉ 
ont été interrogés à ce sujet courant septembre 2016, et nous avons recensé leurs 
ÄÅÍÁÎÄÅÓȢ ,ȭÏÒÇÁÎÅ ÄïÌÉÂïÒÁÎÔ ÄÅ ÌȭïÔÁÂÌÉÓÓÅÍÅÎÔ ÐÕÂÌÉÃ ÄÅ ÃÏÏÐïÒÁÔÉÏÎ 
ÉÎÔÅÒÃÏÍÍÕÎÁÌÅȟ ÄÏÎÔ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÅÓÔ ÍÅÍÂÒÅȟ Ìȭ%0#)ȟ Á ÄïÌÉÂïÒï ÌÅ ψ ÎÏÖÅÍÂÒÅ ςπρφȢ )Ì 
ÁÐÐÁÒÔÉÅÎÔ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÅ ÄïÌÉÂïÒÅÒ Û ÓÏÎ ÔÏÕÒȢ 
Vu les articles L3132-26 et R3132-ςρ ÄÕ ÃÏÄÅ ÄÕ ÔÒÁÖÁÉÌȟ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρχȟ ÃÏÍÐÔÅ ÔÅÎÕ 
des consultations préalables mentionnées ci-dessus nécessaires à la mise en place des 
ouvertures dominicales, il est proposé au conseil municipal de donner son avis sur le 
prÉÎÃÉÐÅ ÄÅ ÄïÓÉÇÎÅÒ ρς ÄÉÍÁÎÃÈÅÓ ÐÏÕÒ ÌÅÓÑÕÅÌÓ ÌȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄÏÍÉÎÉÃÁÌÅ ÓÅÒÁ ÁÕÔÏÒÉÓïÅȢ 
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Aussi, il est demandé au conseil municipal de dire que les dimanches seront fixés par le 
ÍÁÉÒÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄȭÕÎ ÁÒÒðÔï ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÅÎ ÔÅÎÁÎÔ ÃÏÍÐÔÅ ÄÅ ÌÁ ÓÐïÃÉÆÉÃÉÔï ÄÅÓ 
commerces.  
/Î ÅÓÔ ÂÉÅÎ ÄȭÁÃÃÏÒÄȢ !Õ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅÓ ÁÕÔÏÍÏÂÉÌÅÓȟ ÉÌÓ ÏÎÔ ÄÅÓ ÄÁÔÅÓ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÎÁÔÉÏÎÁÌȢ #Å 
ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ #ÏÓÎÅ 2ÅÎÁÕÌÔ ÑÕÉ ÄïÃÉÄÅ ÔÏÕÔ ÓÅÕÌȢ KÁ ÓÅ ÄïÃÉÄÅ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÎÁÔÉÏÎÁÌ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÅÕØ 
qui font la demande au niveau national. Pour les autres commercÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ÅÎ ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄÅÓ 
ÄÅÍÁÎÄÅÓȟ ÍÁÉÓ ÊÅ ÎÅ ÓÁÉÓ ÐÁÓ ÓȭÉÌÓ ÖÏÎÔ ÕÔÉÌÉÓÅÒ ÌÅÓ ρς ÄÉÍÁÎÃÈÅÓȢ /Î ÎÅ ÌÅ ÓÁÉÔ ÐÁÓ 
encore, peut-être pas. On verra en fonction des demandes, mais on ne peut pas aller plus 
ÌÏÉÎȢ 0ÁÒ ÃÏÎÔÒÅȟ ÃȭÅÓÔ ÐÌÁÆÏÎÎïȢ 
 
Avez-ÖÏÕÓ ÄȭÁÕÔÒÅÓ Ñuestions ? 
 
Christian Perreau  
Quels sont les dimanches ? 
 
Michel Veneau 
/Î ÎÅ ÓÁÉÔ ÐÁÓȟ ÏÎ ÁÔÔÅÎÄ ÌÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȢ /Î Á ÌÅ ÄÒÏÉÔ Û ρςȣ 
 
Christian Perreau  
$ïÊÛ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÏÎ ÎȭÁ ÐÁÓ ÓÕ ÑÕÅÌÓ ïÔÁÉÅÎÔ ÌÅÓ ÄÉÍÁÎÃÈÅÓ ÃÏÎÃÅÒÎïÓȢ #Å ÓÅÒÁÉÔ 
quanÄ ÍðÍÅ ÂÉÅÎ ÑÕȭÏÎ ÓÁÃÈÅȢ 
 
Michel Veneau 
*Å ÎÅ ÌÅ ÓÁÉÓ ÐÁÓ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȢ *ȭÁÔÔÅÎÄÓ ÌÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ÐÏÕÒ ςπρχȢ #ȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ςπρχȢ #Å ÓÏÎÔ 
ÌÅÓ ÃÏÍÍÅÒëÁÎÔÓ ÑÕÉ ÖÏÎÔ ÄÅÍÁÎÄÅÒȢ *ȭÁÒÒðÔÅ Û ρς ÄÉÍÁÎÃÈÅÓȢ /Î ÁÕÔÏÒÉÓÅ ÃÅ ÓÏÉÒȟ ÁÕ 
ÍÁØÉÍÕÍȣ 
 
Christian Perreau  
Pas en ordre dispersé, il va y avoir un nombre de dimanches de décidé. 
 
Michel Veneau 
Bien sûr. 
 
Christian Perreau  
On voudrait bien avoir la liste quand même. 
 
Michel Veneau 
/Î ÖÏÕÓ ÌÁ ÄÏÎÎÅÒÁ ÁÕ ÐÒÏÃÈÁÉÎ ÃÏÎÓÅÉÌȟ ÓÉ ÏÎ ÌȭÁȢ 
 
Christian Perreau  
,ȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÊÅ ÃÒÏÉs que vous nous avez déjà dit la même chose. 
 
Michel Veneau 
/Î ÎÅ ÌȭÁ ÐÁÓ ÅÕÅȢ ,ȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÕÎ ÐÅÕ ÌÁ ÐÁÇÁÉÌÌÅȢ *ȭÅÓÐîÒÅ ÑÕÅ ÃÅÔÔÅ ÁÎÎïÅȟ ÃÅ 
sera structuré. On les a réunis quand même pour leur demander. On vous la donnera. On 
vous la communiquera en dehors du conseil municipal, par mail. 
 
Sylviane Bezou 
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*ȭÁÉ ÕÎÅ ÒÅÍÁÒÑÕÅ ÅÎ ÔÁÎÔ ÑÕȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÓÁÌÁÒÉïÅ ÄÕ ÃÏÍÍÅÒÃÅȢ ! ÌȭïÐÏÑÕÅȟ ÓÉ ÊȭÁÖÁÉÓ ÌÕ ÕÎÅ 
phrase comme ça ɀ je lis la délibération : « ȣ ÃÏÎÆîÒÅ ÁÕ ÍÁÉÒÅ ÌÅ ÐÏÕÖÏÉÒ ÄÅ ÓÕÐÐÒÉÍÅÒ 
le repos dominical des salariés ȻȢ &ÒÁÎÃÈÅÍÅÎÔȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÐÅÕ ÃÈÏÑÕÁÎÔȢ KÁ ÁÕÒÁÉÔ ÐÕ ðÔÒÅ 
ÔÏÕÒÎï ÁÕÔÒÅÍÅÎÔȢ #ȭÅÓÔ ÊÕÓÔÅ ÕÎÅ ÒÅÍÁÒÑÕÅȢ 6ÏÕÓ ÁÖÅÚ ÌÅ ÐÏÕÖÏÉÒ ÄÅ ÓÕÐÐÒÉÍÅÒ ÌÅ ÒÅÐÏÓ 
ÄÏÍÉÎÉÃÁÌȢ 3Éȟ ÃȭÅÓÔ ïÃÒÉÔ ÃÏÍÍÅ ëÁȢ 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÌÁ ÐÈÒÁÓÅȢ %Î ÒïÁÌÉÔïȟ ÏÎ ÎȭÁ ÐÁÓ ÌÅ ÐÏÕÖÏÉÒȢ #ȭÅÓÔ ÌÁ ÌÏÉȢ !ÔÔÅÎÄÅÚȟ ÌÁ ÌÏÉ -ÁÃÒÏÎȟ 
-ÁÄÁÍÅ "ÅÚÏÕȣ 
 
Sylviane Bezou 
Oui. 
 
Michel Veneau 
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÅ ÍÁÉÒÅ ÑÕÉ ÄïÃÉÄÅȢ ,Å ÍÁÉÒÅ ÎÅ ÆÁÉÔ ÒÉÅÎ ÄÕ ÔÏÕÔȢ 
 
Sylviane Bezou 
#ÏÎÆîÒÅ ÁÕ ÍÁÉÒÅ ÌÅ ÐÏÕÖÏÉÒ ÄÅ ÓÕÐÐÒÉÍÅÒȣ 
 
Michel Veneau 
Attendez, mais la loÉȣ 
 
Sylviane Bezou 
Ça aurait pu être tourné autrement. 
 
Michel Veneau 
Attendez, je suis le maire, je respecte la loi. 
 
Sylviane Bezou 
Oui. 
 
Michel Veneau 
-ÁÄÁÍÅ "ÅÚÏÕȟ ÏÎ ÐÅÕÔ ÄÉÒÅ ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÖÅÕÔȟ ÃÅ ÓÏÎÔ ÄÅÓ ÐÁÒÏÌÅÓȢ #ȭÅÓÔ ÄÅ ÌÁ ÐÈÉÌÏÓÏÐÈÉÅ ÃÅ 
que vous ditÅÓȢ ,Á ÌÏÉȟ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÌÏÉȢ 
 
Sylviane Bezou 
.ÏÎȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄÅ ÌÁ ÐÈÉÌÏÓÏÐÈÉÅȢ 
 
Michel Veneau 
,Á ÌÏÉ -ÁÃÒÏÎȣ -ÁÉÓ ÂÉÅÎ ÓĮÒ ÑÕÅ ÓÉȟ ÌÁ ÌÏÉ ÅÓÔ ÃÌÁÉÒÅȢ 
 
Sylviane Bezou 
Vous auriez pu écrire ȡ ÌÅ ÐÏÕÖÏÉÒ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÅÒ ÌȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅȢ 
 
Michel Veneau 
Non, le maire a ÌȭÁÕÔÏÒÉÔï ÄÅ ÆÁÉÒÅ ÒÅÓÐÅÃÔÅÒ ÌÁ ÌÏÉȢ 6ÏÕÓ ÎÅ ÌÅ ÓÁÖÅÚ ÐÁÓ ëÁ ȩ !ÔÔÅÎÄÅÚȣ 
 
Sylviane Bezou 
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Je sais que vous avez des pouvoirs, bien sûr. 
 
Michel Veneau 
/Î ÁÐÐÌÉÑÕÅ ÌÁ ÌÏÉȢ -ÁÉÓ ëÁ ÓÅÒÔ Û ÑÕÏÉ ÄȭÅÓÓÁÙÅÒ ÄÅ ÔÏÕÒÎÅÒ ÐÏÕÒ ÄÉÒÅ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÅ 
maire qui le dit. Soyons francs ! 
 
Sylviane Bezou 
!ÕÔÏÒÉÓÅÒ ÌȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÅÔ ÎÏÎ ÓÕÐÐÒÉÍÅÒȣ 
 
Michel Veneau  
Oui. 
 
Sylviane Bezou 
6ÏÉÌÛȟ ÃȭÅÓÔ ëÁȢ 
 
Michel Veneau 
/ÕÉȟ ÄȭÁÃÃÏÒÄȟ ÊÅ ÃÏÍÐÒÅÎÄÓ ÌÛȢ 
 
Michel Mézy 
#ȭÅÓÔ ÌÅ ÒÅÐÏÓ ÄÏÍÉÎÉÃÁÌȣ 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÍÁÒÑÕï ÄÁÎÓ ÌÁ ÌÏÉȟ ÏÎ ÍÅ ÄÉÔȢ /Î ÖÁ ÖïÒÉÆÉÅÒȟ ÍÁÉÓ ÓÉ ÃȭÅÓÔ ÍÁÒÑÕï ÄÁÎÓ ÌÁ ÌÏÉȣ /Î 
comprend bien. Est-ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÐÅÕÔ ÄïÆÏÒÍÅÒ ÌÁ ÐÒÏÐÏÓÉÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÌÏÉ ? Non. 
 
Hicham Boujlilat  
#ȭÅÓÔ ÌÁ ÌÏÉ ÃÒÏÉÓÓÁÎÃÅ ÅÔ ÁÃÔÉÖÉÔïȟ ÃȭÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔȣ 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÌÁ ÌÏÉ -ÁÃÒÏÎȢ *ȭÁÉ ÌÕ ÌÁ ÌÏÉ -ÁÃÒÏÎȢ #ȭÅÓÔ ÌÁ ÌÏÉ -ÁÃÒÏÎ ÐÏÕÒ ÌȭÁÃÔÉÖÉÔï ÅÔ ÌÁ ÌïÇÁÌÉÔï ÄÅÓ 
ÃÈÁÎÃÅÓ ïÃÏÎÏÍÉÑÕÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ëÁȢ 
 
Hicham Boujlilat  
/ÕÉȟ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÌÏÉ -ÁÃÒÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÃÌÁÉÒȢ 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÎÏÒÍÁÌȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÒÅÓÐÅÃÔÅÒ ÌÁ ÌÏÉȢ 
 
Hicham Boujlilat  
Monsieur le maire, oÎ ÃÏÎÎÁÿÔȟ ÃȭÅÓÔ ÔÒîÓ ÂÉÅÎȢ ,Á ÌÏÉ ÃÒÏÉÓÓÁÎÃÅ ÅÔ ÁÃÔÉÖÉÔïȟ ÓÉ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÌÏÉ ÅÔ 
ÓÉ ÏÎ ÃÉÔÅ ÌÁ ÌÏÉȟ ÍðÍÅ ÓÁÎÓ ÃÌÉÇÎÅÒ ÄÅÓ ÙÅÕØȣ 
 
Michel Veneau 
-ÏÎÓÉÅÕÒȟ ÓÉ ÖÏÕÓ ÃÏÎÔÉÎÕÅÚȟ ÊȭÁÉ ÌÅ ÄÒÏÉÔ ÄÅ ÒÅÇÁÒÄÅÒ ÑÕÅÌÑÕȭÕÎȣ 
 
Hicham Boujlilat  
Vous avez le droit. 
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Michel Veneau 
$Å ÑÕÅÌ ÄÒÏÉÔȟ ÖÏÕÓ ÁÌÌÅÚ ÍȭÉÍÐÏÓÅÒ ÑÕÅÌÑÕÅ ÃÈÏÓÅȢ 
 
Hicham Boujlilat  
Je ne vous ai rien imposé. 
 
Michel Veneau 
"ÉÅÎ ÓĮÒ ÑÕÅ ÓÉȟ ÊÅ ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÌÅ ÄÒÏÉÔ ÄÅ ÒÅÇÁÒÄÅÒ ÑÕÅÌÑÕȭÕÎȢ !ÔÔÅÎÄÅÚȟ ÖÏÕÓ ÎȭÁÌÌÅÚ ÐÁÓ ðÔÒÅ 
là en train de nous surveiller. 
 
Hicham Boujlilat  
1ÕÁÎÄ ÊÅ ÖÏÕÓ ÐÁÒÌÅȟ ÊÅ ÖÏÕÓ ÒÅÇÁÒÄÅȟ ÃȭÅÓÔ ÔÏÕÔȟ ÊÅ ÓÕÉÓ ÄïÓÏÌïȢ 
 
Michel Veneau 
Attendez. 
 
Hicham Boujlilat  
Mais là-ÄÅÓÓÕÓȣ 
 
Michel Veneau 
Soyez cool. Il ne faut pas vous stresser au conseil municipal. 
 
Hicham Boujlilat  
*Å ÓÕÉÓ ÔÒîÓ ÌÏÉÎ ÄȭðÔÒÅ ÓÔÒÅÓÓïȢ  
Deux choses là-dessus. La première chose, si on cite une loi, on met des guillemets.  
 
Michel Veneau 
Non, mais Monsieur, pas de leçon au niveau de nos services. 
 
Hicham Boujlilat  
*Å ÎÅ ÄÏÎÎÅ ÁÕÃÕÎÅ ÌÅëÏÎȢ %ÎÆÉÎȟ ÃȭÅÓÔ ÌȭÕÓÁÇÅȣ 
 
Michel Veneau 
Si, vous donnÅÚ ÕÎÅ ÌÅëÏÎ ÁÕØ ÓÅÒÖÉÃÅÓȢ 6ÏÕÓ ðÔÅÓ ÅÎ ÔÒÁÉÎ ÄȭÁÔÔÁÑÕÅÒ ÌÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓȢ 
 
Hicham Boujlilat  
Ils sont là et ils sont juges de ce que je suis en train de dire et ils le savent. 
 
Michel Veneau 
.ÏÎȟ ÖÏÕÓ ðÔÅÓ ÅÎ ÔÒÁÉÎ ÄȭÁÔÔÁÑÕÅÒ ÌÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓȢ 
 
Hicham Boujlilat  
Si vous voulez, ils sont là, heureusement et ils jugeront. 
 
Michel Veneau 
Justement, ils vont juger. Ils vont vous juger là par rapport à vos propos. 
 
Hicham Boujlilat  
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,ȭÁÕÔÒÅ ÐÏÉÎÔȟ ÌÛ-ÄÅÓÓÕÓȟ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒÅÉÌȟ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÐÁÒÌï ÔÏÕÔ Û ÌȭÈÅÕÒÅȟ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÆÁÉÔ ÕÎ 
ÌÁÐÓÕÓȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÕÎ ÊÏÌÉ ÌÁÐÓÕÓ ÓÕÒ ÌÅ ÒÅÐÁÓ ÄÏÍÉÎÉÃÁÌȢ *Å ÐÒïÆîÒÅ ÌÅ ÒÅÐÁÓ ÅÔ ÌÅ ÒÅÐÏÓ 
dominical. Ce type de décision, je ne la voterai pas de toute façon parce que je considère, 
je fais partie de ceux qui considèrent que le dimanche ɀ après vous pouvez considérer 
ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎ ÄÅ ÃÌÉÖÁÇÅ ÏÕ ÐÁÓ ɀȟ ÃȭÅÓÔ ÆÁÉÔ ÐÅÕÔ-être pour faire autre chose, 
profiter de ses enfants, profiter de son dimanche matin, après-midi, etc. Pour cette 
raison, je ne voterai pas cette délibération. Je préfère le préciser. 
 
Michel Veneau 
Très bien. 
 
Hicham Boujlilat  
Malheureusement, ce ne sont pas les salariés souvent qui décident de travailler ou pas le 
dimanche. 
 
Michel Veneau 
Monsieur Dherbier, allez-y. 
 
Alain Dherbier  
0ÅÒÓÏÎÎÅÌÌÅÍÅÎÔȟ ÊÅ ÔÉÅÎÄÒÁÉ ÌÅ ÍðÍÅ ÌÁÎÇÁÇÅ ÑÕÅ ÊȭÁÉ ÔÅnu en conseil communautaire : 
ëÁ ÍȭÅÓÔ ÃÏÍÐÌîÔÅÍÅÎÔ ïÇÁÌȢ 0ÏÕÒÑÕÏÉ ? Parce que les gens qui seront le plus à cran 
contre ces 12 dimanches travaillés, ce seront les premiers qui vont se précipiter dans les 
magasins quand ils seront ouverts. Alors, partant de là, si vous voulez, ça me passe au-
dessus de la tête. 
 
Michel Veneau 
Vous avez entièrement raison. 
 
Sylviane Bezou 
Ça, 40 ans de commerce à Cosne, je peux vous en raconter. 
 
Alain Dherbier  
$ÏÎÃȟ ÊÅ ÎÅ ÖÏÉÓ ÐÁÓ ÌȭÉÎÔïÒðÔ ÄÅ ÖÏÔÅÒ ëÁȟ ÐÕÉÓÑÕÅ ÊÅ ÖÏÕÓ ÄÉÓ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÎȭÉÍÐÏÒÔÅ ÑÕÏÉȟ 
puisque ce sont les premiers à critiquer qui se précipitent. 
 
Michel Veneau 
#ÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌÅ ÓÁÖÅÚȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÈÅÒÂÉÅÒȟ ÉÌ Ù Á ÌÁ ÌÏÉ ÅÔ ÉÌ ÆÁÕÔ ÑÕȭÏÎ ÆÁÓÓÅ ÒÅÓÐÅÃÔÅÒ ÌÁ ÌÏÉȢ 
/Î ÅÓÔ ÌÛ ÐÏÕÒ ëÁȟ ÃȭÅÓÔ ÃÏÍÍÅ ëÁȟ ÑÕȭÏÎ ÓÏÉÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄ ÏÕ ÐÁÓ ÄȭÁÃÃÏÒÄȟ ÏÎ ÅÓÔ ÂÉÅÎ ÏÂÌÉÇï 
de faire avec. 
 
Hicham Boujlilat  
-ÁÉÓ ÏÎ Á ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔïȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅȟ ÄÅ ÃÏÎÓÉÄïÒÅÒ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÚïÒÏ ÄÉÍÁÎÃÈÅȢ !ÐÒîÓȟ 
ce sont des choix de la municipalité. 
 
Michel Veneau 
Tout à fait. 
 
Hicham Boujlilat  
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Donc la loi donne ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÄȭÏÕÖÒÉÒ ÌÅÓ ρς ÄÉÍÁÎÃÈÅÓ ÏÕ ÐÁÓȣ 
 
Michel Veneau 
Oui, bien sûr. 
 
Hicham Boujlilat  
/Î Á ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÉÃÉ ÄÅ ÄÉÒÅ ÎÏÎȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅȣ 
 
Michel Veneau 
Il existe déjà des dimanches où on ouvre. 
 
Hicham Boujlilat  
Oui, je sais, mais elle donne la possibilité de faire ou de ne pas faire, mais ça ne veut pas 
dire que nous sommes obligés de faire. 
 
Michel Veneau 
Nous avons eu une concertation avec les commerçants ici, dans cette salle. Donc, ils le 
souhaitent. Ce sont les commerçants qui le souhaitent. 
 
Franck Wickers  
#ȭÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕȭÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÎÁÔÉÏÎÁÌȟ ÑÕȭÉÌÓ ÐÒÅÎÎÅÎÔ ÕÎÅ ÄïÃÉÓÉÏÎ ÄÅ ρς ÄÉÍÁÎÃÈÅÓȟ ÑÕÅÌÑÕÅ 
ÐÁÒÔȟ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÏÎ ÎȭÁÕÒÁÉÔ ÍðÍÅ ÐÁÓ ÖÒÁÉÍÅÎÔ ÂÅÓÏÉÎ ÄÅ ÄÏÎÎÅÒ ÎÏÔÒÅ 
ÁÃÃÏÒÄ ÏÕ ÐÁÓȢ )ÌÓ ÎÏÕÓ ÄÅÍÁÎÄÅÎÔ ÄÅ ÌÅ ÆÁÉÒÅȟ ÍÁÉÓ ÁÐÒîÓȟ ÃȭÅÓÔ Û ÃÈÁÑÕe commerçant 
finalement de le décider. Et si on ne le faisait pas à Cosne, on créerait à une inégalité par 
ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÃÏÍÍÅÒÃÅÓ ÖÏÉÓÉÎÓȢ $Õ ÃÏÕÐȟ ÑÕÅÌÑÕÅ ÐÁÒÔȟ ÌÁ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌÉÔï ÄÏÎÎÅ ÓÏÎ 
accord qui a déjà été donné au niveau national. Pourquoi nous le redemander 
ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÈÏÎÎðÔÅÍÅÎÔ ȩ #ȭÅÓÔ ÕÎÅ ÈÉÓÔÏÉÒÅ ÅÎÔÒÅ Ìȭ%ÔÁÔ ÅÔ ÌÅÓ ÓÏÃÉïÔïÓȢ !ÐÒîÓȟ ÓÉ ÃÈÁÑÕÅ 
commune crée ses petites règles internes, on créé ÄÅÓ ÉÎïÇÁÌÉÔïÓ ÅÎÓÕÉÔÅȢ #ȭÅÓÔ ÊÕÓÔÅ ÕÎ 
avis, mais je rejoins Monsieur Dherbier : de toute façon, ceux qui critiquent sont aussi les 
premiers à y aller. 
 
Michel Veneau 
/Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est contre ? Est-ÃÅ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÂÏÎ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÃÏÍÐÔÅÓ ? 
/Î ÒÅÃÏÍÍÅÎÃÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ȩ )Ì ÆÁÕÔ ÑÕȭÏÎ ÄÏÎÎÅ ÌÅÓ ÎÏÍÓȢ -ÁÄÁÍÅ $Å 3ÁÉÎÔÅ-Croix, 
Madame Molina, Monsieur Perreau, Madame Bezou, Monsieur Dherbier et Madame 
Pétouillat. Abstention de ces gens-là. Ensuite, Monsieur Boujlilat contre. Adoptée à la 
majorité. Merci. 
 
 
D. AFFAIRES JURIDIQUES 
 

10. #ÅÓÓÉÏÎ ÄÅ ÌȭÅÍÐÒÉÓÅ ÆÏÎÃÉîÒÅ ÄÅ ÌÁ ÐÉÓÃÉÎÅ ÁÕ ÐÒÏÆÉÔ ÄÅ la Communauté de 
communes 

 
Michel Veneau  
!ÆÉÎ ÄȭÁÓÓÕÒÅÒ ÕÎÅ ÇÅÓÔÉÏÎ ÒÁÔÉÏÎÎÅÌÌÅ ÅÔ ÃÏÈïÒÅÎÔÅ ÄÅ ÌÅÕÒ ÐÁÔÒÉÍÏÉÎÅȟ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ 
Cosne-Cours-sur-Loire et la Communauté de communes Loire et Nohain ont souhaité 
ÒïÇÕÌÁÒÉÓÅÒ ÌȭÅÍÐÒÉÓÅ ÆÏÎÃÉîÒÅ ÄÅ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÂÉÅÎs immobiliers, à savoir le site de la 
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piscine, le parking de la médiathèque, ainsi que différentes parcelles situées rue Saint-
Lazare. Dans le cadre du transfert de compétence par convention du 17 juin 2002, la 
commune a mis à disposition de la communauté de communes la piscine. Dans la 
ÍÅÓÕÒÅ ÏĬ ÃÅÔÔÅ ÁÃÔÉÖÉÔï ÒÅÌîÖÅ ÄȭÕÎÅ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅȟ ÌÅÓ ÄÅÕØ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔïÓ 
ÓȭÅÎÔÅÎÄÅÎÔ ÓÕÒ ÌÁ ÎïÃÅÓÓÉÔï ÄÅ ÒïÇÕÌÁÒÉÓÅÒ ÌȭÅÍÐÒÉÓÅ ÆÏÎÃÉîÒÅ ÅÔ ÄÅ ÃïÄÅÒ ÌÁ ÐÉÓÃÉÎÅ Û ÌÁ 
communauté de communes. La commune conservera ÌÁ ÐÒÏÐÒÉïÔï ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎ ÃÏÍÐÌÅØÅ 
ÓÐÏÒÔÉÆ ÁÉÎÓÉ ÑÕȭÕÎÅ ÐÁÒÃÅÌÌÅ ÓÕÒ ÌÁÑÕÅÌÌÅ ÓÏÎÔ ÓÉÔÕïÓ ÌÅ -ÉÌÌÅ #ÌÕÂ ÅÔ ÌÅ ÐÁÖÉÌÌÏÎȢ )Ì Ù Á ÕÎ 
ÐÅÔÉÔ ÐÁÖÉÌÌÏÎ ÁÕÓÓÉȢ 4ÏÕÔÅÆÏÉÓȟ ÁÆÉÎ ÄȭïÖÉÔÅÒ ÌÅ ÒïÇÉÍÅ ÄÅ ÃÏÐÒÏÐÒÉïÔï ÉÎÃÏÍÐÁÔÉÂÌÅ ÁÖÅÃ 
celui dont bénéficient les biens du domaine public, un découpage en volume de la 
parcelle BV179 a été réalisé par le géomètre. 
Ainsi, la cession-échange est envisagée dans les conditions suivantes. Au profit de la 
ÃÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÅ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ,ÏÉÒÅ ÅÔ .ÏÈÁÉÎȟ ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌȭÅÍÐÒÉÓÅ ÆÏÎÃÉîÒÅ ÄÅ ÌÁ ÐÉÓcine, 
ÌÁ ÐÁÒÃÅÌÌÅ ÃÁÄÁÓÔÒïÅ "6ρρχ ÄȭÕÎÅ ÓÕÐÅÒÆÉÃÉÅ ÄÅ ψ 366 m2, les volumes 2, 3 issus de la 
division en volume de la parcelle BV179, au profit de la commune de Cosne-Cours-sur-
,ÏÉÒÅȟ ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌȭÅÍÐÒÉÓÅ ÆÏÎÃÉîÒÅ ÄÕ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌÁ ÍïÄÉÁÔÈîÑÕÅȟ ÌÅÓ ÐÁÒÃÅÌÌÅs AM380 
ÄȭÕÎÅ ÓÕÐÅÒÆÉÃÉÅ ÄÅ ς m², et !-σψτ ÄȭÕÎÅ ÓÕÐÅÒÆÉÃÉÅ ÄÅ υωτ ÍόȢ #ȭÅÓÔ ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÁÃÔÕÅÌ 
ÑÕȭÕÔÉÌÉÓÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅȟ ÅÎ ÄÅÓÓÏÕÓ ÄÅ ÌÁ ÍïÄÉÁÔÈîÑÕÅȢ $ÏÎÃȟ ÉÌ Ù Á ÕÎÅ ÐÅÔÉÔÅ ÐÁÒÃÅÌÌÅ ÄÅ ς ÍςȢ 
Les parcelles AM248, 251 et 253 représentant une superficie totale de 7 019 m2 se 
situent au lieudit Saint-Lazare. Les volumes 1, 4, 5 issus de la division en volume de la 
parcelle BV179. Les frais notariés seront rédigés par moitié par chacune des 
collectivités. 
Aussi, après avis favorable de la commission des finances, il est demandé au conseil 
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁÕ ÒÅÇÁÒÄ ÄÅÓ ÉÎÔïÒðÔÓ ÒïÃÉÐÒÏÑÕÅÓ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÏÐïÒÁÔÉÏÎȟ ÄȭÁÐÐÒÏÕÖÅÒ ÌÁ ÃÅÓÓÉÏÎ-
échange sans soulte au profit de la Communauté de communes Loire et Nohain ; de dire 
que ces échanges seront réglés par acte notarié, dont les frais seront à charge partagée 
de la commune de Cosne-Cours-sur-Loire et de la Communauté de communes Loire et 
Nohain Ƞ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÅÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅ ÏÕ ÓÏÎ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÁÎÔ Û ÐÒÏÃïÄÅÒ ÁÕØ ÆÏÒÍÁÌÉÔïÓ ÎïÃÅÓÓÁÉÒÅÓ 
ÅÔ Û ÓÉÇÎÅÒ ÌȭÁÃÔÅ Û ÉÎÔÅÒÖÅÎÉÒȢ 
 
Avez-vous des questions ȩ 0ÁÓ ÄÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓȢ /Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est 
contre ȩ !ÄÏÐÔïÅ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ -ÅÒÃÉȢ 
 
 

11. Intégration dans le domaine public des voiries et réseaux du lotissement «  Les 
Vignes des Rivières » 

 
Charly Bruère  
Monsieur le maire, Mesdames, Messieurs et chers collègues,  
Par délibération du 5 octobre 2016, la commune a approuvé le transfert de propriétés à 
son profit, des voiries et réseaux du lotissement « Les Vignes des Rivières », appartenant 
Û ÌÁ ÓÏÃÉïÔï 3!&)-Ȣ ,ÏÒÓ ÄÅ ÌÁ ÒïÄÁÃÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÁÃte authentique, le notaire a relevé une 
ÅÒÒÅÕÒ ÄÁÎÓ ÌÁ ÎÕÍïÒÏÔÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÃÅÌÌÅȢ $ȭÁÕÔÒÅ ÐÁÒÔȟ ÌÁ ÐÁÒÃÅÌÌÅ !7τρψ ÄÅÓÔÉÎïÅ Û 
ÌȭïÌÁÒÇÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÖÏÉÒÉÅ Á ïÔï ÏÕÂÌÉïÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÒïÔÒÏÃÅÓÓÉÏÎȢ %Î ÃÏÎÓïÑÕÅÎÃÅȟ 
il convient de rectifier ces erreurs matérielles. 
Aussi, après avis favorable de la commission des finances, il est demandé au conseil 
municipal de rapporter la délibération du 5 octobre dernier et de prendre une nouvelle 
délibération, précisant que la commune accepte le transfert de la parcelle AW421 et non 
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!7τςωȟ ÁÉÎÓÉ ÑÕÅ ÌÅ ÔÒÁÎÓÆÅÒÔ ÄÅ ÌÁ ÐÁÒÃÅÌÌÅ !7τρψ ÎïÃÅÓÓÁÉÒÅ Û ÌȭïÌÁÒÇÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ 
voie. 
 
Michel Veneau 
Avez-vous des questions ? 
 
Christian Perreau  
#ȭÅÓÔ ÕÎ ÐÏÉÎÔ ÑÕȭÏÎ ÁÖÁÉÔ ÔÒÁÉÔïȟ ÍÁÉÓ ÄÅ ÔÏÕÔÅ ÍÁÎÉîÒÅȟ ÊȭÁÖÁÉÓ ïÍÉÓ ÄÅÓ ÒïÓÅÒÖÅÓȟ 
notÁÍÍÅÎÔ ÑÕÁÎÔ Û ÌÁ ÒïÃÅÐÔÉÏÎȟ ÐÕÉÓÑÕÅ ÊȭÁÖÁÉÓ ÓÉÇÎÁÌï ÑÕÅ ÌÅ ÍÕÒ ÖïÇïÔÁÌ ÎȭïÔÁÉÔ ÐÁÓ 
ÅØÉÓÔÁÎÔȢ $ïÊÛȟ ÌÏÒÓ ÄÅ ÌÁ ÄÅÒÎÉîÒÅ ÄïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎȟ ÖÏÕÓ ÍȭÁÖÅÚ ÄÉÔ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÍÅÔÔÒÉÅÚ ÃÅÓ 
ÒïÓÅÒÖÅÓȢ /Î ÖÏÉÔ ÂÉÅÎ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭïÔÁÉÔ ÐÁÓ ÓÉ ÂÉÅÎ ÆÉÃÅÌï ÑÕÅ ëÁȟ ÐÕÉÓÑÕȭÏÎ ÁÖÁÉÔ ÍðÍe 
oublié des parcelles. Je ne sais pas si ces réserves-là ont été faites ȩ 0ÁÒÃÅ ÑÕȭÏÎ 
réceptionne et on leur redonne 160 000 euros et là, ils nous donnent des travaux à faire. 
 
Michel Veneau 
Ça a été levé, les réserves. Ça a été revu avec les services. 
 
Christian Perreau  
On va voir si ça va être fait. Je ne sais pas qui va payer. 
 
Michel Veneau  
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÎÏÕÓȢ 
 
Christian Perreau  
On verra. 
 
Michel Veneau 
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÁ 6ÉÌÌÅ ÑÕÉ ÐÁÉÅÒÁȢ 
 
Alain Dherbier  
6Õ ÌÅ ÐÒÉØ ÑÕÅ ëÁ ÖÁ ÎÏÕÓ ÃÏĮÔÅÒȟ ÊȭÅÓÔÉÍÅ ÑÕÅ ÃȭÅst normal que les voiries, on les hérite. 
0ÁÒ ÃÏÎÔÒÅȟ ÊȭÁÉÍÅÒÁÉÓ ÂÉÅÎȟ ÓÉ ÃȭÅÓÔ ÐÏÓÓÉÂÌÅȟ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÒÅÃÈÅÒÃÈÉÅÚ Û ÐÁÒÔÉÒ ÄÅ ÑÕÅÌ 
moment cette somme-ÌÛ ÓȭÅÓÔ ÐÅÒÄÕÅ ÄÁÎÓ ÌÅÓ ÃÏÕÌÏÉÒÓȢ 
 
Michel Veneau 
On va chercher dans les services. Elle était dans les services. On va retrouver par les 
APCP, je pense, parce que sinon, les dossiers étaient bien en mairie. 
 
/Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est contre ? 
 
Hicham Boujlilat  
*ȭÁÖÁÉÓ ÖÏÔï ÐÏÕÒȟ ÌÁ ÄÅÒÎÉîÒÅ ÆÏÉÓȢ /Î Á ÕÎ ïÌïÍÅÎÔ ÎÏÕÖÅÁÕ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÁÖÅÃ ÃÅÔÔÅ 
facture de 160 000 euros. Au regard de cet élément nouveau, je souhaite quand même 
ÍȭÁÂÓÔÅÎÉÒȟ ÍðÍÅ ÓÉ ÓÕÒ ÌÅ ÐÒÉÎÃÉÐÅȟ ÉÌ Ù Á ÌÁ ÒïÔÒÏÃÅÓÓÉÏÎ ÑÕÉ ÅÓÔ ÎÏÒÍÁÌÅȢ /Î ÐÁÒÌÅ ÄÅ 
ÄÉÆÆÉÃÕÌÔïÓ ÆÉÎÁÎÃÉîÒÅÓȟ ÅÔÃȢȟ ÍÁÉÓ ÊÅ ÔÒÏÕÖÅ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÐÅÕ ÐÁÒÔÉÃÕÌÉÅÒȢ 
 
Thierry D emay 
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#ÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌȭÉÎÓÃÒÉÐÔÉÏÎ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÓÏÍÍÅȟ ÁÖÁÎÔ ÄÁÎÓ ÌÅÓ !0#0ȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÇÌÏÂÁÌÉÓï ÄÁÎÓ ÌÁ 
ÐÁÒÔÉÅ ÖÏÉÒÉÅÓȢ #ȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁ ÑÕȭÏÎ ÁÕÒÁ ÑÕÅÌÑÕÅÓ ÄÉÆÆÉÃÕÌÔïÓ ÐÏÕÒ ÒÅÖÏÉÒ ëÁ ÄÅÄÁÎÓ Û ÃÅ 
niveau-là. Après, cette somme là, ça fait deux ans que nous, on le sait, eÔ ÃȭÅÓÔ ÓĮÒ ÑÕȭÏÎ 
ÌÅÓ Á ÍÉÓ ÄÁÎÓ ÌÅÓ !0#0 ÄîÓ ÑÕȭÏÎ ÅÎ Á ÅÕ ÃÏÎÎÁÉÓÓÁÎÃÅ ÁÕÓÓÉȢ 
 
Michel Veneau 
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÕÎÅ ÂÏÎÎÅ ÓÕÒÐÒÉÓÅȟ ÍÁÉÓ ÉÌ ÆÁÕÔ ÂÉÅÎ ÑÕȭÏÎ ÁÓÓÕÍÅȢ 
 
/Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Six abstentions. Vous avez les noms. Qui est contre ? 
Adoptée à la majorité. Merci. 
 
 

12. Animation des marchés  : approbation du rè glement du jeu concours gratuit  

 
On enlève le point n° 12. 
 
 
E. AFFAIRES TECHNIQUES 
 

12. Convention pour autorisation de passage de réseaux sur le domaine public 
autoroutier c oncédé (saÎÓ ÏÕÖÒÁÇÅ ÄȭÁÃÃÕÅÉÌɊ 

 
Charly Bruère  
Monsieur le maire, Mesdames, Messieurs et chers collègues,  
!ÆÉÎ ÄÅ ÒïÁÌÉÓÅÒ ÌÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÄȭÅØÔÅÎÓÉÏÎ ÄÕ ÒïÓÅÁÕ ÄȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÅÁÕØ ÕÓïÅÓ ÓÕÒ ÌÅ 
secteur de Cours, la commune de Cosne-Cours-sur-Loire doit solliciter  une autorisation 
de passage sur le domaine autoroutier A77, concédé à APRR, Autoroute Paris-Rhin-
Rhône, au niveau du pont routier 98860. Afin de préciser les obligations des parties, une 
convention doit être établie. Les dépenses sont évaluées à 3 033,91 euros HT et sont 
entièrement à la charge de la commune qui ne supportera pas la TVA, répartis comme 
suit : le montant global et forfaitaire de la redevance est arrêté à la somme de 39,60 
ÅÕÒÏÓ (4 ÐÏÕÒ ÕÎÅ ÄÕÒïÅ ÒÅÓÔÁÎÔÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÎÃÅÓÓÉÏÎ ÄÅ ÌȭÁÕÔÏÒÏÕÔÅ !χχ attribuée à APRR 
ÐÁÒ Ìȭ%ÔÁÔȟ ρψ ÁÎÓ ÅÔ ÕÎ ÍÏÉÓ Ƞ ÌÅÓ ÆÒÁÉÓ ÄȭïÔÕÄÅ ÅÔ ÌÅÓ ÐÒÅÓÔÁÔÉÏÎÓ ÒïÁÌÉÓïÅÓ ÐÁÒ !022 ÐÏÕÒ 
un montant de 2 994,31 euros HT. 
Aussi, après avis favorable de la commission des finances, il est demandé au conseil 
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄȭÁÃÃÅÐÔÅÒ ÌÅÓ ÔÅÒmes du devis et de la convention jointe en annexe ; 
ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÅÒ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅ ÏÕ ÓÏÎ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÁÎÔ Û ÓÉÇÎÅÒ ÌÁ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎ ÁÆÆïÒÅÎÔÅ Û 
cette opération. 
 
Michel Veneau 
Très bien. Avez-vous des questions ȩ 0ÁÓ ÄÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓȢ /Î ÐÁÓÓÅ ÁÕ ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? 
Qui est contre ȩ !ÄÏÐÔïÅ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ 
 
Le point 12 est retiré. Les commerçants, mercredi, ont souhaité annuler le concours. 
 
Chérif Mouat  
(ÉÅÒȟ ÊȭïÔÁÉÓ ÓÕÒ ÌÅ ÍÁÒÃÈï ÐÏÕÒ ÖÏÉÒ ÃÅ ÊÅÕ ÃÏÎÃÏÕÒÓ ÁÖÅÃ ÌÅÓ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÁÎÔÓ ÄÕ ÍÁÒÃÈïȢ 
Diverses opinions y étaient confrontées. Je les ai réunis au centre du marché. Le groupe 
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ÓȭÅÓÔ ÒïÕÎÉ ÐÏÕÒ ÁÖÏÉÒ ÕÎÅ ÖÏÉØ ÕÎÁÎÉÍÅ ÐÏÕÒ ÅÎÔÅÎÄÒÅ ÌÅÕÒ ÄïÃÉÓÉÏÎ ÓÕÒ ÃÅ ÊÅÕ ÃÏÎÃÏÕÒÓȟ 
ÑÕÉ ÄÉÓÁÉÔ ÑÕȭÉÌ ïÔÁÉÔ ÔÒÏÐ ÔÁÒÄÉÖÅÍÅÎÔ ÆÁÉÔȢ )ÌÓ ÏÎÔ ÐÒÉÓ ÌÁ ÄïÃÉÓÉÏÎ ÄÅ ÌȭÁÒÒðÔÅÒ ÐÏÕÒ ÃÅÔÔÅ 
année. 
 
Christian Perreau  
!Õ ÄïÐÁÒÔȟ ÃȭïÔÁÉÔ ÐÒïÖÕ ÌÅ ςυ ÅÔ ÌÅ ςχ ÎÏÖÅÍÂÒÅȟ ÊÅ ÃÒÏÉÓȢ *ȭÁÖÁÉÓ ÎÏÔï ÌÅÓ ÄÁÔÅÓ ÅÔ ÏÎ ÓÅ 
ÄÅÍÁÎÄÅ ÐÏÕÒÑÕÏÉ ëÁ Á ïÔï ÅÎÌÅÖïȢ 0ÏÕÒÑÕÏÉ ëÁ ÎȭÁ ÐÁÓ ïÔï ÆÁÉÔ Û ÃÅÓ ÄÁÔÅÓ-là ? Cette 
animation-là était faite autour de la Sainte Catherine, parcÅ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÐïÒÉÏÄÅ ÕÎ ÐÅÕ 
ÃÒÅÕÓÅȟ ÄÏÎÃ ÃȭÅÓÔ ÉÎÔïÒÅÓÓÁÎÔ ÄÅ ÒÅÄÙÎÁÍÉÓÅÒ ÌÅ ÃÏÍÍÅÒÃÅ Û ÃÅÔÔÅ ÄÁÔÅ-là. Après, je 
ÃÏÍÐÒÅÎÄÓ ÑÕȭÉÌÓ ÖÅÕÌÅÎÔ ÌÅ ÆÁÉÒÅ ÌÅ ρτ ÄïÃÅÍÂÒÅȢ ,Å ÃÏÍÍÅÒÃÅ Á ÔÅÎÄÁÎÃÅ ÕÎ ÐÅÕ Û 
ÒÅÐÒÅÎÄÒÅ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÏÎ ÁÐÐÒÏÃÈÅ ÄÅ .ÏòÌȢ #ȭÅÓÔ ÄÁÎÓ ÌÅÓ ÐïÒÉÏÄÅÓ ÃÒÅÕÓÅÓ ÑÕȭÉÌ ÆÁÕÔ 
ÅÓÓÁÙÅÒ ÄÅ ÒÅÄÙÎÁÍÉÓÅÒȢ *Å ÐÅÎÓÅ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÓĮÒÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ëÁ ÑÕȭÉÌÓ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ ÖÏÕÌÕȟ ÍÁÉÓ 
ÊÅ ÍÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÐÏÕÒÑÕÏÉ ÏÎ ÌȭÁ ÁÎÎÕÌï ÌÅ ςυ ÅÔ ÌÅ ςχȢ 
 
Chérif Mouat  
4ÏÕÔ ÓÉÍÐÌÅÍÅÎÔȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÐÅÕ ÄÅ ÍÁ ÆÁÕÔÅȢ 
 
Michel Veneau 
#ȭïÔÁÉÔ un problème administratif. 
 
Chérif Mouat  
6ÏÉÌÛȢ *Å ÎȭÁÖÁÉÓ ÐÁÓ ïÔï ÊÕÓÑÕȭÁÕ ÆÏÎÄ ÄÅÓ ÃÈÏÓÅÓ ÅÔ ÏÎ ÎȭÁÕÒÁÉÔ ÐÁÓ ÐÕ ÌÅ ÆÁÉÒÅȟ ÐÕÉÓÑÕȭÉÌ Ù 
Á ÕÎÅ ÐÁÒÔÉÅ ÑÕÉ ÄÅÖÁÉÔ ðÔÒÅ ÖÏÔïÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȢ $ÏÎÃȟ ÏÎ 
ÎȭÁÕÒÁÉÔ ÐÁÓ ÐÕ ÌÅ ÆÁÉÒÅ ÁÕ ÍÏÉs de novembre, le dernier conseil municipal étant le 5 
octobre. 
 
Michel Veneau 
)Ì ÁÕÒÁÉÔ ÆÁÌÌÕ ÑÕȭÏÎ ÄïÌÉÂîÒÅ ÂÅÁÕÃÏÕÐ ÐÌÕÓ ÔĖÔȢ 
 
Chérif Mouat  
Voilà. 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ëÁȟ ÌÅ ÇÒÏÓ ÐÒÏÂÌîÍÅȟ ÕÎÅ ÐÁÒÔÉÅ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÖÅȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÊÅÕȟ ÉÌ Ù Á ÕÎ 
huÉÓÓÉÅÒȢ 6ÏÕÓ ÓÁÖÅÚ ÃÏÍÍÅÎÔ ëÁ ÓÅ ÐÁÓÓÅȟ ÅÔ ÉÌ ÆÁÕÔ ÑÕȭÏÎ ÄïÌÉÂîÒÅȢ 
 
Christian Perreau  
.ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÏÎ ÌȭÁÖÁÉÔ ÄïÊÛ ÆÁÉÔ ÌȭÁÎÎïÅ ÄÅÒÎÉîÒÅȢ 
 
Michel Veneau 
-ÏÎÓÉÅÕÒ 0ÅÒÒÅÁÕȣ 
 
Chérif Mouat  
/ÕÉȟ ÍÁÉÓ ÏÎ ÌȭÁÖÁÉÔ ÐÁÓÓïȣ 
 
Christian Perreau  
#ȭïÔÁÉÔ ÄÅ ÌÁ ÒÏÕÔÉÎÅȢ 
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Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÄÅ ÌÁ ÒÏÕÔÉÎÅȢ 
 
Christian Perreau  
/ÕÉȟ ÊÅ ÎÅ ÓÁÉÓ ÐÁÓȣ 
 
Michel Veneau 
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄÅ ÌÁ ÒÏÕÔÉÎÅȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ 0ÅÒÒÅÁÕȢ 
 
Christian Perreau  
Si. 
 
Michel Veneau 
.ÏÎȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄÅ ÌÁ ÒÏÕÔÉÎÅȢ 
 
Christian Perreau  
#ȭÅÓÔ ÔÏÕÔȢ 
 
Michel Veneau 
Il faut gérer. 
 
Christian Perreau  
KÁ ÎȭÅØÉÓÔÅÒÁ ÐÁÓȢ 
 
Michel Veneau 
Non, mais Monsieur Perreau, ça ne se passe pas comme ça, les affaires. 
 
Christian Perreau  
#ȭÅÓÔ ÓĮÒȟ ÊÅ ÃÏÍÐÒÅÎÄÓ ÑÕÅ ÌÅÓ ÃÏÍÍÅÒëÁÎÔÓ ÎȭÁÉÅÎÔ ÐÁÓ ÖÏÕÌÕ ÌÅ ÆÁÉÒÅȢ !ÐÒîÓȟ ÃȭÅÓÔ 
ÄïÃÁÌïȟ ÃȭÅÓÔ ÔÒÏÐ près de Noël, je comprends. 
 
Michel Veneau 
Mais on a respecté. 
 
Christian Perreau  
/ÕÉȢ )Ì ÖÁ ÒÅÓÔÅÒ ÄÅ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÄÕ ÃÏÕÐȢ 
 
Michel Veneau 
-ÁÉÓ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÅÒÄÕȟ ÃÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌÅ ÓÁÖÅÚȢ 
 
Christian Perreau  
Je le sais. 
 
Michel Veneau 
6ÏÕÓ ÁÌÌÅÚ ÒÅÆÁÉÒÅ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÁÎÉÍÁÔÉÏÎÓ ÅÎ ςπρχȢ ,ȭÁÒÇÅÎÔ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÅÒÄÕȢ 
 
QUESTIONS SUPPLEMENTAIRES 
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13. Election des délégués supplémentaires représentant la Commune de Cosne -
Cours-sur -Loire au sein du nouvel EPCI issu de la fusion des Communautés de 

Communes En Donziais, Loire et Vignoble  et Loire et Nohain  

 
Michel Veneau  
$ÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÅ ÌȭÁÐÐÌÉÃÁÔÉÏÎ ÄÕ ÓÃÈïÍÁ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ ÄÅ ÃÏÏÐïÒÁÔÉÏÎ 
intercommunale, loi 2015-991 du 7 août 2015, portant nouvelle organisation territoriale 
de la République, loi NOTRe, le conseil municipal, par délibération n° 2016-0605 du 30 
juin 2016, a émis un avis favorable sur le projet de périmètre du nouvel établissement 
public de coopération intercommunale à fiscalité propre, issu de la fusion des 
communautés de communes En Donziais, Loire et Vignoble et Loire et Nohain. 
#ÏÎÆÏÒÍïÍÅÎÔ Û ÌÁ ÒïÐÁÒÔÉÔÉÏÎ ÄÅÓ ÄÒÏÉÔÓ ÃÏÍÍÕÎÓ ÄÅÓ ÓÉîÇÅÓȟ ÅÎ ÁÐÐÌÉÃÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ 
L5211-6-1, 2 à 5, il est nécessaire de pourvoir cinq sièges supplémentaires, afin de 
compter 20 conseillers communautaires pour représenter la commune de Cosne-Cours-
sur-Loire au sein du conseil communautaire de la nouvelle Communauté de communes. 
,ÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅÓ ïÌÕÓ Û ÌȭÏÃÃÁÓÉÏÎ ÄÕ ÐÒïÃïÄÅÎÔ ÒÅÎÏÕÖÅÌÌÅÍÅÎÔ ÇïÎïÒÁÌ 
du conseil municipal feront partie du nouvel organe délibérant. Dans les communes de 
1 000 habitants et plus, article L5211-6-2, 1 alinéas 3 et suivants, dans le cas où le 
ÎÏÍÂÒÅ ÄÅ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅÓ ÓȭÁÃÃÒÏÿÔȟ ÁÒÔÉÃÌÅ ,υςρρ-6-2, 1B, les conseillers 
communautaires supplémentaires sont élus par le conseil municipal, parmi ses 
membres, au sein de scrutins de liste à un tour, sans adjonction, ni suppression de nom 
ÅÔ ÓÁÎÓ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÏÒÄÒÅ ÄÅ ÐÒïÓÅÎÔÁÔÉÏÎȟ ÃÈÁÑÕÅ ÌÉÓÔÅ ïÔÁÎÔ ÃÏÍÐÏÓïÅ 
ÁÌÔÅÒÎÁÔÉÖÅÍÅÎÔ ÄȭÕÎ ÃÁÎÄÉÄÁÔ ÄÅ ÃÈÁÑÕÅ ÓÅØÅȢ ,Á ÒïÐÁÒÔÉÔÉÏÎ ÄÅÓ ÓÉîÇÅÓ ÅÎÔÒÅ les listes 
est opérée à la représentation proportionnelle à la plus forte moyenne. 
*Å ÖÏÕÓ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓ ÁÖÉÏÎÓ ÉÎÓÃÒÉÔ ÃÅÔÔÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎ Û ÌȭÏÒÄÒÅ ÄÕ ÊÏÕÒ ÄÕ ÐÒïÓÅÎÔ 
ÃÏÎÓÅÉÌȟ ÍÁÉÓ ÑÕȭÛ ÌÁ ÓÕÉÔÅ ÄÅ ÌÁ ÒïÕÎÉÏÎ ÑÕÉ ÓȭÅÓÔ ÔÅÎÕÅ Û ÌÁ ÍÁÉÒÉÅ ÄÅ #ÏÓÎÅ ÌÅ ÖÅÎÄÒedi 
25 novembre, en présence des représentants des communes, des communautés de 
communes et de la sous-préfecture, il avait été annoncé que les cinq communes 
ÃÏÎÃÅÒÎïÅÓ ÄÅÖÁÉÅÎÔ ÁÔÔÅÎÄÒÅ ÄÅ ÒÅÃÅÖÏÉÒ ÌȭÁÒÒðÔï ÐÒïÆÅÃÔÏÒÁÌ ÐÏÒÔÁÎÔ ÒïÐÁÒÔÉÔÉÏÎ ÄÅÓ 
sièges de conseillers communautaires du nouvel EPCI prévu entre le 15 et le 31 
décembre 2016. Suite à un courrier de la préfecture qui nous a été transmis le mardi 29 
ÎÏÖÅÍÂÒÅȟ ÖÉÁ ÌÁ #ÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÅ ÃÏÍÍÕÎÅÓȟ ÉÌ ÓȭÁÖîÒÅ ÑÕÅ ÌÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÍÕÎÉÃÉÐÁÕØ 
peuvent délibérer avant cette date en mentionnant, à la demande de la préfecture, sur la 
ÄïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ ÑÕÅ ÌÁ ÄïÓÉÇÎÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ Á ïÔï ÄïÃÉÄïÅ ÓÏÕÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÑÕÅ ÌȭÁÒÒðÔï 
préfectoral portant répartition des sièges du conseil communautaire du nouvel 
établissement intervienne entre le 15 et le 31 décembre 2016. La présente délibération 
ÎÅ ÐÒÅÎÄÒÁ ÅÆÆÅÔ ÑÕȭÁÕ ρer janvier 2017. 
Afin de procéder aux formalités de vote à scrutin secret, je propose au conseil municipal 
de désigner un président et deux accesseurs pour la constitution du bureau de vote. Je 
vous propose de désigner Madame Micheline Henry comme présidente, Monsieur Alain 
Dherbier et Madame Isabelle Molina comme accesseurs. Madame Henry va vous préciser 
ÌÅÓ ÍÏÄÁÌÉÔïÓ ÄÅ ÖÏÔÅȟ ÓÉ ÖÏÕÓ ÅÎ ðÔÅÓ ÄȭÁÃÃÏÒÄȢ !ÃÃÅÐÔÅÚ-vous, Madame Henry, Madame 
Molina et Monsieur Dherbier ? Madame Henry va vous présenter la procédure. 
 
Micheline Henry  
#ȭÅÓÔ ÌÁ ÐÒÏÃïÄÕÒÅ ÄÅ ÒïÐÁÒÔÉÔÉÏÎ ÄÅÓ ÓÉîÇÅÓȢ υ ÓÉîÇÅÓ ÄÅ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅÓ ÓÏÎÔ 
à pourvoir. La répartition des sièges entre les listes est opérée à la représentation 
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ÐÒÏÐÏÒÔÉÏÎÎÅÌÌÅ Û ÌÁ ÐÌÕÓ ÆÏÒÔÅ ÍÏÙÅÎÎÅ ÅÔ ÁÕ ÐÌÕÓ ÆÏÒÔ ÒÅÓÔÅ ÊÕÓÑÕȭÁÕ ÎÏÍÂÒÅ ÄÅ ÓÉîÇÅÓȢ 
Les listes peuvent être présentées incomplètes. 
Premièrement, il est donc déterminé un quotient électoral comme suit : le nombre de 
suffrages exprimés, hors les bulletins blancs et nuls, article 6566, sur le nombre de 
sièges, et ça nous donne le quotient.  
Un exemple : le nombre de suffrages exprimés, 33. Le nombre de sièges à pourvoir, 5. Le 
ÑÕÏÔÉÅÎÔȟ ÌÁ ÄÉÖÉÓÉÏÎȟ φȟφπȢ /Î ÅÓÔ ÄȭÁÃcord ? Tout bulletin modifié, suppression ou ajout 
ou rayure de nom, sera considéré comme nul. 
Deuxièmement, pour obtenir le nombre de représentants par liste, on divise le nombre 
de voies de chaque liste par le quotient.  
Liste de Monsieur Veneau, 25 voix. Le quotient, je vous le rappelle, était de 6,60. Sièges à 
pourvoir, 3,788. Selon ce premier calcul, ça fait trois sièges.  
Monsieur Dherbier, 6 voix divisées par le quotient de 6,60, ça fait 0,909. Toujours dans 
ce calcul, ça fait zéro. Vous avez compris Madame Botté. Très bien.  
Madame Molina, 2 voix divisées par le quotient 6,60, ça fait 0,303 et ça fait zéro. Je 
continue. 
4ÒÏÉÓÉîÍÅÍÅÎÔȟ ÏÎ ÁÔÔÒÉÂÕÅ ÕÎ ÓÉîÇÅ ÁÕ ÐÌÕÓ ÆÏÒÔ ÒÅÓÔÅ ÊÕÓÑÕȭÁÕ ÎÏÍÂÒÅ ÄÅ ÓÉîÇÅÓȢ  
Je reprends mon exemple. Monsieur Veneau, 25 voix, le coefficient, 6,60 toujours, on 
ÁÒÒÉÖÅ Û σȟχψȢ $ÏÎÃȟ ÌÅ ÐÌÕÓ ÆÏÒÔ ÒÅÓÔÅ ÅÓÔ πȟχψ ÐÕÉÓÑÕÅ ÌÅÓ ÔÒÏÉÓȟ ÏÎ ÎȭÅÎ ÐÁÒÌÅ ÐÌÕÓȢ KÁ ÆÁÉÔ 
donc un siège, 3 + 1, 4 sièges.  
Monsieur Dherbier, 6 voix, 6,60. Plus fort reste, 0,90, un siège.  
Madame Molina, 2 voix, 6,60. 2 divisé par 6,60, ça fait 0,30. Plus fort reste 0,30 et ça ne 
fait pas de siège. 
 
Les listes présentées des conseillers communautaires représentant la commune de 
Cosne-Cours-sur-Loire sont les suivantes :  
Ɇ liste n° 1, groupe Isabelle Molina. Isabelle Molina. 
Ɇ liste n° 2, groupe Alain Dherbier, Hicham Boujlilat.  
Ɇ liste n° 3, groupe Michel Veneau : Thierry Demay, Sylvie Reboulleau, Michel Renaud, 
Vérohanitra Jouy  
 
#Å ÑÕÅ ÊÅ ÖÏÕÓ ÐÒÏÐÏÓÅȟ ÏÎ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ςυπȟ ÍÁÉÓ ÐÏÕÒ ÑÕÅ ëÁ ÁÉÌÌÅ ÒÅÌÁÔÉÖÅÍÅÎÔ ÖÉÔÅ Ñuand 
ÍðÍÅȟ ÃȭÅÓÔ ÄÅ ÓȭÏÒÇÁÎÉÓÅÒ ÄÅ ÌÁ ÍÁÎÉîÒÅ ÓÕÉÖÁÎÔÅȢ *Å ÖÁÉÓ ÁÌÌÅÒ ÐÒÅÎÄÒÅ ÍÏÎ ÐÏÓÔÅȟ ÐÕÉÓ 
vous aussi et on part de Monsieur Mézy, un ou deux en même temps, ou trois 
ïÖÅÎÔÕÅÌÌÅÍÅÎÔȣ 
 
Michel Veneau 
On finit par moi. 
 
Micheline Henry  
On tourne et puis comÍÅ ëÁȟ ÃÅ ÓÅÒÁ ÍÉÅÕØȣ 
 
Michel Veneau  
On finit par moi. 
 
Micheline Henry  
Ça finira par Monsieur le maire. 
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Alain Dherbier  
Une question : on va voter quoi ? On va voter pour ce que vous venez de nous dire ? 
 
Michel Veneau 
Il y a les bulletins. 
 
Alain Dherbi er  
Oui, mais ça va donner quoi ? 
 
Michel Veneau 
,Å ÎÏÍÂÒÅ ÄȭïÌÕÓȢ 
 
Micheline Henry  
,ÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÑÕÉ ÓÏÎÔȣ 
 
Intervenante  
*Å ÎÅ ÃÏÍÐÒÅÎÄÓ ÐÁÓȟ ÉÌ Ù Á ÂÉÅÎ )ÓÁÂÅÌÌÅ -ÏÌÉÎÁȟ ÍÁÉÓ ÓÉ ÅÌÌÅ ÎȭÁ ÐÁÓ ÄÅ ÓÉîÇÅȣ 
 
Michel Veneau 
Elle a le droit de se présenter. 
 
Micheline Henry  
#ȭÅÓÔ ÕÎ ÄÒÏÉÔȢ 
 
Michel Veneau 
%ÌÌÅ Á ÌÅ ÄÒÏÉÔ ÄÅ ÓÅ ÐÒïÓÅÎÔÅÒȣ 
 
Alain Dherbier  
0ÁÒÔÁÎÔ ÄÕ ÐÒÉÎÃÉÐÅ ÑÕȭÅÌÌÅ ÎȭÁ ÐÁÓ ÌÅ ÄÒÏÉÔ ÄȭÁÖÏÉÒ ÄÅ ÓÉîÇÅȟ ÅÔ ÓÉ ÅÌÌÅ ÒÅÍÐÏÒÔÅ ςυ ÖÏÉØȣ 
 
Intervenant  
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌïÇÁÌȢ 
 
Michel Veneau 
Non. Elle a le droit de présenter une liste. 
 
Alain Dherbier  
!ÌÏÒÓ ÑÕȭÉÌ ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÄÅ ÓÉîÇÅ ÄȭÏÕÖÅÒÔȢ 
 
Hicham Boujlilat  
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌïÇÁÌȟ ëÁ ÎÅ ÐÁÓÓÅÒÁ ÐÁÓȢ 
 
Michel Veneau 
Normalement, on aurait dû reprendre le résultat des élections de 2014 et comme ça, ça 
aurait tout réglé. Ça ÁÕÒÁÉÔ ïÔï ÐÌÕÓ ÓÉÍÐÌÅ ÑÕÅ ëÁȢ #ȭÅÓÔ ÃÏÍÍÅ ëÁ ÑÕȭÉÌ ÆÁÌÌÁÉÔ ÆÁÉÒÅȢ ,Á 
vraie démocratie, chaque groupe représente tant de personnes sur Cosne, un 
ÐÏÕÒÃÅÎÔÁÇÅȟ ÔÁÎÔ ÄȭÁÄÍÉÎÉÓÔÒïÓȟ ÃȭÅÓÔ ÃÏÍÍÅ ëÁ ÑÕȭÏÎ ÄÏÉÔ ÆÁÉÒÅ ÄÅÓ ïÌÅÃÔÉÏÎÓȢ ,Ûȟ ÃÅ 
ÓÙÓÔîÍÅȣ 
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Micheline Hen ry  
#Å ÓÏÎÔ ÅÕØ ÑÕÉ ÌÅ ÄÅÍÁÎÄÅÎÔȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÎÏÕÓȢ 
 
Michel Veneau 
Madame Molina a le droit de se présenter, ils se sont renseignés. 
 
Alain Dherbier  
%ÌÌÅ ÐÅÕÔ ÓÅ ÐÒïÓÅÎÔÅÒ ÁÌÏÒÓ ÑÕȭÅÌÌÅ ÎȭÁ ÐÁÓ ÄÅ ÐÏÓÔÅ ÄȭÏÕÖÅÒÔȢ 
 
Michel Veneau 
Oui. 
 
Hicham Boujlilat  
Donc, elle ne sera pas élue. 
 
Michel Veneau 
Non. 
 
Micheline Henry  
Mais elle a le droit de se présenter. 
 
Michel Veneau 
Elle a le droit de se présenter. 
 
Alain Dherbier  
KÁȟ ÊÅ ÓÕÉÓ ÄȭÁÃÃÏÒÄȢ 
 
Sylviane Bezou 
#ÏÍÍÅÎÔ ÏÎ ÆÁÉÔ ÓÉ ÅÌÌÅ ÒÅÍÐÏÒÔÅȣ 
 
Michel Veneau 
Elle ne peut pas remporter, si vous avez bien compris le mode de scrutin. On ne peut pas 
ÒÁÙÅÒȢ 6ÏÕÓ ÎȭÁÖÅÚ ÐÁÓ ÃÏÍÐÒÉÓ ÌÅ ÍÏÄÅ ÄÅ ÓÃÒÕÔÉÎ ? Liste bloquée, vous avez bien 
entendu au début. 
 
Intervenante  
Elles sont où les listes ? 
 
Michel Veneau 
Elles sont là, vous allez voter, tout est prêt. 
 
Micheline Henry  
)Ì Ù Á ÌȭÕÒÎÅȟ ÉÌ Ù Á ÌȭÉÓÏÌÏÉÒȟ ÉÌ Ù Á ÔÏÕÔ ÃÅ ÑÕȭÉÌ ÆÁÕÔȢ  
 
Michel Veneau 
Les services ont tout préparé. 
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Hicham Boujlilat  
0ÏÕÒ ÅÓÓÁÙÅÒ ÄÅ ÃÌÁÒÉÆÉÅÒ ÌÅÓ ÃÈÏÓÅÓȢ $Å ÔÏÕÔÅ ÆÁëÏÎȟ ÉÌ Ù Áȣ 
 
Michel Veneau 
La loi ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÃÌÁÉÒÅȢ 
 
Micheline Henry  
-ÁÉÓ ÎÏÕÓȟ ÏÎ ÌȭÁÐÐÌÉÑÕÅȢ 
 
Michel Veneau 
On est obligé de respecter la loi, Monsieur, pareil. 
 
Michel Mézy 
(propos inaudibles)ȣ ,a loi Macron. 
 
Michel Veneau 
.ÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎÅ ÁÕÔÒÅȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÌÏÉ ./42Åȟ ÃȭÅÓÔ ÃÏÍÍÅ ëÁȢ Allez-y. 
 
Hicham Boujlilat  
)Ì Ù Á ÕÎÅ ÔÒîÓ ÌÁÒÇÅ ÍÁÊÏÒÉÔï ÄȭÁÉÌÌÅÕÒÓ ÓÕÒ ÃÅ ÐÏÉÎÔ-là, comme quoi ! Pour être très clair, 
ëÁ ÖÅÕÔ ÄÉÒÅ ÑÕȭÏÎ ÅÓÔ ÓÕÒ τ Ϲ ρ ÄÅ ÔÏÕÔÅ ÆÁëÏÎȢ #ȭÅÓÔ ÃÌÁÉÒÅÍÅÎÔ ÆÌïÃÈïȟ ÌÁ ÌÏÉ ÌÅ ÆÌîÃÈÅ ÔÒîÓ 
clairement. De toute façon, chacun va se déplacer pour aller voter et chacun ne mettra de 
ÔÏÕÔÅ ÆÁëÏÎ ÑÕȭÕÎ ÓÅÕÌ ÂÕÌÌÅÔÉÎ ÄÁÎÓ ÓÏÎ ÅÎÖÅÌÏÐÐÅȢ !ÐÒîÓȟ Û ÃÈÁÃÕÎ ÄȭÁÓÓÕÍÅÒȟ ÓÉ ÏÎ ÍÅÔ 
ÄÅÕØ ÂÕÌÌÅÔÉÎÓ ÄÁÎÓ ÕÎÅ ÅÎÖÅÌÏÐÐÅȟ ÃȭÅÓÔ ÎÕÌȢ 
 
Michel Veneau 
/Î ÌÅ ÓÁÉÔȢ #ÏÍÍÅ ÒÁÙïȟ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒÅÉÌȟ ÃȭÅÓÔ ÎÕÌȢ .ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÃÌÁÉÒ ÌÛȟ ÏÎ ÖÁ ÁÖÁÎÃÅÒȢ 
 
Micheline Henry  
4ÏÕÔ ÌÅ ÍÏÎÄÅ ÓÁÉÔ ÑÕÅ ÓÉ ÏÎ ÍÅÔ ÄÅÕØ ÂÕÌÌÅÔÉÎÓ ÄÁÎÓ ÕÎÅ ÅÎÖÅÌÏÐÐÅȣ 
 
Michel Veneau 
)Ì ÎȭÙ Á ÑÕȭÕÎÅ ÓÅÕÌÅ ÓÏÌÕÔÉÏÎȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕÅ ÌÁ ÍÁÊÏÒÉÔï ÖÏÔÅ ÐÏÕÒ -ÁÄÁÍÅ -ÏÌÉÎÁ ÅÔ ÎÏÕÓȟ ÏÎ 
ÎȭÁ ÐÁÓ ÄȭïÌÕȢ #ȭÅÓÔ ëÁȟ ÎÏÕÓȟ ÏÎ ÖÏÔÅ ÔÏÕÓ ÐÏÕÒ -ÁÄÁÍÅ -ÏÌÉÎÁ ÅÔ ÉÌ ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÄȭïÌÕ ÄÅ ÌÁ 
ÍÁÊÏÒÉÔïȢ .ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÃÅ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÖÏÕÌÅÚ ÄÉÒÅȢ  
 
Sylviane Bezou 
Oui. 
 
Michel Veneau 
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÏÓÓÉÂÌÅȢ -ÁÉÓ ÌÁ ÌÏÉ ÅÓÔ ÍÁÌ ÆÁÉÔÅȢ .ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÖÏÕÓ ÎȭÁÖÅÚ ÑÕȭÛ ÌÅ ÆÁÉÒÅȟ 
Madame Bezou. Mais la loi est mal faite, il faut le reconnaître. Elle est très mal faite.  
On a les pouvoirs. Nous avons les procurations. 
 
Micheline Henry  
Les pouvoirs. Pensez bien à ceux qui ont les pouvoirs. 
 
Michel Veneau 
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Les pouvoirs, pardon. Vous avez vos pouvoirs, vous vous rappelez. 
 
Micheline Henry  
Donc, vous votez deux fois. 
 
Michel Veneau 
Vous vous rappelez de vos pouvoirs. Non, les pouvoirs, on les a là. Vous les avez les 
pouvoirs ? Allez-Ùȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ -ïÚÙȢ -ÁÄÁÍÅ -ÏÌÉÎÁȟ ÓȭÉÌ ÖÏÕÓ ÐÌÁÿÔȟ ÅÎ ÐÏÓÔÅȟ ÁÌÌÅÚ-y. Moi 
aussi, je vais y aller. Je passe le dernier, je vais y aller. 
 
Vote 
 
Michel Veneau 
Madame Henry va proclamer les résultats. 
 
Micheline Henry  
Nombre de votants, 32. Un bulletin blanc, deux bulletins nuls.  
Suffrages exprimés, 29.  
Liste de Madame Molina, 2.  
Liste de Monsieur Dherbier, 5.  
Liste de Monsieur Veneau, 22.  
Liste de Monsieur Veneau, Thierry Demay, Sylvie Reboulleau, Michel Renaud, 
Vérohanitra Jouy.  
Liste de Monsieur Dherbier, Hicham Boujlilat. Des questions ? 
 
Michel Veneau 
)Ì ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÄÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎs. 
 
 

14. 6ĞÕ ÄÕ #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÖÉÓÁÎÔ Û ÓȭÏÐÐÏÓÅÒ ÁÕØ ÎïÏÎÉÃÏÔÉÎÏāÄÅÓ 

 
Franck Wickers  
*Å ÍȭÅÎÔÒÁÿÎÅ Û ÌÅ ÄÉÒÅȟ ÎïÏÎÉÃÏÔÉÎÏāÄÅÓȢ KÁ ÆÁÉÔ ςπ ÁÎÓ ÑÕÅ ëÁ ÄÕÒÅ ÄïÊÛȢ  
 
En France, les insecticides de la famille des néonicotinoïdes sont utilisés sur des 
centaiÎÅÓ ÄÅ ÍÉÌÌÉÅÒÓ ÄȭÈÅÃÔÁÒÅÓȢ $ÅÓ ÃÅÎÔÁÉÎÅÓ ÄÅ ÐÕÂÌÉÃÁÔÉÏÎÓ ÓÃÉÅÎÔÉÆÉÑÕÅÓȟ ÆÒÁÎëÁÉÓÅÓȟ 
européennes et internationales attestent des impacts néfastes de ces pesticides sur les 
abeilles, les pollinisateurs et plus largement sur de nombreuses composantes de la 
ÂÉÏÄÉÖÅÒÓÉÔïȢ %Î ςπρσȟ Ìȭ!ÇÅÎÃÅ ÅÕÒÏÐïÅÎÎÅ ÄÅ ÌÁ ÓïÃÕÒÉÔï ÄÅÓ ÁÌÉÍÅÎÔÓ Á ïÍÉÓ ÕÎ ÁÖÉÓ 
établissant un lien potentiel entre deux molécules de néonicotinoïdes et la neurotoxicité 
développementale. Elle a ainsi identifié un effet potentiel nocif des néonicotinoïdes sur 
ÌÅ ÄïÖÅÌÏÐÐÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÎÅÕÒÏÎÅÓ ÅÔ ÌÅÓ ÓÔÒÕÃÔÕÒÅÓ ÃïÒïÂÒÁÌÅÓ ÃÈÅÚ ÌÅ ÆĞÔÕÓ ÏÕ ÌÅ ÊÅÕÎÅ 
enfant. En juillet 2016, après plusieurs mois de débat sur la loi de la reconquête de la 
biodiversité, les parlementaires français se sont prononcés en faveur de ÌȭÉÎÔÅÒÄÉÃÔÉÏÎ ÄÅ 
principe des néonicotinoïdes à compter du 1er septembre 2018. Cette interdiction ne 
ÓÅÒÁ ÎïÁÎÍÏÉÎÓ ÔÏÔÁÌÅ ÑÕȭÛ ÐÁÒÔÉÒ ÄÕ ρer juillet 2020, puisque les parlementaires ont 
inscrit dans le dispositif la possibilité de dérogation. 
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$ÁÎÓ ÌȭÁÔÔÅÎÔÅ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒïÅ ÅÎ ÖÉÇÕÅÕÒ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÉÎÔÅÒÄÉÃÔÉÏÎȟ ÉÌ ÅÓÔ ÐÒÏÐÏÓï ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ 
municipal de prendre position sur le sujet des néonicotinoïdes. Vu les articles 1, 2, 3, 4, 
υȟ φ ÄÅ ÌÁ ÃÈÁÒÔÅ ÄÅ ÌȭÅÎÖÉÒÏÎÎÅÍÅÎÔȟ ÖÕ ÌÅ ÃÏÄÅ ÇïÎïÒÁÌ ÄÅÓ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔïÓ ÔÅÒÒÉÔÏÒÉÁÌÅs, vu 
ÌÅ ÃÏÄÅ ÄÅ ÌȭÅÎÖÉÒÏÎÎÅÍÅÎÔ ÅÔ ÎÏÔÁÍÍÅÎÔ ÓÏÎ ÁÒÔÉÃÌÅ ,ρρπ-1, il est proposé au conseil 
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÅ ÄïÃÌÁÒÅÒ ðÔÒÅ ÏÐÐÏÓï Û ÌȭÕÔÉÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÉÎÓÅÃÔÉÃÉÄÅÓ ÎïÏÎÉÃÏÔÉÎÏāÄÅÓ ÓÕÒ ÌÅ 
ÔÅÒÒÉÔÏÉÒÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÅÔ ÄȭÉÎÖÉÔÅÒ Ìȭ%ÔÁÔ Û ÁÖÁÎÃÅÒ ÌÁ ÄÁÔÅ ÄȭÅÎÔÒïÅ ÅÎ vigueur de 
ÌȭÉÎÔÅÒÄÉÃÔÉÏÎ ÄÅÓ ÎïÏÎÉÃÏÔÉÎÏāÄÅÓ ÁÕ ρer septembre 2017. 
 
Michel Veneau 
0ÁÓ ÄÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎÓȢ $ÏÎÃȟ ÏÎ ÁÃÃÅÐÔÅ ÃÅ ÖĞÕȢ 
 
Franck Wickers  
-ÅÒÃÉ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÁÂÅÉÌÌÅÓ ÅÔ ÁÕÓÓÉ ÐÏÕÒ ÌȭðÔÒÅ ÈÕÍÁÉÎȢ 
 
Michel Veneau 
/Î ÖÏÔÅȢ 1ÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ? Qui est contre ? AÄÏÐÔïÅ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ -ÅÒÃÉȢ 
 
 
! ÌÁ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄÕ ÇÒÏÕÐÅ ÄȭÏÐÐÏÓÉÔÉÏÎ Äȭ!ÌÁÉÎ $ÈÅÒÂÉÅÒ 
 
-ÉÓÅ ÁÕ ÐÏÉÎÔ ÓÕÒ Ìȭ5#3 
 
Michel Veneau  
Monsieur Dherbier, vous avez la parole. 
 
Alain Dherbier  
#ÏÍÍÅ ÊÅ ÖÏÕÓ ÌȭÁÉ ÄÉÔ ÌÁ ÄÅÒÎÉîÒÅ ÆÏÉÓ ÏĬ ÌȭÏÎ ÓȭÅÓÔ rencontrésȟ ÊȭÁÉ ÌÕ ÕÎ article dans le 
Régional ÄÅ #ÏÓÎÅ ÄÕ ς ÎÏÖÅÍÂÒÅ ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ Ìȭ5#3ȟ ÓÏÕÓ ÌÅ ÔÉÔÒÅ Ⱥ Un mois pour 
redresser la barre ȻȢ *ȭÁÉ ÌÕ ÕÎ ÐÁÓÓÁÇÅ ÑÕÉ ÄÉÓÁÉÔ ÃÅÃÉ : « En arrivant aux commandes de la 
ville en 2014, Michel Veneau a trouvé des documents alarmants sur la situation de 
Ìȭ/ÍÎÉÓÐÏÒÔÓ ȻȢ 6ÏÕÓ ÁÖÉÅÚ ÌȭÁÉÒ ÓÕÒÐÒÉÓ ÄÅ ÃÅ ÑÕÅ ÊÅ ÖÏÕÓ ÁÉ ÄÉÔ ÅÔ ÍÁ ÑÕÅÓÔÉÏÎȟ ÃȭïÔÁÉÔ : 
est-ce que pour vous, ce que vous avez semble-t-il trouvé mettait en cause votre 
ÐÒïÄïÃÅÓÓÅÕÒ Û ÌÁ ÍÁÉÒÉÅȟ ÑÕÉ ÐÒïÃïÄÅÍÍÅÎÔ ÁÖÁÉÔ ïÔï ÐÒïÓÉÄÅÎÔ ÄÅ ÌȭUCS ?  
 
Michel Veneau 
1ÕÁÎÄ ÊÅ ÓÕÉÓ ÁÒÒÉÖï ÅÎ ÍÁÉÒÉÅȟ ÅÎ ÒïÁÌÉÔïȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÔÏÕÔ Û ÆÁÉÔ ÅÎ ςπρτȟ ÅÎ ÁÒÒÉÖÁÎÔ ÌÅ 
ÌÅÎÄÅÍÁÉÎȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÑÕÅÌÑÕÅÓ ÍÏÉÓ ÁÐÒîÓ ÑÕe deux sections nous ont alerté au niveau 
ÄÅ Ìȭ5#3ȟ ÅÎ ÄÉÓÁÎÔ ÑÕȭÉÌs ne touchaient pas leurs subvÅÎÔÉÏÎÓȢ )Ì Ù Á ÂÉÅÎ ÄȭÁÕÔÒÅÓ 
ÓÅÃÔÉÏÎÓ ÏĬ ÉÌ Ù ÁÖÁÉÔ ÄÕ ÒÅÔÁÒÄ ÐÏÕÒ ÖÅÒÓÅÒ ÌÅÕÒÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓȢ #Å ÑÕȭÏÎ ÔÏÕÃÈÁÉÔ ÄÕ FDAC 
ÄÕ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔ ÏÕ ÄÕ &.$3 ÏÕ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔȟ ÑÕÉ ÐÁÓÓÁÉÅÎÔ ÐÁÒ ÌÅ ÃÌÕÂ 
Omnisports. Il faut savoir que dans le fonctionneÍÅÎÔ ÄÅ Ìȭ5#3ȟ ÔÏÕÔ ÐÁÓÓÅ ÐÁÒ ÌÁ ÃÁÉÓÓÅ 
centrale. Tout est reversé aux sections après. La subvention de la ville est versée pareil, 
ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ Äȭ%ÔÁÔȟ ÄÕ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔȟ ÔÏÕÔ ÐÁÓÓÅ ÐÁÒ ÌÁ ÃÁÉÓÓÅ ÃÅÎÔÒÁÌÅ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÌÁ ÃÁÉÓÓÅ 
centrale qui reverse aux sections. $ÅÐÕÉÓ ÄÅÓ ÁÎÎïÅÓȟ ÄȭÁÐÒîÓ ÃÅ ÑÕȭÏÎ Á ÁÐÐÒÉÓ ɀ au 
ÄïÐÁÒÔȟ ÏÎ ÎÏÕÓ ÎÅ ÌÅ ÄÉÓÁÉÔ ÐÁÓȟ ÍÁÉÓ ÁÐÒîÓ ëÁ ÓȭÅÓÔ ÄïÖÏÉÌï ɀ, les sections ne touchaient 
ÐÌÕÓ ÌȭÁÒÇÅÎÔȢ 
-ÁÌÈÅÕÒÅÕÓÅÍÅÎÔ ÅÎ ςπρυȟ ÌÁ ÓÅÃÔÉÏÎ ÄÅ ÂÁÓËÅÔȟ ÃÏÍÍÅ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÅÚ ÓÕ ÄÁÎÓ ÌÁ ÐÒÅÓÓÅȟ Á 
failli arrête r son activité parce que le bureau directeur ou le directeur, je ne sais pas qui 
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ÏÎ ÐÅÕÔ ÄÉÒÅȟ ÉÌ Ù ÁÖÁÉÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÌÅ ÄÉÒÅÃÔÅÕÒ ÅÔ ÉÌ Ù ÁÖÁÉÔ ÕÎ ïÌÕ ÁÖÅÃȢ 6ÏÉÌÛȟ ÃȭÅÓÔ 
ÃÏÍÍÅ ëÁ ÑÕÅ ëÁ ÓȭÅÓÔ ÐÁÓÓïȢ $ÏÎÃ ÌÛȟ ÉÌÓ ÏÎÔ ÄïÃÌÅÎÃÈï ÅÔ ÉÌÓ ÓÏÎÔ ÖÅÎÕÓ ÃÈÅÚ -ÁÄÁÍÅ 
(ÅÎÒÙȟ ÃÅÓ ÇÅÎÓ ÌÛȢ )ÌÓ ÍȭÏÎÔ ÄÅÍÁÎÄï ÄÅ ÖÅÎÉÒ ÅÔ ÉÌÓ ÖÏÕÌÁÉÅÎÔ ÔÏÕÓ ÁÒÒðÔÅÒ ÌÅ ÂÁÓËÅÔȢ KÁ 
ÓȭÅÓÔ ÄïÃÌÅÎÃÈï ÅÎ ςπρυȢ )ÌÓ ÖÏÕÌÁÉÅÎÔ ÔÏÕÔ ÁÒÒðÔÅÒȢ )ÌÓ ÏÎÔ ÄÉÔ : nous, on ne peut pas 
ÃÏÎÔÉÎÕÅÒ ÄÁÎÓ ÃÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓȟ ÏÎ ÎȭÁ ÐÌÕÓ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÑÕÉ ÎÏÕÓ ÅÓÔ ÒÅÖÅÒÓï ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÏÎ ÎÅ 
donne pas nos papiers en temps voulu. Ce sont ÄÅÓ ÒîÇÌÅÓ ÑÕÅ Ìȭ5#3 ÁÖÁÉÔ ÍÉÓÅ en place. 
*ȭÁÉ ÄÉÔ ÁÕ ÐÒïÓÉÄÅÎÔ ȡ ÎÏÎȟ ÖÏÕÓ ÎÅ ÐÏÕÖÅÚ ÐÁÓ ÄïÍÉÓÓÉÏÎÎÅÒȟ ÏÎ ÖÁ ÓȭÅÎ ÏÃÃÕÐÅÒȢ -ÁÄÁÍÅ 
(ÅÎÒÙ ÓȭÅÎ ÅÓÔ ÖÒÁÉÍÅÎÔ ÏÃÃÕÐï ÁÖÅÃ ÃÅÒÔÁÉÎÓ ÄÉÒÉÇÅÁÎÔÓ ÄÕ ÂÁÓËÅÔȢ )ls sont arrivés à 
ÒÅÄÉÒÅ Û Ìȭ5#3 ÑÕȭÉÌ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÑÕÅÓÔÉÏÎȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÌÅÕÒ ÖÅÒÓÅÒ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÑÕÉ ÌÅÕÒ ÅÓÔ ÄĮȢ )ÌÓ 
ÔÏÕÃÈÁÉÅÎÔ ÄÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄÅ ÌÁ ÖÉÌÌÅ ÅÔ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÑÕÉ ïÔÁÉÅÎÔ ÂÌÏÑÕïÅÓȢ 6ÏÉÌÛ ÃÏÍÍÅÎÔ ëÁ 
ÓȭÅÓÔ ÄïÃÌÅÎÃÈï ÅÔ ÁÐÒîÓȟ ÖÏÕÓ ÃÏÎÎÁÉÓÓÅÚ ÌȭÈÉÓÔÏÉÒÅȟ -ÏÎsieur Dherbier. Le directeur a 
ÄïÍÉÓÓÉÏÎÎï ÅÎ ÆÉÎ ÄȭÁÎÎïÅ ςπρυȢ /Î Á ÒÅëÕ ÌÅ ÐÒïÓÉÄÅÎÔ ÅÔ ÌÅ ÂÕÒÅÁÕ ÄÅ Ìȭ5#3ȟ ÁÓÓÅÚ 
ÒÁÐÉÄÅÍÅÎÔȢ )ÌÓ ïÔÁÉÅÎÔ ÕÎ ÐÅÕ ÄÁÎÓ ÌÁ ÎÁÔÕÒÅ ÅÔ ÉÌÓ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ ÍÁÿÔÒÉÓï ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÕ 
bureau directeur. Je ne parle pas des sections, parce qÕÅ ÃȭÅÓÔ ÄÉÆÆÉÃÉÌÅ Û ÃÏÍÐÒÅÎÄÒÅȟ ÌÅ 
système de fonctionnement : il y a le bureau directeur et il y a toutes les sections qui ont 
ÕÎÅ ÄïÌïÇÁÔÉÏÎ ÄÕ ÐÒïÓÉÄÅÎÔȟ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÆÉÎÁÎÃÅÓȟ ÐÏÕÒ ÌÅ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌȢ -ÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÑÕÁÎÄ 
ÍðÍÅ ÌÅ ÐÒïÓÉÄÅÎÔ ÄÅ Ìȭ5#3 ÑÕÉ ÅÓÔ ÒÅÓÐÏÎÓÁble de tout, des finances et du personnel.  
*ȭÁÉ ÄÉÔ ÁÕ ÐÒïÓÉÄÅÎÔ : vous en êtes où au niveau des comptes ȩ !Õ ÄïÐÁÒÔȟ ÏÎ ÍȭÁ ÁÎÎÏÎÃï 
100 πππ ÅÕÒÏÓ ÄÅ ÄïÆÉÃÉÔȟ ÓÁÎÓ ÐÁÐÉÅÒÓȟ ÓÁÎÓ ÒÉÅÎȢ *ȭÁÉ ÄÉÔ : peut-ðÔÒÅȟ ÊÅ ÎÅ ÓÁÉÓ ÐÁÓ ÓÉ ÃȭÅÓÔ 
la réalité, mais essayez ÄȭÁÖÏÉÒ ÄÅÓ ÃÏÎÆÉÒÍÁÔÉÏÎÓ ÐÏÕÒ ÓÁÖÏÉÒ ÓÉ ÃȭÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ 
ÕÎ ÄïÆÉÃÉÔȢ -ÁÉÓ ëÁȟ ÃȭÅÓÔ ÌÅ ÂÕÒÅÁÕ ÄÉÒÅÃÔÅÕÒȟ ÏÎ ÅÓÔ ÂÉÅÎ ÄȭÁÃÃÏÒÄȟ ÑÕÉ ÒÅëÏÉÔ ÔÏÕÔ ÌȭÁÒÇÅÎÔ 
ÅÔ ÑÕÉ ÌÅ ÒÅÄÉÓÔÒÉÂÕÅ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÌÛ ÏĬ ÉÌ Ù ÁÖÁÉÔ ÌÅ ÄïÆÉÃÉÔȢ -ÁÄÁÍÅ (ÅÎÒÙ Á ïÔï ÄÅÐÕÉÓ ÄÅÓ 
annéeÓ ÁÕØ ÁÓÓÅÍÂÌïÅÓ ÇïÎïÒÁÌÅÓ ÅÔ ÉÌ ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÄÅ ÓÅÃÔÉÏÎ ÑÕÉ Á ÄÉÔ : je dois déposer le 
ÂÉÌÁÎȢ /Î ÎȭÁ ÁÕÃÕÎÅ ÓÅÃÔÉÏÎ ÄÁÎÓ ÌÅÓ ςχ ÏÕ ςψȢ 
 
Micheline Henry  
A chaque fois, ils réclamaient leurs sous quand même. 
 
Michel Veneau 
-ÁÄÁÍÅ (ÅÎÒÙ ÍÅ ÆÁÉÓÁÉÔ ÒÅÍÏÎÔÅÒ ÑÕȭÉls réclamaient quand même leur dû à chaque 
ÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÇïÎïÒÁÌÅȢ $ÏÎÃ ÃȭÅÓÔ ÌÛ ÑÕÅ ëÁ ÎÏÕÓ Á ÁÌÅÒÔïÓ ÔÏÕÔ ÄÅ ÓÕÉÔÅȢ /Î Á ÄÉÔ : il y a un 
ÐÒÏÂÌîÍÅȢ ,Å ÐÒÏÂÌîÍÅȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕÅ ÌÅ ÐÒïÓÉÄÅÎÔ Á ÇïÒï ÃÏÍÍÅ ÓÉ ÃȭïÔÁÉÔ ÌÕÉ ÑÕÉ ÁÖÁÉÔ ÔÏÕÔȢ 
Le directeur, pardon, pas le prïÓÉÄÅÎÔȢ ,Å ÄÉÒÅÃÔÅÕÒ Á ÇïÒï Ìȭ5#3 ÔÏÕÔ ÓÅÕÌȟ ÅÎ ÒïÁÌÉÔïȢ ,ÅÓ 
ÂïÎïÖÏÌÅÓ ÁÕÔÏÕÒȟ ÍÁÌÈÅÕÒÅÕÓÅÍÅÎÔȟ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ ÅÕ ÌÅ ÒïÆÌÅØÅ ÄÅ ÄÉÒÅ Û ÕÎ ÍÏÍÅÎÔ ÄÏÎÎï : 
stop au niveau finances.  
0ÏÕÒ ÖÏÕÓȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÈÅÒÂÉÅÒȟ ÅÎ ÔÁÎÔ ÑÕÅ ÍÁÉÒÅȟ ÊÅ ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÐÁÒÌï ÄÅ ÖÏÕÓ Û Ìȭ5#S. Avec 
Monsieur Denis ou même Franck Bouveau, quand je lui ai dit : vous ne remettrez plus les 
pieds en mairie ɀ parce que Franck Bouveau voulait venir avec un élu, il voulait écarter 
tout le bureau et il voulait gérer tout, tout seul avec un élu. Il a pris rendez-vous auprès 
ÄÅ ÍÅÓ ÓÅÃÒïÔÁÉÒÅÓȢ *ȭÁÉ ÔÏÕÔ ÁÎÎÕÌï ÅÔ ÊÅ ÌȭÁÉ ÁÐÐÅÌï ÐÅÒÓÏÎÎÅÌÌÅÍÅÎÔȢ *Å ÌÕÉ ÁÉ ÄÉÔ : 
Monsieur, ça ne va pas se passer comme ça. Je vous demande le grand livre tout de suite 
dans mon bureau, dans les 48 heures, je veux tous les papiÅÒÓȟ ÅÔ ëÁ ÖÁ ÍÁÌ ÓÅ ÐÁÓÓÅÒȢ *ȭÁÉ 
ÅÕ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÐÁÐÉÅÒÓȟ ÊȭÁÉ ÆÁÉÔ ÔÏÕÔ ÌÅ ÎïÃÅÓÓÁÉÒÅȢ !ÐÒîÓȟ ëÁ Á ÁÉÄï -ÉÃÈÅÌ $ÅÎÉÓ Û ÐÒÅÎÄÒÅ ÄÅÓ 
ÍÅÓÕÒÅÓ ÅÔ ëÁ ÌÕÉ Á ÐÅÒÍÉÓ ÄÅ ÐÁÒÔÉÒ ÔÏÕÔ ÄÅ ÓÕÉÔÅȢ ,Å ÄÉÒÅÃÔÅÕÒ Á ÂÉÅÎ ÓÅÎÔÉ ÑÕȭÉÌ ïÔÁÉÔ ÅÎ 
défaut.  
 
Pour vous, à mon avis, vÏÕÓ ÎȭðÔÅÓ ÐÁÓ ÍÉÓ ÅÎ ÃÁÕÓÅ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅ ÌÁ ÓÔÒÕÃÔÕÒÅ 5#3 ÅÎ ÔÁÎÔ 
que maire. En tant que maire depuis 2008, je ne pense pas que vous étiez mis en cause. 
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Alain Dherbier  
0ÁÓ ÄÕ ÔÏÕÔȢ .ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÓÉ ÖÏÕÓ ÖÏÕÌÅÚȟ ÑÕÁÎÄ ÊȭÁÉ ÌÕ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅȟ ÊȭÅÎ ÁÉ ÐÒÉÓ ÕÎ ÐÅÕ ÐÏÕr mon 
ÇÒÁÄÅȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅȣ 
 
Michel Veneau 
-ÁÉÓ ÁÔÔÅÎÄÅÚȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÈÅÒÂÉÅÒȟ ÍÏÉ ÁÕÓÓÉ ÅÎ ÔÁÎÔ ÑÕȭÁÄÊÏÉÎÔ ÁÕØ ÓÐÏÒÔÓ ÁÖÁÎÔȢ 
 
Alain Dherbier  
0ÁÒÃÅ ÑÕÅ ÊÅ ÍÅ ÓÕÉÓ ÄÉÔȟ ÊÅ ÎÅ ÖÏÉÓ ÐÁÓȣȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÕÎ ÐÅÕ ÔÅÎÄÁÎÃÉÅÕØȢ  
 
Michel Veneau 
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÃÏÍÍÅ ëÁ ÑÕe ça se passe. 
 
Alain Dherbier  
.ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÐÅÕ ÔÅÎÄÁÎÃÉÅÕØ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅȢ 
 
Michel Veneau 
*ȭÁÉ ïÔï ÁÄÊÏÉÎÔ ÐÅÎÄÁÎÔ ρω ÁÎÓȟ ÖÏÕÓ ÌÅ ÓÁÖÅÚ ÂÉÅÎȢ -ÏÉ ÁÕÓÓÉȟ ÊÅ ÍÅ ÓÅÎÓ ÕÎ ÐÅÕ 
responsable, parce que peut-ðÔÒÅ ÑÕÅ ÍÏÉ ÄÁÎÓ ÌȭÏÐÐÏÓÉÔÉÏÎ Û ÌȭïÐÏÑÕÅȟ ÊȭÁÕÒÁÉÓ Äû vous 
dire ȡ -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÈÅÒÂÉÅÒȟ ÁÔÔÅÎÔÉÏÎȢ -ÁÉÓ ÊÅ ÎÅ ÌÅ ÓÁÖÁÉÓ ÐÁÓȟ ÊÅ ÎȭÁÖÁÉÓ ÐÁÓ ÅÕ ÌȭÉÎÆÏ ÎÏÎ 
ÐÌÕÓȢ 3É ÊȭÁÖÁÉÓ ÓÕ ÃÅ ÑÕÉ ÓȭÅÓÔ ÐÁÓÓïȟ ÃÅ ÑÕȭÏÎ Á ÖïÃÕ ÎÏÕÓȟ ÆÉÎ ςπρτ-2015, je vous aurais 
ÁÌÅÒÔïȢ #ȭÅÓÔ ÓĮÒȢ 
 
Alain Dherbier  
4ÒîÓ ÂÉÅÎȢ *ȭÁÉÍÅ ÃÅÔ ïÃÌÁÉÒÃÉssement. 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÃÌÁÉÒȢ 
 
Alain Dherbier  
-ÁÄÁÍÅ (ÅÎÒÙȟ ÃȭÅÓÔ ÐÁÒÅÉÌȟ ÅÌÌÅ ïÔÁÉÔ ÁÕÓÓÉ ÅÎ ÐÁÒÔÉÅ ÁÕ ÃÏÕÒÁÎÔ ÄÅ ÃÅ ÑÕÉ ÓÅ ÐÁÓÓÁÉÔ Û 
Ìȭ5#3ȟ ÐÕÉÓÑÕȭÅÌÌÅ ïÔÁÉÔ ÄÁÎÓ ÌÁ ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ÄÅ ÒïÐÁÒÔÉÔÉÏÎȢ 
 
Micheline Henry  
-ÁÉÓ ÌÁ ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎȟ ÐÁÒÄÏÎȣ 
 
Alain Dh erbier  
6ÏÕÓ ÁÕÓÓÉȟ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÄĮ ÄïÃÏÕÖÒÉÒ ÄÅÓ ÃÈÏÓÅÓ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÎȭÁÖÉÅÚ ÐÁÓ ÓÏÕÐëÏÎÎïÅÓȢ 
 
Micheline Henry  
La commission de répartition se passait très bien. Tout se passait très bien. Il faut être 
transparent. Monsieur Bouveau couvrait tout et en dernier lieu, je ne voyais même pas 
ÐÏÕÒÑÕÏÉ ÃȭïÔÁÉÔ ÌÕÉ ÑÕÉ ÑÕÁÓÉÍÅÎÔ ÐÒïÓÉÄÁÉÔ ÌÁ ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ÄÅÓ ÆÉÎÁÎÃÅÓȢ )Ì ÎȭÅÓÔ ÐÌÕÓ 
ÒÅÖÅÎÕȢ ,Á ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ÄÅÓ ÆÉÎÁÎÃÅÓ ÓÅ ÄïÒÏÕÌÁÉÔ ÎÏÒÍÁÌÅÍÅÎÔȢ ,Á ÒïÐÁÒÔÉÔÉÏÎ ÓȭÅÓÔ ÂÉÅÎ 
ÆÁÉÔÅ ÅÔ ÁÐÒîÓȟ ÔÏÕÔ ïÔÁÉÔ ÆÁÉÔȟ ÓÁÕÆ ÑÕȭÛ ÃÅ ÍÏÍÅÎÔ-là, on ne savait pas que les sections ne 
ÔÏÕÃÈÁÉÅÎÔ ÐÁÓ ÌÅÕÒ ÁÒÇÅÎÔȢ #ȭÅÓÔ ÁÕ ÆÕÒ ÅÔ Û ÍÅÓÕÒÅȢ %Ô ÊÅ ÐÅÎÓÅ ÑÕÅ ÌÅÓ ÓÅÃÔÉÏÎÓ ÎȭÏÓÁÉÅÎÔ 
pas trop et se dire ȡ ÃȭÅÓÔ ÍÏÉ ÑÕÉ ÖÁÉÓ ÄïÃÌÅÎÃÈÅÒ ÌÅ ÔÒÕÃ Ȧ !ÌÏÒÓȟ ÐÅÒÓÏÎÎÅ ÎȭÏÓÁÉÔ ÔÒÏÐȟ 
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mais à partir du moment où il y en a un ou deux qui a lancé le truc, on est resté 
ÃÏÍÐÌîÔÅÍÅÎÔ ÓÔÕÐïÆÁÉÔȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÏÎ Á ÄÉÔ ȡ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÏÓÓÉÂÌÅ ! 
 
Michel Veneau 
KÁ Á ïÔï ÖÒÁÉÍÅÎÔ ÌÁ ÇÒÏÓÓÅ ÓÕÒÐÒÉÓÅȢ !ÌÏÒÓ ÃÅ ÑÕÅ ÊȭÁÉ ÄÉÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅ ÁÕ ÒÅÓÐÏÎÓÁÂÌÅȣ 
#Å ÑÕÉ ÅÓÔ ÕÎ ÐÅÕ ÄÏÍÍÁÇÅȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕÅ Ãertains nous disent à présent : peut-ðÔÒÅ ÑÕȭÏÎ 
ÁÕÒÁÉÔ ÄĮȣ -ÁÉÓ ÊÅ ÄÉÓ ȡ ÁÔÔÅÎÄÅÚȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÅÕÔ-ðÔÒÅȟ ÌÅÓ ÆÉÎÁÎÃÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ÓïÒÉÅÕØȢ *Å ÖÏÕÓ 
ÄÉÓȟ ÌÅ ÂÕÒÅÁÕ ÄÉÒÅÃÔÅÕÒȟ ÉÌÓ ÏÎÔ ÔÏÕÔ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÅÔ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÂÉÅÎ ÌÅ ÄÉÒÅȟ Ìȭ5#3 
/ÍÎÉÓÐÏÒÔÓ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ en faillite, les 28 sections. Si on reprend tous leurs comptes, on 
ÁÄÄÉÔÉÏÎÎÅȟ Ìȭ5#3 /ÍÎÉÓÐÏÒÔÓ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÅÎ ÆÁÉÌÌÉÔÅȢ )ÌÓ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ ÄïÐÏÓï ÌÅ ÂÉÌÁÎȢ -ÁÉÓ ÌÅ 
ÂÕÒÅÁÕ ÄÉÒÅÃÔÅÕÒȟ ÌÁ ÃÁÉÓÓÅ ÃÅÎÔÒÁÌÅȟ ÅÕØȟ ÉÌÓ ÓÏÎÔ ÅÎ ÄïÆÉÃÉÔȢ #ȭÅÓÔ ÃÏÍÐÌÉÑÕïȢ #ȭÅÓÔ ÁÓÓÅÚ 
complexe comme fonctionnement. 
#Å ÑÕÅ ÊÅ ÒÅÇÒÅÔÔÅȟ ÃȭÅÓÔ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅÓ ÓÅÃÔÉÏÎÓȟ ÃȭÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕÅ ÊÅ ÌÅ ÄÉÓ ÈÏÎÎðÔÅÍÅÎÔȟ ÌÅ 
ÓÐÏÒÔ Û #ÏÓÎÅȟ ÍðÍÅ ÑÕÁÎÄ ÊȭïÔÁÉÓ ÁÄÊÏÉÎÔ Û ÌÁ ÆÉÎȟ ÊÅ ÔÒÏÕÖÁÉÓ ÑÕÅ ÎÏÕÓȟ ÏÎ ÎȭÁ ÐÁÓ ÅÕ ÄÅ 
résultats par rapport aux années, Monsieur DherÂÉÅÒ ÌȭÁ ÂÉÅÎ ÃÏÎÎÕȢ .ÏÓ ÒïÓÕÌÔÁÔÓ ÓÏÎÔ 
plutôt en baisse au niveau sportif et ça gêne un peu. Le maire de Cosne, le président de 
Ìȭ5#3 ÏÕ ÌÅÓ ÓÅÃÔÉÏÎÓȟ ÏÎ ÁÉÍÅÒÁÉÔ ÂÉÅÎ ÁÖÏÉÒ ÁÕÓÓÉ ÄÅÓ ÓÐÏÒÔÓ ÑÕÉ ÓÅ ÄïÖÅÌÏÐÐÅÎÔ ÅÔ ÑÕÉ 
représentent la ville au niveau régional, au minimum. Non, malheureusement. Et 
-ÏÎÓÉÅÕÒ #ÏÕÌÏÎȟ ÊÅ ÍÅ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÄÅ ÃÅ ÑÕȭÉÌ ÎÏÕÓ ÄÉÓÁÉÔȟ ÍÁÉÓ ÌÅÓ ÇÅÎÓ ÏÎÔ ÕÎ ÐÅÕ 
ÃÏÎÆÏÎÄÕ ÅÎÔÒÅ ÌȭÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÆ ÅÔ ÌȭÅÎÃÁÄÒÅÍÅÎÔ ÓÐÏÒÔÉÆȢ -ÏÎÓÉÅÕÒ #ÏÕÌÏÎ ÎÏÕÓ ÄÉÓÁÉÔ : il 
ÆÁÕÔ ÑÕȭÏÎ ÁÉÔ ÄÅÓ ÐÒÏÆÅÓÓÉÏÎÎÅÌÓȢ )Ì ÎÏÕÓ ÌȭÁ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÄÉÔȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÈÅÒÂÉÅÒȟ ÖÏÕÓ ÖÏÕÓ 
rappelez. Mais les professionnels pour le sport, pas pour faire des gratte-papiers, des 
ÇÅÎÓ ÑÕÉ ÃÏÍÐÔÅÎÔ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÅÔ ÑÕÉ ÎÅ ÓÁÖÅÎÔ ÐÁÓ ÃÏÍÐÔÅÒȟ ÑÕÉ ÎÅ ÓÁÖÅÎÔ ÐÁÓ ÇïÒÅÒ ÓÕÒÔÏÕÔȢ 
Ils savent bien compter, mais ils ne savent pas gérer. Monsieur Coulon nous avait dit : il 
ÆÁÕÄÒÁ ÑÕȭÏÎ ÐÒÏÆÅÓÓÉÏÎÎÁÌÉÓÅ ÌÅ ÓÐÏÒÔȟ ÑÕȭÏÎ ÁÉÔ ÄÅÓ ïÄÕÃÁÔÅÕÒÓȢ /Î ïÔÁÉÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄ ÁÖÅÃ 
ÌÕÉȟ ÍÁÉÓ ÏÎ ÓȭÅÓÔ ÆÁÉÔ ÒÏÕÌÅÒȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÓÐÏÒÔ ÑÕȭÏÎ ÅÓÔ ÐÁÒÔÉȟ ÏÎ ÅÓÔ 
ÐÁÒÔÉ ÄÁÎÓ ÌȭÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÆȟ ÅÔ ëÁ ÎÏÕÓ Á ÅÍÍÅÎïÓ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÄÁÎÓ ÕÎÅ ÓÉÔÕÁÔÉÏÎ ÏĬ ÏÎ ÎȭÁ 
ÐÁÓ ÄÅ ÒïÓÕÌÔÁÔÓȢ #ȭÅÓÔ ÃÏÍÍÅ ëÁȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÂÉÌÁÎȢ  
 
Alain Dherbier  
4ÒîÓ ÂÉÅÎȢ -ÅÒÃÉ ÄÅ ÃÅÔ ïÃÌÁÉÒÃÉÓÓÅÍÅÎÔȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÊȭÁÖÏÕÅ ÑÕÅ ÃȭïÔÁÉÔ ÕÎ ÐÅÕ 
tendancieux. 
 
Michel Veneau 
Je vous ÌȭÁÉ ÄÉÔ ÌȭÁÕÔÒÅ ÊÏÕÒȟ ÍðÍÅ ÍÏÉ ÅÎ ÔÁÎÔ ÑÕÅ ÍÁÉÒÅ ÅÔ ÁÎÃÉÅÎ ÁÄÊÏÉÎÔȟ ÏÎ Á ÔÏÕÓ ÕÎ 
ÐÅÔÉÔ ÐÅÕȣ #ȭÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅ ÑÕÅ ÌÅÓ ÇÅÎÓ ÎÅ ÎÏÕÓ ÌȭÁÉÅÎÔ ÐÁÓ ÄÉÔ ÐÌÕÓ ÔĖÔȢ )ÌÓ ÎÏÕÓ ÁÕÒÁÉÅÎÔ 
ÁÌÅÒÔïÓ ÐÌÕÓ ÔĖÔȟ ÏÎ ÁÕÒÁÉÔ ÁÒÒðÔï ÌȭÈïÍÏÒÒÁÇÉÅȢ #ȭÅÓÔ ÃÅ ÑÕÉ ÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅȢ ,ÅÓ ÇÅÎÓ, je ne 
ÓÁÉÓ ÐÁÓ ÐÏÕÒÑÕÏÉȟ ÎÅ ÐÁÒÌÅÎÔ ÐÁÓȢ )ÌÓ ïÔÁÉÅÎÔ ÓÏÕÓ ÃÅÔÔÅ ÃÏÕÐÅ ÄÅ Ìȭ5#3ȟ ÉÌÓ ïÔÁÉÅÎÔ 
protégés. Ça les protégeait peut-être aussi. 
 
Micheline Henry  
Sous la coupe de Bouveau. 
 
Michel Veneau 
La coupe de Bouveauȟ ÓÕÒÔÏÕÔȟ ÄÕ ÄÉÒÅÃÔÅÕÒȟ ÃȭÅÓÔ ÃÅ ÑÕÉ ÅÓt dommage. Il a démissionné 
ÔÏÕÔ ÄÅ ÓÕÉÔÅȢ )Ì Á ÓÅÎÔÉ ÑÕÅ ëÁ ÓÅÎÔÁÉÔ ÌÅ ÇÒÉÌÌïȢ )Ì ÎȭÅÓÔ ÐÌÕÓ Û #ÏÓÎÅȟ ÉÌ ÅÓÔ ÐÁÒÔÉȢ .ÏÕÓȟ ÏÎ 
ne sait pas. Nous, la ville de Cosne, moi Michel Veneau, en tant que maire de Cosne, on 
donne une subvention à nos structures, on ÄÏÉÔ ÃÏÎÎÁÿÔÒÅ ÌȭÕÔÉÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅ ÃÅÓ ÆÏÎÄÓȢ /Î Á 
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ÌÅ ÄÒÏÉÔ ÄÅ ÄÅÍÁÎÄÅÒ ÄÅÓ ÃÏÍÐÔÅÓ ÐÁÒ ÒÁÐÐÏÒÔ Û ÌȭÕÔÉÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅ ÃÅÓ ÆÏÎÄÓȟ ÃȭÅÓÔ ÎÏÔÒÅ 
ÄÅÖÏÉÒ ÄȭïÌÕȢ !ÐÒîÓȟ ÓȭÉÌ ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÄïÔÏÕÒÎÅÍÅÎÔ ÄȭÁÒÇÅÎÔȟ ÏÎ ÎȭÁ ÒÉÅÎ Û ÄÉÒÅȟ ÍðÍÅ ÓÉ ÃÅ 
ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÕÔÉÌÉÓï ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÓÐÏÒÔÉÆ Û ÃÅ ÑÕÅ ÌȭÏÎ ÓÏÕÈÁÉÔÁÉÔȢ /Î ÎÅ ÐÅÕÔ ÐÁÓ ÎÏÎ ÐÌÕÓ ÁÌÌÅÒ 
trop loin dans la démarche, mais on a le devoir de contrôler. Ce sont des fonds publics, 
ÃȭÅÓÔ ÎÏÔÒÅ ÄÅÖÏÉÒ ÁÕÓÓÉȢ *Å ÌÅ ÆÁÉÓ ÁÖÅÃ -ÏÎÓÉÅÕÒ -ïÚÙ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÃÕÌÔÕÒÅÌȟ ÏÎ ÆÁÉÔ ÖÅÎÉÒ 
des gens, on leur demande : vous faites quoi ? Vos comptes, vous en êtes où ? Quels sont 
vos projets ȩ #ȭÅÓÔ ÎÏÒÍÁÌȢ 
 
Michel Mézy 
Pourquoi vous avez un livret A ȩ #Å ÑÕÉ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÎÏÒÍÁÌ ÄȭÁÉÌÌÅÕÒÓȣ 
 
Michel Veneau 
/Î ÐÅÕÔ ÄÉÒÅ ÄÅÕØ ÍÏÔÓ ÄÕ ÍÏÎÄÅ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÆȢ *ȭÁÖÁÉÓ ÕÎ ÃÏÐain qui faisait de la course à 
ÐÉÅÄȟ ÑÕÉ ïÔÁÉÔ Û "ÅÒÃÙ ÅÔ ÑÕÉ ÓȭÏÃÃÕÐÁÉÔ ÄÅÓ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎÓȟ ÕÎ ÇÒÁÎÄ ÓÐÏÒÔÉÆȟ ÕÎ ÇÒÁÎÄ 
ÁÔÈÌîÔÅȢ )Ì ÍȭÁ ÄÉÔ ȡ ÃȭÅÓÔ ÓÉÍÐÌÅȟ ÌÁ ÌÏÉ ρωπρȟ ÉÌÓ ÏÎÔ ÕÎ budget de fonctionnement annuel, 
annuel. 3ȭÉÌÓ ÍÅÔÔÅÎÔ ÄÅ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÄÅ ÃĖÔïȟ Û ÌȭÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÇïÎïÒÁÌÅȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÑÕȭÉÌÓ ÍÏÔÉÖÅÎÔ : 
pourquoi ils ont mis 2 πππ ÅÕÒÏÓ ÓÕÒ ÕÎ ÃÏÍÐÔÅ Û ÌÁ #ÁÉÓÓÅ ÄȭïÐÁÒÇÎÅȢ ! ÌȭÁÓÓÅÍÂÌïÅ 
ÇïÎïÒÁÌÅȟ ëÁ ÄÏÉÔ ðÔÒÅ ÐÒïÃÉÓïȢ )ÌÓ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ ÌÅ ÄÒÏÉÔ ÄÅ ÌÅ ÆÁÉÒÅȢ /Î ÍÅÔ ς 000 euros parce 
ÑÕȭÏÎ ÖÅÕÔ ÁÃÈÅÔÅÒ ÕÎ ÖïÈÉÃÕÌÅȟ ÄÅ ÌȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔȢ )Ì ÆÁÕÔ ÂÉÅÎ ÍÏÔÉÖÅÒȢ 3É ÔÏÕÔ ÅÓÔ ïÃÒÉÔ ÅÎ 
ÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÇïÎïÒÁÌÅȟ ÏÎ Á ÌÅ ÄÒÏÉÔȟ ÍÁÉÓ ÉÌ ÆÁÕÔ ÌÅ ÍÏÔÉÖÅÒȢ 3É ÏÎ ÎÅ ÌÅ ÆÁÉÔ ÐÁÓȟ ÏÎ ÎȭÁ ÐÁÓ ÌÅ 
ÄÒÏÉÔ ÄȭÁÖÏÉÒ ÄÅ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÓÕÒ ÕÎ ÃÏÍÐÔÅȟ ÃȭÅÓÔ ÉÎÔÅÒÄÉÔȢ ,Á ÌÏÉ ÄÅ ρωπρ ÌȭÉÎÔÅÒÄÉÔȢ #ȭÅÓÔ 
simple, la loi, il suffit de la respecter. En France, on aime bien détourner un petit peu les 
ÌÏÉÓȢ #Å ÑÕÉ ÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕÅ ÌÅÓ ÇÅÎÓ ÄÅÍÁÎÄÅÎÔ ÄÅ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÅÔ ÐÁÒÆÏÉÓȟ ÉÌÓ ÎȭÅÎ ÏÎÔ 
ÐÁÓ ÂÅÓÏÉÎȟ ÍÁÉÓ ÉÌ ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÑÕÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÓÐÏÒÔȢ 
 
Alain Dherbier  
Merci. Il y a ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÑÕÉ ÏÎÔ ïÔï ÔÒÏÍÐïÅÓȟ ÃȭÅÓÔ ÖÒÁÉȟ ÎÏÔÁÍÍÅÎÔ ÌÅ 
président. Je profite pour saluer la probité de Michel Denis, parce que lui, vraiment, il est 
tombé de haut aussi. Il a été trompé. 
 
Michel Veneau 
Complètement. 
 
Micheline Henry  
Il a fait confiance. 
 
Michel Veneau 
Il a fait confiance vraiment au directeur à 200 %. 
 
Micheline Henry  
Le problème a été là. 
 
Alain Dherbier  
Quant aux comptes épargne pour les associations de loi 1901, ceux qui sont fautifs 
ïÇÁÌÅÍÅÎÔȟ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅ ÑÕȭÉÌ ÎÅ ÓÏÉÔ ÐÁÓ ÌÛȟ ÎÏÔÒÅ ÁÍÉ ÂÁÎÑÕÉÅÒȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÊÕÓÑÕȭÛ 
ÕÎÅ ÃÅÒÔÁÉÎÅ ÄÁÔÅȟ ÌÅÓ ÂÁÎÑÕÅÓ ÎȭÁÖÁÉÅÎÔ ÐÁÓ ÌÅ ÄÒÏÉÔ ÄȭÏÕÖÒÉÒ ÄÅÓ ÃÏÍÐÔÅÓ ïÐÁÒÇÎÅ ÁÕØ 
associations de loi 1901. 
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Michel Veneau 
/ÕÉȟ ÉÌÓ ÎȭÁÖÁÉÅÎÔ ÐÁÓ ÌÅ ÄÒÏÉÔȢ 
 
Alain Dherbier  
Mais ils en ouvraient quand même. 
 
Michel Veneau 
/ÕÉȟ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÒÁÉÓÏÎȢ #ȭÅÓÔ ÖÒÁÉȟ ÌÅ ÐÒÏÂÌîÍÅ ÅÓÔ ÌÛȢ )Ì Ù Á ÌÁ ÌÏÉȟ ÍÁÉÓ ÎÏÕÓȟ ÏÎ ÎÅ ÒÅÓÐÅÃÔÅ 
ÐÁÓȟ ÌÁ ÂÁÎÑÕÅ ÎÅ ÊÏÕÅ ÐÁÓ ÌÅ ÊÅÕȟ ÃȭÅÓÔ ëÁ ÌÅ ÐÒÏÂÌîÍÅȢ !ÐÒîÓȟ ÏÎ ÓÅ ÒÅÔÒÏÕÖÅ ÄÁÎÓ ÕÎ 
ÃÏÎÔÅØÔÅ ÖÒÁÉÍÅÎÔ ÄïÌÉÃÁÔ ÅÔ ÃȭÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅȢ /Î Á ÃÅÒÔÁÉÎÅs sections qui ont acheté des 
ÖïÈÉÃÕÌÅÓȟ ÉÌÓ ÁÖÁÉÅÎÔ ÕÎ ÐÅÕ ÄȭÁÒÇÅÎÔ ÄÅ ÃĖÔïȟ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÁÎÓȟ ÉÌÓ ÏÎÔ ÅÕ ÄÅÓ ÄÏÎÓȟ ÐÕÉÓ ÖÏÉÌÛ 
ÉÌÓ ÁÖÁÉÅÎÔ ÕÎ ÐÅÔÉÔ ÃÏÍÐÔÅ ïÐÁÒÇÎÅȢ KÁȟ ÏÎ ÌȭÁ ÁÃÃÅÐÔïȟ ÍÁÉÓ ÉÌ ÆÁÕÔ ÑÕÅ ÃÅ ÓÏÉÔ 
ÔÒÁÎÓÐÁÒÅÎÔȢ #ȭÅÓÔ-à-ÄÉÒÅ ÑÕȭÛ ÌȭÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÇïÎïÒÁÌÅȟ ÏÎ ÄÏÉÔ ÔÏÕÔ ÐÒïÓÅÎÔÅÒȢ 3ÉÎÏÎȟ ÓȭÉÌÓ ÎÅ 
ÐÒïÓÅÎÔÅÎÔ ÐÁÓ ÅÔ ÑÕȭÏÎ ÁÐÐÒÅÎÄ ÑÕȭÉÌÓ ÏÎÔ ÄÅ ÌȭÁÒÇÅÎÔ ÑÕÅÌÑÕÅ ÐÁÒÔȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÓÕÐÐÒÉÍÅÒ ÌÁ 
ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎ ÐÅÎÄÁÎÔ ÑÕÅÌÑÕÅÓ ÁÎÎïÅÓȢ #ȭÅÓÔ ÎÏÔÒÅ ÄÅÖÏÉÒ ÅÔ ÊÅ ÌÅ ÆÅÒÁÉȢ *Å ÌȭÁÉ ÄïÊÛ ÆÁÉÔ ÅÔ ÊÅ 
continuerai de le faire. Je suis pour la transparence, même pour les adhérents. Les 
ÁÄÈïÒÅÎÔÓ ÄȭÕÎÅ ÓÅÃÔÉÏÎȟ ÐÁÒÆÏÉÓȟ ÉÌÓ ÎÅ ÓÁÖÅÎÔ ÍðÍÅ ÐÁÓ ÃÅ ÑÕȭÉÌÓ ÏÎÔ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅÓ 
comptes des associations, vous vous rendez compte ? Même pour les adhérents. 
Monsieur Dherbier, vous aviez une autre question. 
 
 
Accueil des nouveaux arrivants  

 
Alain Dherbier  
/ÕÉȟ ÊȭÁÉ ÕÎÅ ÁÕÔÒÅ ÑÕÅÓÔÉÏÎȢ #ȭÅÓÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÍðÍÅ ÊÏÕÒÎÁÌȟ ÊÅ ÓÁÌÕÅ ÄȭÁÉÌÌÅÕÒÓ ÌÅ 
ÊÏÕÒÎÁÌÉÓÔÅ ÑÕÉ ÅÓÔ ÐÒïÓÅÎÔȟ ÍÁÉÓ ÌÛȟ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ÎȭïÔÁÉÔ ÐÁÓ ÄÅ ÌÕÉȢ KÁ ÃÏÎÃÅÒÎÁÉÔ ÌÁ 
manifestation des nouveaux arrivants. Le titre disait : Tous invités à la rencontre. Non, 
ÐÁÓ ÔÏÕÓ ÉÎÖÉÔïÓ Û ÌÁ ÒÅÎÃÏÎÔÒÅȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓȟ ÎÏÕÓ ÎȭïÔÉÏÎÓ ÐÁÓ ÉÎÖÉÔïÓȢ !ÌÏÒÓȟ ÊȭÏÓÅ 
ÅÓÐïÒÅÒȟ ÍÁÉÓ ÖÏÕÓ ÁÌÌÅÚ ÔÏÕÔ ÄÅ ÓÕÉÔÅ ÍÅ ÒÁÓÓÕÒÅÒȟ ÏÎ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ Û #ÏÓÎÅ ÓÏÕÓ ÌÅ ÒîÇÎÅ ÄÅ 
la pensée unique. 
 
Michel Veneau 
Pas du tout. 
 
Alain Dherbier  
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ ÍÁÉÒÅȟ ÍÅÒÃÉ ÄÅ ÍȭÁÐÐÏÒÔÅÒ ÌÁ ÐÒïÃÉÓÉÏÎȢ %ÓÔ-ÃÅ ÑÕȭÉÌ Ù Á ÕÎÅ ÒÁÉÓÏÎ ÐÏÕÒ 
ÌÁÑÕÅÌÌÅ ÎÏÕÓ ÎȭÁÖÏÎÓ ÐÁÓ ïÔï ÉÎÖÉÔïÓ ? 
 
Michel Veneau 
*Å ÖÁÉÓ ÖÏÕÓ ÄÉÒÅ ÔÏÕÔ ÓÉÍÐÌÅÍÅÎÔȟ ÉÌ ÎȭÙ Á ÑÕÅ ÌÅ ÍÁÉÒÅ ÄÅ Cosne qui a été invité, tout seul. 
Je me suis invité moi-même. Il y a eu un bug. Je me suis invité moi-ÍðÍÅ ÅÔ ÊÅ ÎȭïÔÁÉÓ ÐÁÓ 
ÐÒïÓÅÎÔȢ )Ì ÎȭÙ Á ÐÁÓ ÕÎ ïÌÕ ÑÕÉ Á ïÔï ÉÎÖÉÔïȟ ÁÕÃÕÎ ïÌÕȟ ÎÉ ÄÅ ÌÁ ÍÁÊÏÒÉÔïȟ ÎÉ ÄÅ ÌȭÏÐÐÏÓÉÔÉÏÎȢ 
)Ì Ù Á ÅÕ ÕÎ ÂÕÇȟ -ÏÎÓÉÅÕÒȢ )Ì Îȭy a pas un élu ici qui a eu une invitation. 
 
Franck Wickers  
.ÏÎȟ ÊÕÓÔÅÍÅÎÔ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÎÏÕÓȟ ÏÎ ÁÖÁÉÔȣ 
 
Michel Veneau 
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.ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÊȭÅÎ ÓÕÉÓ ÓĮÒ ÅÔ ÍÏÉȟ ÊȭïÔÁÉÓ ÉÎÖÉÔï ÔÏÕÔ ÓÅÕÌȢ 
 
Franck Wickers  
Nous, on a eu la commission environnement et on a découvert, Monsieur Perreau, 
comme moi et tous les élus qui étaient venus, on a découvert le soir de la commission 
environnement ce regroupement des nouveaux arrivants. 
 
Michel Veneau 
-ÏÎÓÉÅÕÒ -ÁÎÇÅÏÔȟ ÖÏÕÓ ÖÏÙÅÚȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÑÕȭÏÎ ÁÍïÌÉÏÒÅȢ -ÁÄÁÍÅ (ÅÎÒÙȣ 
 
Hicham Boujlilat  
Qui a invité en fait ? 
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÍÏÉȟ ÊÅ ÍÅ ÓÕÉÓ ÉÎÖÉÔï ÍÏÉ-même. 
 
Micheline Henry  
*Å ÖÁÉÓ ÖÏÕÓ ÄÉÒÅ ÃÏÍÍÅÎÔ ëÁ ÓȭÅÓÔ ÐÁÓÓïȢ *ȭïÔÁÉÓ ÄïÊÛ ÔÒîÓ ÓÕÒÐÒÉÓÅ ÌÏÒÓ ÄÅ ÃÅÔÔÅ 
ÍÁÎÉÆÅÓÔÁÔÉÏÎȟ ÒïÃÅÐÔÉÏÎȢ *ȭÁÉ ÒÅÇÁÒÄï ÁÕÔÏÕÒ ÅÔ ÊȭÁÉ ÄÉÔ : où est-ÃÅ ÑÕȭÉÌÓ ÓÏÎÔ tous ? Donc, 
ÁÖÁÎÔ ÍðÍÅ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÐÏÓÉÅÚ ÌÁ ÑÕÅÓÔÉÏÎȟ ÌÅ ÌÅÎÄÅÍÁÉÎ ÍÁÔÉÎȟ ÊȭÁÉ ÄÉÔ : il y a un truc, ce 
ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÏÓÓÉÂÌÅȢ /Î Á ÃÈÅÒÃÈïȟ ÊȭÁÉ ÄÅÍÁÎÄï ÁÕØ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓȢ )ÌÓ ÏÎÔ ÂÉÅÎ ÒÅÓÓÏÒÔÉÓȢ /Î Á 
fait enquête informatique. Et le nécessaire a été fait avec tous les noms. Ça a bien été 
ÅÎÖÏÙïȟ ÓÁÕÆ ÑÕÅ ÖÒÁÉÍÅÎÔȟ ÂÕÇ ÉÎÆÏÒÍÁÔÉÑÕÅ ÓÕÒ ÌÁ ÍÅÓÓÁÇÅÒÉÅȣ 
 
Michel Veneau 
%Ô ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÒÅÖÅÎÕ ÑÕȭÛ -ÉÃÈÅÌ 6ÅÎÅÁÕȢ 
 
Micheline Henry  
#Å ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÁÓÓïȢ #ȭÅÓÔ ÌÁ ÖÒÁÉÅ ÖïÒÉÔï ÅÔ ÊÅ ÖÏÕÓ ÌȭÁÓÓÕÒÅȢ #ȭÅÓÔ ÌÁ ÖÒÁÉÅ ÖïÒÉÔïȟ ÐÁÒÃÅ 
quȭÉÍÁÇÉÎÏÎÓ ÑÕÅ ÓÉ ÏÎ ÎȭÁÖÁÉÔ ÐÁÓ ÖÏÕÌÕ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÖÅÎÉÅÚȟ ÏÎ ÁÕÒÁÉÔ ÁÕ ÍÏÉÎÓ ÉÎÖÉÔï ÌÅÓ 
ÁÕÔÒÅÓȢ )Ì Á ÄĮ ÓÅ ÐÁÓÓÅÒ ëÁ ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÄȭÁÕÔÒÅÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÊȭÁÉ ÒÅëÕ ÁÕ ÍðÍÅ 
ÍÏÍÅÎÔ ÕÎ ÍÁÉÌ ÄÕ ÃÏÎÓÅÉÌȣ 
 
Michel Veneau 
$ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌȢ .ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÊȭÁÉ ÅÕ ÌÅ ÐÒÏÂÌîÍÅ Ávec le département. 
 
Micheline Henry  
Qui nous a dit ȡ ÌÁ ÍÅÓÓÁÇÅÒÉÅ Á ÂÉÅÎ ïÔï ÅÎÖÏÙïÅȟ ÓÁÕÆ ÑÕȭÅÌÌÅ ÎȭÅÓÔ ÊÁÍÁÉÓ ÁÒÒÉÖïÅȢ .ÏÕÓȟ 
ëÁ ÓȭÅÓÔ ÐÁÓÓï ÅØÁÃÔÅÍÅÎÔ ÐÁÒÅÉÌȢ 
 
Michel Veneau 
/Î ÓȭÅØÃÕÓÅȣ 
 
Micheline Henry  
#ȭïÔÁÉÔ ÖÒÁÉÍÅÎÔ ÉÎÖÏÌÏÎÔÁÉÒÅȢ 
 
Alain Dherbier  
Très bien. Merci.  
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3É ÖÏÕÓ ÐÅÒÍÅÔÔÅÚ ÊÕÓÔÅ ÕÎ ÄÅÒÎÉÅÒ ÐÏÉÎÔȟ ÊÅ ÎȭÁÉ ÐÁÓ ÐÏÓï ÌÁ ÑÕÅÓÔÉÏÎȟ ÍÁÉÓ ëÁ ÍȭïÖÉÔÅÒÁ 
de la poser pour la prochaine fois ȡ ÉÌ ÓÅ ÔÒÏÕÖÅ ÑÕȭÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉȟ ÊȭÁÉ ÒÅëÕ ÕÎÅ ÌÅÔÔÒÅ 
anonyme à la Communauté de communes. Je vais vous en faire paÒÔȢ KÁ ÍȭÁ ÆÁÉÔ ÓÏÕÒÉÒÅ 
ÑÕÁÎÄ ÊÅ ÌȭÁÉ ÒÅëÕÅȢ 
 
Micheline Henry  
,Ûȟ ÖÏÕÓ ÌȭÁÖÅÚ ÂÉÅÎ ÒÅëÕÅ ÁÌÏÒÓȢ 
 
Alain Dherbier  
/ÕÉȟ ÌÛȟ ÊÅ ÌȭÁÉ ÂÉÅÎ ÒÅëÕÅȢ 
 
Michel Veneau 
Nous, Monsieur Dherbier, on en reçoit aussi.  
 
Alain Dherbier  
!ÌÏÒÓ ÊȭÁÉ ÌȭÅÎÖÅÌÏÐÐÅ ÅÔ ÌÅ ÔÅØÔÅȢ 
 
Michel Veneau 
On a reçu les mêmes. 
 
Alain Dherbier  
)ÌÓ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ ÖÕ ÑÕÅ ÊȭÁÖÁÉÓ ÄÅÓ ÌÕÎÅÔÔÅÓȢ Ⱥ Allez-vous enfin demander qui a payé le beach 
party du 15 juillet ? » 
 
Michel Veneau 
#Å ÓÏÎÔ ÄÅÓ ÓÐÏÎÓÏÒÓȟ ÃȭÅÓÔ ÁÕÔÏÆÉÎÁÎÃïȢ ,Á ÖÉÌÌÅ ÄÅ #ÏÓÎÅ Á ÍÉÓ ÌÅ ÍÁÔïÒÉÅÌȣ 
 
Alain Dherbier  
*ȭÁÉ ÒÅëÕ ëÁ ÃÅ ÍÁÔÉÎȢ 
 
Michel Veneau 
Je peux vous dire que la ville de Cosne a mis le matériel, des barrières. On peut même 
vous donner le chiffre. Il suffit de demander, on peut vous le chiffrer.  
 
Michel Mézy 
On avait des arrêtés. 
 
Michel Veneau 
Sinon, ce ne sont que des sponsors. 
 
Alain Dherbier  
*Å ÔÉÅÎÓ Û ÃÅ ÑÕÅ ÃÅ ÓÏÉÔ ÄÁÎÓ ÌÁ ÐÒÅÓÓÅȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÁÕ ÍÏÉÎÓȟ ÊȭÁÕÒÁÉ ÐÏÓï ÌÁ ÑÕÅÓÔÉÏÎȢ 
 
Michel Veneau  
*Å ÐÅÕØ ÍðÍÅ ÖÏÕÓ ÄÉÒÅ ÑÕÅ ÌȭÏÐïÒÁÔÉÏÎ ÄÕ ÂÅÁÃÈ ÖÁ ÎÏÕÓ ÆÁÉÒÅ ÕÎ ÇÁÉÎ ÄÅ ÃÏÍÂÉÅÎ ÐÏÕÒ 
le sable ȩ ,Å ÂÅÁÃÈȟ ÊȭÁÉ ÖÕ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÅÎÅÕÒ ÑÕÉ Á ÓÐÏÎÓÏÒÉÓïȟ ÌÁ ÓÏÃÉïÔï $ÅÃÈÅÒÆȟ ÄÁÎÓ ÌÅ 
Loiret. 
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Michel Mézy 
Non, le Cher. 
 
Michel Veneau 
Dans le Cher. 
 
Intervenant s 
Loiret. 
 
Michel Veneau 
1ÕȭÉÍÐÏÒÔÅȟ $ÅÃÈÅÒÆ ÄÁÎÓ ÌÅ ,ÏÉÒÅÔȣ 
 
Alain Dherbier  
#ȭÅÓÔ "ÅÁÕÌÉÅÕȢ 
 
Michel Veneau 
Beaulieu exactement. Ils ont du sable et ils ont sponsorisé le truc, très bien. Je les ai 
ÉÎÖÉÔïÓ Û ÖÅÎÉÒ ÄÁÎÓ ÍÏÎ ÂÕÒÅÁÕȟ ÊȭÁÉ ÄÉÓÃÕÔï ÁÖÅÃ ÅÕØ ÅÔ ÌÅ ÓÁÂÌÅȟ ÏÎ ÌȭÁ ÅÍÍÅÎï 
directement au stade pour les futures beach tennis, beach foot, beach rugby et on a 
gagné 15 πππ ÅÕÒÏÓ ÓÕÒ ÌȭÏÐïÒÁÔÉÏÎȢ 
 
Micheline Henry  
#ȭÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅ ÑÕȭÏÎ ÎÅ ÐÕÉÓÓÅ ÐÁÓ ÌÕÉ ÒïÐÏÎÄÒÅȟ Û ÃÅÔÔÅ ÌÅÔÔÒÅ ÁÎÏÎÙÍÅȢ  
 
Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ÌÛȟ ÃȭÅÓÔ ÕÎ ÇÁÉÎ ÐÏÕÒ ÎÏÕÓ ÌÛȟ ÌÅ ÂÅÁÃÈȢ /Î ÎȭÁ ÒÉÅÎ ÐÁÙï ÅÎ 
plus et on va ÇÁÇÎÅÒ ÓÕÒ ÌÅ ÓÁÂÌÅȢ #ȭÅÓÔ ÕÎÅ ÂÅÌÌÅ ÏÐïÒÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÎÏÕÓȟ ÐÏÕÒ ÌÁ ÖÉÌÌÅȟ ÃȭÅÓÔ 
ÂÉÅÎȢ -ÏÎÓÉÅÕÒ $ÈÅÒÂÉÅÒȟ ÐÏÕÒ ÖÏÕÓ ÒÁÓÓÕÒÅÒȣ 
 
Michel Mézy 
Non, mais faites attention, parce que ça va provoquer des lettres supplémentaires. 
 
Michel Veneau 
Ça va provoquer des envies. 
 
Alain Dherbier  
KÁ ÖÅÕÔ ÄÉÒÅ ÑÕÅ ÊȭÅÎ ÁÉ ÔÅÎÕ ÃÏÍÐÔÅȢ 
 
Micheline Henry  
$ïÊÛȟ ÃȭÅÓÔ ÑÕÅÌÑÕȭÕÎ ÑÕÉ ÎÅ ÓÁÉÔ ÐÁÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ Á ÅÎÖÏÙï ëÁ Û ÌÁ #ÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÅ 
communes. 
 
Michel Veneau 
-ÏÎÓÉÅÕÒ $ÈÅÒÂÉÅÒȟ ÃȭÅÓÔ ÄïÊÛ ÑÕÅÌÑÕȭÕÎ ÑÕÉ ÎÅ ÃÏÎÎÁÿÔ ÐÁÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕȭÉÌ envoie ça à la 
Comcom. Ce sont des gens qui ne connaissent pas le fonctionnement. 
 
Alain Dherbier  
Oui, mais il sait que je suis là-ÂÁÓȟ ÐÁÒÃÅ ÑÕÅ ëÁ ÍȭÅÓÔ ÁÄÒÅÓÓïȢ 
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Michel Veneau 
#ȭÅÓÔ Û ÔÏÉȟ ÄÉÒÅÃÔÅÍÅÎÔȢ 
 
Alain Dherbier  
Oui. 
 
Michel Veneau 
Oui. Alors nouÓȟ ÏÎ ÅÎ ÒÅëÏÉÔ ÑÕÁÎÄ ÍðÍÅȢ *Å ÎÅ ÓÁÉÓ ÐÁÓ ÃÅ ÑÕȭÏÎ ÒÅëÏÉÔȢ #ÏÍÂÉÅÎ ÏÎ 
reçoit de lettres anonymes ?  
 
Michel Mezy 
Régulièrement. 
 
Michel Veneau 
Régulièrement, on reçoit des lettres anonymes aussi. 
 
Michel Mézy 
#ȭÅÓÔ ÌÁ ÍðÍÅ ÐÒïÓÅÎÔÁÔÉÏÎȢ ! ÍÏÎ ÁÖÉÓ ÃȭÅÓÔ Ìa même personne. 
 
Michel Veneau 
6ÏÉÌÛȢ /Î ÎȭÙ ÆÁÉÔ ÐÁÓ ÔÒÏÐ ÁÔÔÅÎÔÉÏÎȢ 
 
Hicham Boujlilat  
.ÏÎȟ ÍÁÉÓ ÃȭÅÓÔ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔȟ ÓÕÒ ÃÅ ÇÅÎÒÅ ÄÅ ÃÈÏÓÅÓȟ ÄȭÙ ÒïÐÏÎÄÒÅ ÃÏÍÍÅ ÌÛȟ ÓÕÒ ÌÅÓ ÌÅÔÔÒÅÓ 
ÁÎÏÎÙÍÅÓ ÏÕ ÓÕÒ ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÃÈÏÓÅÓȢ  
 
Michel Veneau 
Bien sûr. 
 
Hicham Boujlilat  
)Ì ÅÓÔ ςς ÈÅÕÒÅÓ σπȢ #ÈÁÃÕÎȟ ÏÎ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÄȭÁÃÃÏÒÄȟ ÅÔÃȢȟ ÍÁÉÓ ÏÎ ÄÏÎÎÅ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÔÅÍÐÓ 
pour la collectivité, quelles que soient nos orientations. Ce sont des choses, que ce soit ça 
ÏÕ ÁÕÔÒÅÓȟ ÑÕȭÉÌ ÎÅ ÆÁÕÔ ÐÁÓ ÌÁÉÓÓÅÒ ÐÁÓÓÅÒȢ 
 
Michel Veneau 
Non, là-dessus, il faut être intransigeant, parce que les gens peuvent avoir la franchise de 
venir nous voir et de nous dire : Messieurs, vous gérez mal, vous gaspillez, vous faites ça. 
)Ì ÆÁÕÔ ÑÕȭÉÌÓ ÁÉÅÎÔ ÁÕ ÍÏÉÎÓ ÌÁ ÆÒÁÎÃÈÉÓÅ ÄÅ ÖÅÎÉÒ ÎÏÕÓ ÌÅ ÄÉÒÅȢ 
 
Micheline Henry  
QuȭÏÎ ÐÕÉÓÓÅ ÁÕ ÍÏÉÎÓ ÒïÐÏÎÄÒÅȢ 
 
Alain Dherbier  
#ȭÅÓÔ ÐÏÕÒ ëÁ ÑÕÅ ÃÅ ÍÁÔÉÎȟ ÑÕÁÎÄ ÌÁ ÓÅÃÒïÔÁÉÒÅ ÑÕÉ ÏÕÖÒÅ ÌÅ ÃÏÕÒÒÉÅÒȟ ÍÅ ÄÉÔ : est-ce que 
ÊÅ ÌȭÅÎÒÅÇÉÓÔÒÅ ȩ 1ÕȭÅÓÔ-ce que je fais ? Je dis ȡ ÎÏÎȟ ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÌÁ ÐÅÉÎÅ ÄÅ ÌȭÅÎÒÅÇÉÓÔÒÅÒ Û 
la Communauté de commuÎÅÓȟ ëÁ ÎȭÁ ÒÉÅÎ Û ÖÏÉÒȢ KÁ ÍȭÅÓÔ ÁÄÒÅÓÓï ÐÅÒÓÏÎÎÅÌÌÅÍÅÎÔȢ 0ÁÒ 
contre, ce soir, je vais le montrer en conseil. 
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Michel Veneau 
4ÏÕÔ Û ÆÁÉÔȟ ÃȭÅÓÔ ÔÒîÓ ÂÉÅÎȟ ÍÁÉÓ ÌÅÓ ÁÎÏÎÙÍÅÓȣ  
Merci beaucoup. Il faut passer signer, signature obligatoire. 
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